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Денис Павлик: «Единственное, что 
необходимо– это любить своих детей. 
По-настоящему знать и интересоваться, 
как и чем живет ребенок»

1 июня — Международный 
день защиты детей
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Сергей Носов пять лет руководит 
Магаданской областью

В Магадане волонтеры 
провели субботник

На Колыме открыли 
региональный филиал фонда 
«Защитники Отечества»

Интервью со специалистами 
«Центра СПИД»

Колымские истории
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Памятные 
даты

официально

1 июня
– Всемирный день роди-

телей.
– Международный день 

защиты детей.
– День Северного флота 

ВМФ России.
– Открылась первая в СССР 

трансконтинентальная ави-
алиния из Москвы во Влади-
восток, одна из самых про-
тяженных в мире. В те вре-
мена перелеты совершались 
с промежуточными посад-
ками за 4 суток (1936 г.).

2 июня
– День спутникового мо-

ниторинга и навигации.
– День здорового питания 

и отказа от излишеств в еде.
– В Москве открыт первый 

в России зоологический сад 
(1864 г.).

– Основан космодром Бай-
конур (1955 г.).

3 июня
– Всемирный день велоси-

педа.
– Синтезирован первый 

искусственный ген (1970 г.).

4 июня
– Русская экспедиция Ви-

туса Беринга отправилась с 
Камчатки в сторону Аляски 
(1741 г.).

– На экраны СССР вышел 
первый номер сатирическо-
го киножурнала «Фитиль» 
(16+), главный редактор – 
Сергей Михалков (1962 г.).

5 июня
– День эколога.
– Всемирный день охраны 

окружающей среды.
– Основано Русское хирур-

гическое общество им. Пи-
рогова Н. И. (1881 г.).

– Американский Центр по 
контролю и профилактике 
болезней зарегистрировал у 
пяти пациентов новую бо-
лезнь – СПИД (1981 г.).

6 июня
– День русского языка.
– Международный день 

очистки водоемов.
– Начала работу первая 

дрейфующая станция Се-
верный полюс-1 (1937 г.).

– В Москве открыт мага-
зин «Детский мир». В по-
следующие годы магазины 
с таким названием появи-
лись во всех крупных горо-
дах СССР (1957 г.).

7 июня
– День портных.
– В Санкт-Петербурге за-

ложен первый Зимний дво-
рец, сооруженный для им-
ператрицы Анны Иоаннов-
ны (1732 г.).

ГРАФиКРАботы тЕлЕФонной «ПРяМой линии» МэРии ГоРоДА МАГАДАнА нА июнь 2023 Г.

Дата Ответственные дежурные
02.06 – пятница бендик Андрей Александрович – и.о. руководителя департамента жилищно-коммунального хозяй-

ства и коммунальной инфраструктуры мэрии города Магадана
05.06 – понедельник Глазырина Виктория Викторовна – руководитель управления по делам молодежи и связям с обще-

ственностью мэрии города Магадана
07.06 – среда Шумкова наталья Евгеньевна – руководитель управления культуры мэрии города Магадана
09.06 – пятница Кононов Артем Вячеславович– и.о. руководителя комитета по физической культуре, спорту и туриз-

му мэрии города Магадана
14.06 – среда троицкий Вениамин юрьевич – заместитель мэра города Магадана по вопросам инвестиций, пред-

принимательской деятельности, налогов, сборов, транспортного обслуживания, связи, банков, аренды 
земли и имущества, предоставления жилой площади

16.06 – пятница юрздицкий Алексей Анатольевич  – руководитель департамента образования мэрии города Магадана
19.06 – понедельник исакова людмила борисовна – руководитель департамента имущественных и жилищных отноше-

ний мэрии города Магадана
21.06 – среда Маленчук Виктория Валерьевна – руководитель комитета по работе с хозяйствующими субъекта-

ми мэрии города Магадана
23.06 – пятница Малашевский Александр Валентинович – первый заместитель мэра города Магадана по вопросам 

благоустройства, ЖКХ, содержания жилфонда
26.06 –понедельник Софина Дарья Валентиновна – руководитель управления по информационной политике мэрии го-

рода Магадана
28.06 – среда беляева ирина Владимировна – руководитель правового управления мэрии города Магадана
30.06 – пятница Мигалин Дмитрий николаевич – руководитель управления административно-технического контр-

оля мэрии города Магадана
Резерв:  – Комитет экономического развития мэрии города Магадана

– Департамент строительства, архитектуры, технического и экологического контроля мэрии города 
Магадана

телефон «Прямой линии» – 62-50-65
Периоды работы – еженедельно: понедельник, среда, пятница с 14.00 до 17.00.

В графике возможны изменения. Круглосуточная работа телефона Единой 
дежурной диспетчерской службы (ЕДДС) Мо «Город Магадан»– 62-50-46

«Детству солнце подарите»
Праздничные мероприятия, посвященные Дню защиты детей, пройдут в Магадане

Для юных магаданцев 
подготовлено более 50 
праздничных мероприя-
тий, посвященных Дню за-
щиты детей и открытию 
летнего сезона, сообщает 
пресс-служба мэрии горо-
да Магадана.

Все они пройдут в основ-
ном 1 июня. В парках, скве-
рах, библиотеках, домах 
культуры, школах и садах 
запланированы выставки, 
игровые программы, кон-
церты, эстафеты, флэш-мо-
бы, конкурсы (0+).

Так, в День защиты де-
тей на Магаданской пло-
щади с 10.00 до 17.00 будет 
проходить выставка техни-
ки «Комплексная безопас-
ность-2023» (0+), а с 13.00 до 

15.00 детям расскажут о без-
опасном поведении на ули-
це и дома в рамках регио-
нальной акции «Безопасное 
лето» (0+).

В 12.00 на улицах города 
начнет свое вещание радио-
газета (0+). В 13.00 всех жела-
ющих приглашают на верх-
нюю площадку Городско-
го парка, где состоится кон-
цертная игровая програм-
ма «Детству солнце подари-
те» (6+).

В кинотеатре «Горняк» в 
11.10 начнется показ муль-
тфильма «Босс-молокосос» 
(6+), вход свободный.

Завершатся праздничные 
мероприятия в этот день 
благотворительным концер-
том «Нити добра» (0+), кото-

УВАжАЕМыЕ МАГАДАнцы!

Поздравляю всех с теплым 
июньским праздником – 
Днем защиты детей! Его мы 
отмечаем в первый день лета, 
в пору, когда начинаются дол-
гожданные каникулы.

Самое ценное, родное и до-
рогое, что есть в нашей жиз-
ни – это наши дети. Для каж-
дого из нас его ребенок – 
главная часть большого сча-
стья, чудо, которое наполня-
ет жизнь родителей глубо-
ким смыслом существования. 
И мы, взрослые, должны сделать все возможное, чтобы дети 
жили в мире согласия и понимания.

В День защиты детей желаю каждому ребенку иметь креп-
кую семью и все необходимое для беспечного детства. Пусть 
наш Магадан сияет детскими улыбками, и каждый его ма-
ленький житель растет здоровым и счастливым!

Глава Мо «Город Магадан»,
мэр города Магадана юрий ГРиШАн

рый начнется в 19.00 в Цент-
ре культуры.

А 3 июня, в субботу, у па-
вильона игровых автоматов 
Городского парка концерт-
ной программой для детей 
гостей порадует духовой ор-
кестр. Начало в 12.30 (0+). В 
13.00 зрителей будут ждать 
на верхней площадке Го-
родского парка, где начнет-
ся праздничная театрализо-
ванная программа «Здрав-

ствуй, лето!» (0+). Продол-
жаться мероприятия в Пар-
ке «Маяк», где в 14.00 нач-
нется концертная програм-
ма «Магадан встречает ле-
то» (0+).

А в воскресенье в 12.00 у 
павильона игровых автома-
тов маленьких зрителей и их 
родителей ждет театрализо-
ванная программа для де-
тей-инвалидов «Мы встреча-
ем дружно лето» (0+).

https://my-calend.ru/holidays/vsemirnyy-den-roditeley
https://my-calend.ru/holidays/vsemirnyy-den-roditeley
https://my-calend.ru/holidays/den-zashchity-detey
https://my-calend.ru/holidays/den-zashchity-detey
https://my-calend.ru/holidays/den-severnogo-flota-vmf-rossii
https://my-calend.ru/holidays/den-severnogo-flota-vmf-rossii
https://my-calend.ru/holidays/den-sputnikovogo-monitoringa
https://my-calend.ru/holidays/den-sputnikovogo-monitoringa
https://my-calend.ru/holidays/den-zdorovogo-pitaniya-i-otkaza-ot-izlishestv-v-ede
https://my-calend.ru/holidays/den-zdorovogo-pitaniya-i-otkaza-ot-izlishestv-v-ede
https://my-calend.ru/holidays/den-ekologa
https://my-calend.ru/holidays/vsemirnyy-den-ohrany-okruzhayushchey-sredy
https://my-calend.ru/holidays/vsemirnyy-den-ohrany-okruzhayushchey-sredy
https://my-calend.ru/holidays/den-russkogo-yazyka
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В топе новостей Цифры и факты
Порядка 70 человек приняли участие 

в субботнике, организованном в рамках 
празднования Дня соседей. Жители горо-
да, волонтеры, курсанты клуба «Подвиг», 
учащиеся школы № 21, общественной орга-
низации «Союз женщин России», сотруд-
ники областной универсальной библиоте-
ки им. А. С. Пушкина и профильные служ-
бы города в сквере «70 – летия Магадана» 
общими усилиями побелили стволы дере-
вьев, покрасили крышу беседки, огражде-
ние, скамейки и урны.

75 лет Магаданскому политехническо-
му техникуму. 22 мая 1948 г. вышло по-
становление Совета Министров СССР об 
организации на базе учебно-курсово-
го комбината Дальстроя Магаданско-
го горного техникума. Первым директо-
ром техникума стала Е. М. Балакирева, а 
первыми студентами – 149 человек, сре-
ди которых были не только вчерашние 
школьники, но и люди с большим жиз-
ненным опытом, опытом работы на про-
изводстве, а также 17 участников Вели-
кой Отечественной войны. Были откры-
ты геолого-разведочное, горное, элек-
тро-механическое, обогатительное отде-
ления. Организованы учебные кабинеты 
графики, физики, химии, геодезии, гео-
лого-минералогический и военный, ла-
боратория общей и горной электротех-
ники.

Почти 5 000 магаданцев вышли на 
уборку города. В Магадане продолжает-
ся санитарная уборка собственных и об-
щественных территорий. Жители горо-
да присоединились к наведению поряд-
ка, принять участие в массовой очистке 
территорий областного центра могут все 
желающие. Для этого нужно обратиться в 
МКУ «Административно-техническая ин-
спекция города Магадана» (АТИ), выбрать 
площадь и определиться с необходимым 
инвентарем.

более 50 представителей малого и 
среднего бизнеса города Магадана приня-
ли участие в заседании Координационно-
го совета в области развития МСП. Сегод-
ня в Магадане работают 5 350 субъектов 
МСП, и их количество выросло по сравне-
нию с предыдущим периодом на 22. Ве-
сомый вклад малый бизнес вносит в го-
родскую казну. В 2022 году в бюджет по-
ступило около 1 млрд 100 млн рублей по 
упрощенной системе налогообложения, 
сельскохозяйственному налогу и патенту.

около 180 тысяч молодых растений вы-
садят в клумбы и вазоны в Магадане как 
только позволит температура почвы. По-
севная кампания стартовала в теплицах 
Комбината зеленого хозяйства в самом 
начале весны. Зимой специалисты зани-
мались ремонтом теплиц и подготовкой 
грунта.

Порядка 80 городов по всей стране объ-
единит VII Всероссийский полумарафон 
«ЗаБег» (6+), который пройдет 4 июня. По-
бедители забега в дистанции 21,1 км по-
лучат денежные призы. Как отмечают ор-
ганизаторы, мероприятие преследует две 
цели. Первая – объединить разные поко-
ления людей в разных городах всей на-
шей страны. Вторая – популяризовать бег 
и спорт в целом.

Самые яркие и читаемые новости о регионе (подборка Яндекс.Новости)

ФЕДЕРАлПРЕСС

телевизор стал причиной по-
жара в одном из домов Магада-
на.

В одном из многоквартирных 
домов Магадана произошел по-
жар. Стало известно, что стало 
причиной ЧП. Об этом рассказа-
ли в пресс-службе регионального 
главка МЧС.

«Пожар произошел в квартире 
многоэтажного дома на улице Би-
либина. Общая площадь возгора-
ния составила восемь квадратных 
метров. Пострадавших нет», – со-
общили в пресс-службе.

В ведомстве уточнили, что на 
момент ЧП в квартире никого не 
было и пожарных вызвали соседи. 
Во время пожара, который удалось 
потушить буквально за несколько 
минут, огонь повредил диван и 
пластиковую трубу отопления. До-
знаватели МЧС сделали предполо-
жение, что причиной возгорания 
стал включенный в розетку теле-
визор.

Ранее «ФедералПресс» сооб-
щал об аналогичной истории, ко-
торая произошла в жилом доме в 
подмосковном Раменском. Тогда 
один человек погиб, а жильцов до-
ма эвакуировали. Причиной пожа-
ра стал взрыв телевизора.

Runews24.Ru

на магаданскую тэц завезли 
больше половины угля для ново-
го отопительного сезона.

В Магадане на местную ТЭЦ ПАО 
«Магаданэнерго» завезли 105, 6 ты-
сячи тонн угля. Он необходим для 
отопительного сезона. Эта цифра – 
только 58% от всех объемов работ. 
Всего ТЭЦ необходимо 253 тыся-
чи тонн угля. Такую информацию 
опубликовали в MagadanMedia со 
ссылкой на организацию.

«Мы еще в прошлом году завез-
ли 50 тысяч тонн угля. Это связано 
с ремонтом тракта топливоподачи 
на электростанции. В ходе выпол-
нения работ уголь нельзя уже бу-
дет беспрепятственно завезти», – 
отметил гендиректор ПАО «Мага-
данэнерго» Владимир Милотвор-
ский.

В мае судно «Омолон» привезло 
две партии угля. Теплоход совер-
шит подобные рейсы еще шесть 
раз. Для Магаданской ТЭЦ уголь 
поставляется из Кемеровской об-
ласти. На эти цели компания на-

правит свыше трех миллиардов 
рублей.

иА MagadanMedia

более 200 колымских семей 
потратили маткапитал на улуч-
шение жилищных условий.

Улучшение жилищных усло-
вий – самое популярное направ-
ление расходования средств мате-
ринского капитала у колымских се-
мей. В этом году 216 родителей смо-
гли приобрести жилье, а также по-
гасить ипотечные кредиты благода-
ря сертификату. На эти цели ОСФР 
по Магаданской области перечи-
слило более 120 миллионов рублей. 
Большинство семей направили ка-
питал на погашение ипотеки и пер-
воначальный взнос по жилищному 
кредиту, остальные вложили в пря-
мую покупку квартир, сообщили 
ИА MagadanMedia в пресс-службе 
ОСФР по Магаданской области.

Напомним, что распорядиться 
маткапиталом можно, когда ре-
бенку, давшему на него право, ис-
полнится три года. Исключение – 
приобретение жилья по ипотечно-
му кредиту, в том числе на пога-
шение первоначального взноса.

Материнский капитал можно 
потратить на следующие цели:
 приобретение, строительство 

или реконструкцию жилья;
 уплата первоначального взно-

са и процентов по ипотечному 
кредиту или кредиту на жилье;
 оплата по договору участия в 

долевом строительстве.
Приобретаемое жилье обяза-

тельно должно находиться на тер-
ритории России.

Заявление о распоряжении ма-
теринским капиталом можно по-
дать через:
 личный кабинет на портале Го-

суслуг (www.gosuslugi.ru);
 МФЦ;
 клиентскую службу ОСФР по 

Магаданской области.
Также подать заявление можно 

в кредитную организацию, в кото-
рой открывается кредит на прио-
бретение жилья.

Важно помнить, что при прио-
бретении жилья за средства мат-
капитала заявитель обязан выде-
лить доли каждому члену семьи 
(детям, супругу или супруге). Если 
родители детей не женаты – отец 
в число собственников жилья не 
включается.

Отделение СФР перечисляет 
средства в течение 5 рабочих дней 
со дня принятия положительного 
решения по заявлению.

«КоМСоМольСКАя 
ПРАВДА» (ХАбАРоВСК)

Владимир Путин наградил се-
мью с 10 детьми из Магадана ор-
деном «Родительская слава».

Президент РФ Владимир Пу-
тин подписал указ о награждении 
многодетной семьи из Колымы 
орденом «Родительская слава». У 
Вадима и Алены Гореловых 10 де-
тей: пять дочерей и пять сыновей. 
Половина из них еще не достигла 
совершеннолетия. Супруги жена-
ты с 1997 года.

Их дети умеют играть на не-
скольких музыкальных инстру-
ментах, среди которых: виолон-
чель, скрипка, фортепиано и 
тромбон. Они часто принимают 
участие в конкурсах различных 
уровней, не раз побеждали в об-
ластном «Юные дарования». Кро-
ме того, ребята занимаются спор-
том, имеют именные стипен-
дии губернатора и правительст-
ва региона. Старшие работают в 
русском оркестре областной фи-
лармонии, спортивном комплек-
се «Арбат» в поселке Палатка и в 
Хасынском отделении Магаданэ-
нергосбыта.

«Родители служат достойным 
примером детям, ведут здоровый 
образ жизни. Их семейный хор не-
редко участвует в городских твор-
ческих мероприятиях, в том числе 
в онлайн-формате. В 2019 году Го-
реловы выступали на торжествен-
ной встрече с губернатором Мага-
данской области, в мае 2020 года 
участвовали в онлайн-акции «По-
ем вместе о Великой Победе», – 
рассказали в министерстве труда 
и социальной политики Магадан-
ской области.

Труд семьи и их вклад в укре-
пление семейных ценностей не 
раз отмечали в школе №7 и музы-
кальной школе. В 2008 году Горе-
ловы победили в областном кон-
курсе «Семья года» в номинации 
«Многодетная семья». В 2015-м 
Вадима Горелова поощрили бла-
годарственным письмом губер-
натора за ответственное исполне-
ние родительского долга. В 2016-м 
Гореловых внесли в книгу почета 
«Семья года 2016», они стали ла-
уреатами Всероссийского конкур-
са «Семья года». В 2017 году пра-
вительство подарило им автомо-
биль Toyota Hiace.

Сам орден утвердили в 2008 го-
ду. Он считается наградой высше-
го уровня. Каждый год его полу-
чают несколько семей, в которых 
воспитывается минимум семь де-
тей. К награде полагается и еди-
новременная выплата в полмил-
лиона рублей.

Подготовлено редакцией «ВМ»

https://fedpress.ru/news/77/incidents/3012926
https://fedpress.ru/news/77/incidents/3012926
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Пресс-служба Магаданского регионального отделения Всероссийской политической партии «Единая Россия»

«Сынами славится Россия»

«Они защищают нас там, мы заботимся о них здесь»

Встреча школьников с матерью погибшего военнослужащего

В центральной библиотеке состоялся круглый стол

По инициативе проек-
та «новая Школа» пар-
тии «Единая Россия» бы-
ла открыта «Парта Героя» 
в память о Рамазе Гор-
гадзе.

Встреча под названием 
«Сынами славится Россия» 
прошла в Магаданском об-
ластном центре образования 

№1, где в мае была открыта 
«Парта Героя».

В памятном мероприятии 
приняли участие: мать погиб-
шего Рамаза Горгадзе – Свет-
лана Викторовна Лебедева, ве-
тераны боевых действий, уче-
ники пятых и седьмых клас-
сов, учителя, волонтеры, пред-
ставители «Единой России».

Как сообщил директор об-
ластного центра образования 
№1 Александр Симонов, эта 
встреча была посвящена па-
мяти солдат, погибших в спе-
циальной военной операции, 
памяти тех, кто не дожил, не 
долюбил.

«Не зря говорят, что чело-
век жив пока о нем не забы-
ли. У каждого человека есть 
свой родной и милый сер-
дцу уголок, своя малая ро-
дина. Рамаз родился и вы-
рос в небольшом уютном 
поселке, спрятанном сре-
ди зеленых сопок с краси-
вым названием Ягодное и 
все свое детство и юность 
провел там. В сентябре 2022 
года был мобилизован, на-
правлен во Владивосток, а 
затем на Украину. Позыв-
ной «Артист» подходил ему 
по всем параметрам. Песня 
его сопровождала повсюду. 
Рамаз погиб 2 ноября в воз-

расте 25 лет. Награжден по-
смертно орденом Мужест-
ва. Его именем названа Пар-
та Героя в нашей школе», – 
сказал Александр Симонов.

Мама погибшего солдата – 
Светлана Викторовна поде-
лилась с молодежью воспо-
минаниями о сыне. Рамаз 
рос веселым бойким маль-
чишкой. Никогда не унывал. 
Как все, любил пошалить, но 
сердце было добрым, а ду-
ша нараспашку. Во дворе был 
первым заводилой, гонял в 
футбол, бегал с друзьями по 
сопкам. Повзрослев, серьез-
но занялся спортом, увлекся 
музыкой. Но всегда оставал-
ся открытым, общительным 
парнем. 21 сентября 2022 го-
да был мобилизован. Мать 
очень долго искала Рамаза – 
выезжала в Ростов, вела по-
иск по всем социальным се-
тям. Потому что для мамы, в 
каком бы возрасте ни был ее 

сын, он всегда мальчик, всег-
да ребенок. Потеря сына – 
боль, которую нельзя воспол-
нить.

Завершилась встреча ми-
нутой молчания и общим фо-
то на память.

Напомним, образователь-
ный проект «Парта Героя», 
который реализуется в рам-
ках партпроекта «Единой 
России» «Новая школа», в до-
ступной форме рассказывает 
школьникам о земляках, со-
вершивших доблестный по-
ступок и проявивших лич-
ное мужество. На парте раз-
мещен QR-код для мобиль-
ных устройств со ссылкой на 
официальный портал с ин-
формацией о героях.

Честь сидеть за Партой Ге-
роя предоставляется отлич-
никам учебы и самым актив-
ным учащимся, которые вне-
сли большой вклад в жизнь и 
развитие школы.

инициатором меропри-
ятия выступил центр под-
держки семей мобилизо-
ванных, действующий на 
площадке «Единой Рос-
сии».

В центральной библиоте-
ке колымской столицы кру-
глый стол «Они защищают 
нас там, мы заботимся о них 
здесь» собрал более 40 чело-
век. Среди них – бойцы, же-
ны и матери военнослужа-
щих Магаданской области, 
волонтеры общественных ор-
ганизаций, Комитет семей 
воинов Отечества, актив ре-
гионального отделения «Со-
юза женщин России».

Инициатором мероприя-
тия выступил Центр поддер-
жки семей мобилизованных, 
действующий на площадке 
«Единой России».

Участники встречи подве-
ли итоги проделанной рабо-
ты, наметили планы совмест-
ной деятельности на буду-
щее, подписали соглашение 
о взаимной поддержке и со-
трудничестве, поощрили ак-
тивных волонтеров.

Открывая встречу, руко-
водитель Центра Ксения Су-
ханкина рассказала о Цен-
тре, для чего он был создан, 
подчеркнув, что его создание 

год назад было продиктова-
но необходимостью оказать 
помощь добровольцам и се-
мьям мобилизованных.

«С первых дней частичной 
мобилизации на базе обще-
ственных приемных и Шта-
бов общественной поддер-
жки партии начали работу 
Центры помощи семьям во-
еннослужащих, которые от-
правляются в зону СВО. Вме-
сте с женами и матерями 
участников спецоперации 
мы пережили тяжелые пер-
вые дни прощания, слез, рас-
терянности. Многим требо-
валась моральная поддер-
жка, умение выслушать и 
поддержать. Мы эту боль с 
ними разделяли и, конечно, 
делали все, для того чтобы 
семьи бойцов не чувствова-
ли себя забытыми, сделали 
все, что от нас зависит, для 
того чтобы они почувствова-
ли плечо рядом с собой.

Ключевое направление ра-
боты Центра – адресная по-
мощь семьям. Речь идет обо 
всех видах поддержки – от 
бытовой до юридической и 
психологической. Главная 
наша задача – консолидиро-
вать усилия и продемонстри-
ровать нашим защитникам, 
что мы в период их отсут-

ствия можем поддержать их 
родных», – отметила Ксения 
Суханкина.

Руководитель Центра на-
помнила, что в Магаданской 
области принят ряд мер по 
поддержке семей мобилизо-
ванных. Активисты провели 
огромную работу по коорди-
нации с органами исполни-
тельной, региональной, мест-
ной власти и отработали уже 
множество конкретных во-
просов. Выработан систем-
ный подход к работе с людь-
ми, чтобы эта помощь бы-
ла еще более эффективной и 
оперативной. В регионе запу-
стили длительное сопрово-
ждение семей, закрепили за 
каждых конкретных людей, 
чтобы закрывать возникаю-
щие потребности, чтобы лю-
дям не приходилось думать 
о том, куда обратиться, что-
бы они знали и чувствовали, 
что эта помощь рядом.

Понимая нужды бойцов, 
регулярно формируются и 
отправляются грузы с пред-
метами первой необходи-
мости, медикаментами, оде-
ждой, продуктами питания, 
подарками и детскими пись-
мами. Организовано изготов-
ление маскировочных сетей 
и обмундирования при под-

держке Центра шьется и при-
обретается нательная одежда 
для госпиталей. Отправляет-
ся необходимое оборудова-
ние. Все это делается с уча-
стием волонтеров различных 
общественных организаций, 
но в одном направлении.

Председатель Комитета се-
мей воинов Отечества Вален-
тина Ампилогова отметила, 
что сегодня очень важно све-
рить часы и держаться всем 
вместе, помогать друг другу, 
особенно тем, у кого близкие 
участвуют в СВО.

«Сегодня мы все вместе де-
лаем одно большое и нужное 
дело-помогаем семьям воен-
нослужащих, оказываем по-
мощь и поддерживаем на-
ших бойцов в зоне специаль-
ной военной операции. Они 
защищают нас там, мы забо-
тимся о них здесь. Пусть этот 
девиз станет объединяющим 
и продемонстрирует нашим 
защитникам, что мы в пери-
од их отсутствия можем под-
держать их родных. Семьям 
показать, что у них есть над-
ежное плечо», – сказала Ва-
лентина Ампилогова.

Присутствующие на встре-
че военнослужащие и чле-
ны их семей поблагодарили 
за помощь и поддержку всех 

жителей Колымы, Центр под-
держки семей мобилизован-
ных, волонтеров, региональ-
ные отделения – Союза жен-
щин России, Общероссийско-
го народного фронта, Всерос-
сийской общественной орга-
низации ветеранов «Боевое 
братство», общественную ор-
ганизацию поиска пропав-
ших детей в Магадане.

В завершении встречи 
Центр поддержки семей мо-
билизованных подписал со-
глашение с Комитетом семей 
воинов Отечества Магадан-
ской области и региональ-
ным отделением «Союз жен-
щин России». Соглашением 
предусмотрена поддержка 
семей добровольцев и мо-
билизованных, адресная по-
мощь, закупка оборудования 
и медикаментов для воен-
нослужащих, доставка этих 
грузов на передовую и в но-
вые регионы.

Документ подписали: ру-
ководитель Центра поддер-
жки семей мобилизованных 
Ксения Суханкина, руководи-
тель «Комитета семей воинов 
Отечества» Валентина Ампи-
лова и председатель регио-
нального отделения «Сою за 
женщин России» Виктория 
Голубева.
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Наши посылочки

Спецрации

Книги в школу

Работа волонтеров на передовой продолжается

Посылки от «Боевого братства»

Волонтеры культуры привезли литературу

«Спасибо, что доставля-
ете по всему фронту наши 
посылочки», – колымчанин 
поблагодарил земляков за 
поддержку из отдаленной 
точки линии соприкосно-
вения.

Работа наших волонте-
ров на передовой продол-
жается. Представители Ма-
гаданской области добира-
ются в самые отдаленные 
уголки линии соприкосно-
вения с адресными посыл-

ками, необходимым гру-
зом, детскими рисунками 
и письмами.

«Дорогие колымчане! Ог-
ромное спасибо за поддер-
жку! Спасибо Народному 
фронту, волонтерам Юле и 
Диме за то, что они достав-
ляют по всему фронту наши 
посылочки. Спасибо детям за 
то, что пишут нам письма, 
они очень греют наши сер-
дца», – говорит колымский 
солдат.

Волонтер Юлия Домри-
на поясняет, что направле-
ние, где служит этот парень, 
очень сложное и далекое для 
доставки:

«Наши ребята раскиданы 
по одному и это усложняет 
логистику. А ведь все знают, 
что доставка в руки и личное 
общение ничто и никто не 
заменит! Стараемся добрать-
ся буквально до каждого»

Работайте, братья!
Победа будет Za нами!

Наш герой
Погиб при исполнении воинского долга

орден Мужества вручи-
ли родственникам героя 
СВо Сергея Кудрина в Ма-
гадане.

Наш земляк погиб в бою, 
сражаясь за настоящее и бу-
дущее России.

В Галерее Боевой Славы 

прошла торжественная це-
ремония вручения удостове-
рения государственной на-
грады семье воина, погибше-
го при исполнении воинско-
го долга в ходе специальной 
военной операции, сообща-
ет пресс-служба мэрии Ма-
гадана.

«Указом президента Рос-
сийской Федерации Сергей 
Кудрин – солдат России, наш 
земляк, который героически 
погиб в бою, посмертно пред-
ставлен к государственной 
награде «Орден мужества», – 
говорится в сообщении.

Удостоверение о награде 
вручил матери героя – Вар-
варе Николаевне Аванник 
мэр Магадана Юрий Гришан.

«боевое братство» заку-
пило спецрации для ко-
лымских бойцов СВо.

Сегодня протестирова-
ли рации с новой системой 
шифрования, чтобы против-
ник не смог прослушивать 
переговоры наших бойцов. 

Настроили, проверили рабо-
ту.

Теперь отправим на «пере-
док» для тестирования в бое-
вых условиях.

Работайте, братья! Победа 
будет за нами!

Колымские волонтеры 
культуры привезли книги 
в школу, находящуюся в 
прифронтовой зоне.

Волонтеры культуры Ма-
гаданской области при-
везли очередную партию 
книг детям Донбасса. Ли-
тература вошла в сборный 
груз общим весом почти 4 
тонны. Основной частью 
стали адресные посылки 
бойцам.

«Волонтер культуры Дмит-
рий Тишко доставил книги в 
школу, находящуюся в при-
фронтовой зоне. Завуч без-

умно был рад такому подар-
ку», – сообщила Военкору49 
волонтер от Магаданской об-

ласти, работающая в зоне 
СВО на доставке посылок и 
спецгруза, Юлия Домрина.

Эмоции переполняют
Колымский боец СВО 

получил посылку от жены

Волонтер юлия Домри-
на передает из-за «ленточ-
ки», что военнослужащий 
из Магаданской области по-
лучил со склада региона в 
ДнР первую адресную по-
сылку от любимой супруги.

«Первая посылка от жены 
и первая встреча за столько 
месяцев людей из Магадана! 
Эмоции переполняли. По его 
лицу видно все!», – говорит 
Юлия Домрина.

Также волонтер приводит 
слова благодарности от бой-
цов, получающих приветы и 
отправления из родного дома: 
«Вы все люди с большой бук-

вы и с вами мы становимся 
сильнее и благодаря вам нам 
комфортнее, качественнее 
выполняются боевые задачи».

Благодарят волонтеров и 
семьи наших бойцов: «Хочу 
сказать Вам огромное спа-
сибо. Муж очень доволен за 
передачу посылок, за то, что 
увидел Вас. Благодаря Вам 
он получает от семьи кусо-
чек тепла и любви из дома, 
где его очень ждут. Вы ри-
скуете своей жизнью, но так 
сильно помогаете. Спасибо 
большое вам».

Работайте, братья!
Победа будет Za нами!

https://t.me/Voenkor49
https://magadanpravda.ru/lenta-novostej/sotsium/orden-muzhestva-vruchili-rodstvennikam-geroya-svo-sergeya-kudrina-v-magadane?utm_source=telegram&amp;utm_medium=social&amp;utm_campaign=smm_social_share
https://magadanpravda.ru/lenta-novostej/sotsium/orden-muzhestva-vruchili-rodstvennikam-geroya-svo-sergeya-kudrina-v-magadane?utm_source=telegram&amp;utm_medium=social&amp;utm_campaign=smm_social_share
https://t.me/Voenkor49/1217
https://t.me/Voenkor49/1217
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Очистка продолжается
В этом году планируется поднять 9 затонувших судов в бухте Нагаева

В Магаданской обла-
сти продолжается очистка 
бухты нагаева от затонув-
ших судов. Колыма являет-
ся пилотным регионом фе-
дерального проекта «Гене-
ральная уборка».

По информации департа-
мента рыбного хозяйства, 
в этом году запланирован 
подъем девяти объектов, а в 
следующем – трех.

Губернатор Магаданской 
области Сергей Носов ра-
нее отмечал, что «генераль-
ная уборка» – это вопрос не 
только улучшения экологии. 
Главная задача – обеспечить 
фронт работ для строитель-
ства двух важнейших объек-
тов – Рыбного порта и Мор-
ского туристического цент-
ра, которые дополнят «мор-

ской фасад» Магадана, повы-
сят туристическую привле-
кательность столицы Колы-
мы.

«В этом году специалисты 
первыми поднимут суда, ко-
торые расположены вбли-
зи проектируемых объектов 
в бухте Нагаева. Это – «На-
ровчатск», две секции плав-
пирсов, «РСП 100», «МБ 404. В 
этом году планируется пол-
ностью утилизировать шесть 
объектов затонувшего иму-
щества», – отметили в ко-
лымском департаменте рыб-
ного хозяйства.

В соответствии с паспор-
том федерального проек-
та «Генеральная уборка» для 
Магаданской области с 2022 
по 2024 гг. предусмотрено 
удаление 22 объектов.

В 2022 году полностью бы-
ли утилизированы 10 зато-
нувших судов: «Линг», «Гу-
сфар1», «Серес», «Юшино», 
«Малли», МРС 150-253, те-
плоход «Борис Борзенко», РС 
«Алапаевск», баржа в райо-
не парка «Маяк», а также РС 
«Бухаро».

В ходе работ проводились 
водолазные обследования ак-
ватории и объектов, разрабо-
тана техническая докумен-
тация, проведены подъем и 
транспортировка на утили-
зацию.

На Дальнем Востоке к 2025 
году планируют утилизиро-
вать 213 затонувших кора-
блей. В федеральном бюд-
жете на мероприятия «Гене-
ральной уборки» предусмо-
трено 20 млрд рублей.

Правительство Российской 
Федерации включило феде-
ральный проект «Генераль-
ная уборка» в состав государ-
ственной программы «Охра-
на окружающей среды», что 
позволяет вести субсидиро-
вание специально отобран-
ных экологических проектов. 
Федеральный проект «Гене-
ральная уборка» был утвер-
жден в 2021 году по поруче-
нию премьер-министра Рос-
сийской Федерации Михаила 
Мишустина.

Летняя пора
Выросло число колымских детей, которые 

отдохнут за пределами региона в нынешнем году
организацию летней 

оздоровительной кампа-
нии колымских детей в 
2023 году обсудили на засе-
дании областной трехсто-
ронней комиссии по регу-
лированию социально-тру-
довых отношений. 

Информацию доложила за-
меститель министра обра-
зования Магаданской обла-
сти Ирина Горностаева. Она 
отметила, что в реестр орга-
низаций отдыха детей и их 
оздоровления в Магаданской 
области включено 69 орга-
низаций. 5 школ (Магадан, 
Усть-Омчуг, Тахтоямск, Су-
суман, Эвенск), на базе кото-
рых традиционно проводил-
ся летний отдых детей, в пе-
риод каникул закроют на ка-
питальный ремонт.

«Охват детей летним от-
дыхом остается на прежнем 
уровне. Программа летнего 
отдыха охватит 10 100 чело-
век. В этом году число детей, 
которые отдохнут за пре-
делами региона, возросло 
на 313 школьников и соста-
вит 1900 ребят», – пояснила 
Ирина Горностаева.

За особые достижения 100 
детей отправятся в междуна-
родный центр «Артек», все-

российские центры: «Океан», 
«Смена», «Орленок», «Алые 
паруса». В регионе на базе 
детских лагерей и школьных 
площадок отдохнут 8 100 
школьников.

Главная задача региональ-
ных властей при организа-
ции выездного отдыха юных 
колымчан, по мнению зам-
преда правительства Мага-
данской области Татьяны 
Савченко, обеспечить меры 
профилактики клещевого эн-
цефалита и в целом ответст-
венно проработать вопросы 
безопасности отдыха детей.

«По итогам 2022 года Ма-
гаданская область признана 
победителем Всероссийско-
го смотра-конкурса по опре-
делению лучших субъектов 
РФ в сфере организации от-
дыха и оздоровления детей в 
ДФО. По поручению губерна-
тора Сергея Носова для детей 
Магаданской области с 2021 
года путевки во все типы ла-
герей Магаданской области 
предоставляются бесплат-
но, – за счет средств област-
ного бюджета. Летнюю кам-
панию надо провести также 
на достойном уровне, как и 
предыдущие», – дополнила 
Татьяна Савченко.

Оказание помощи
На Колыме открыли региональный филиал фонда «Защитники Отечества»

В штате магаданского фи-
лиала – 15 социальных ко-
ординаторов, они будут 
адресно сопровождать вете-
ранов специальной военной 
операции и семьи погибших 
бойцов по всем вопросам.

В числе задач филиала фон-
да – содействие в получении 
всех полагающихся мер под-
держки, включающей меди-
цинскую и социальную ре-
абилитацию, лекарственное 
обеспечение, психологиче-
скую помощь, технические 
средства реабилитации и са-
наторно-курортное лечение, 
фонд будет заниматься со-
действием в переобучении и 
трудоустройстве ветеранов, 
помогать в решении быто-
вых вопросов. При необходи-
мости для подопечных фон-
да также будут организова-
ны долговременный уход и 
адаптация жилых помеще-
ний под нужды инвалидов.

Также фонд будет зани-
маться вовлечением ветера-
нов СВО в общественные про-
екты, направленные на па-
триотическое воспитание 
граждан, сохранение исто-
рической памяти и укрепле-
ние традиционных россий-
ских духовно-нравственных 
ценностей. Кроме того, фонд 
«Защитники Отечества» бу-
дет содействовать некоммер-
ческим и волонтерским орга-
низациям, которые помога-
ют ветеранам СВО и членам 
их семей.

Директор филиала Госфон-
да «Защитники Отечества» в 
Магаданской области Ната-
лья Таруц рассказала, что ме-
ры поддержки, оказываемые 
фондом, разноплановы. Поэ-
тому во всех филиалах раз-
работана четкая структура 
учреждения, подготовлена 
кадровая и материально-тех-
ническая база. Именно с ней 

она и предложила ознако-
миться главным гостям тор-
жественного мероприятия – 
участникам СВО и членам их 
семей.

Оценил качество подготов-
ки филиала к решению по-
ставленных президентом РФ 
задач губернатор Магадан-
ской области Сергей Носов. 
Он курировал работы по его 
формированию и организа-
ции взаимодействия между 
филиалом и профильными 
ведомствами регионального 
правительства, ответствен-
ными за поддержку и сопро-
вождение бойцов СВО и чле-
нов их семей.

«Отдельное спасибо пре-
зиденту РФ, который пору-
чил создать уникальный для 
нашей страны по своим воз-
можностям Фонд «Защитни-
ки Отечества». Он слышит 
народ и понимает потребно-
сти общества. Хочу поблаго-

дарить всех тех, кто в крат-
чайшие сроки организовал 
филиал в регионе и помог 
создать условия для работы 
его специалистов. Все наши 
наработки должны стать сис-
темной работой на благо лю-
дей, наших бойцов, членов их 
семей», – отметил глава ре-
гиона Сергей Носов.

На церемонии открытия 
фонда губернатор вручил го-
сударственные награды че-
тырем бойцам за мужество и 
отвагу на поле боя, поблаго-
дарил их за службу.

Главные ценности фон-
да: справедливость, забота и 
уважение. В фонде работают 
неравнодушные люди, гото-
вы сопереживать, быть чут-
кими к проблемам и запро-
сам ветеранов СВО и членам 
семей погибших бойцов. Ко-
манда фонда будет оказы-
вать адресную и персональ-
ную помощь своим подо-
печным. В числе задач фон-
да не только помощь вете-
ранам, но и формирование 
в обществе чувства гордости 
за них.
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Сделано многое, а сколько предстоит...
Сергей Носов пять лет руководит Магаданской областью

Качественные преобразо-
вания налицо – за пять лет 
Колыма существенно изме-
нила свой облик. Глобаль-
ные изменения начались, 
когда субъект возглавил 
Сергей носов. 

За эти годы десятки объек-
тов сданы в эксплуатацию и 
пользуются популярностью. 
Большинство учреждений и 
жилых домов еще возводят. 
От строительства нового аэ-
ропорта до благоустройст-
ва двора – на каждом этапе 
главными остаются жители 
территории, которые сегод-
ня вовлечены практически 
во все программы.

«Пять лет назад, я пом-
ню, как мне поступило 
это предложение возгла-
вить Магаданскую область. 
Предложение неожиданное, 
но интересное», – улыбаясь, 
вспоминает Губернатор.

На Колыме было достаточ-
но много проблем. С их ре-
шения и начали. Долгая кро-
потливая работа по налажи-
ванию взаимодействия с фе-
деральным центром, вклю-
чению в госпрограммы, со-
зданию новой команды Пра-
вительства, решению вну-
трирегиональных вопросов.

Латать дыры начали с глав-
ного финансового документа 

региона. Параллельно иска-
ли новые механизмы фи-
нансирования. Одно из глав-
ных беспрецедентных реше-
ний – соглашение о дальне-
восточной концессии. В рам-
ках этого инструмента на Ко-
лыме создают новую качест-
венную социальную инфра-
структуру.

«я не знаю, как мы это-
го всего добились. Потому 
что, когда все это началось, 
мы вообще не понимали, 
что это такое инфраструк-
турное меню, частная ини-
циатива, как это размеща-
ется. Мы все это проходи-
ли чуть ли не со словарем. 
Конечно, сила Губернатора, 
ускорения придавал, мно-
го чего смогли сделать», – 
рассказала министр эконо-
мического развития, инвес-
тиционной политики и ин-
новаций Магаданской об-
ласти ирина Пеньевская.

От сомнений и дискус-
сий – к делу. В эту пяти-
летку в Магадане сдали сра-
зу две школы: в Снежном, и 
это первая новая школа за 30 
лет, и в поселке Ола – это-
му учреждению могут поза-
видовать даже жители Цент-
ральных районов страны. От-
крыли современный онколо-
гический диспансер в Мага-

дане. В Третьем микрорайо-
не города построили детский 
сад, которого там никогда не 
было. Рядом строят еще од-
но образовательное учрежде-
ние.

В районе застройки Горо-
хового поля возвели круп-
нейший на Дальнем Востоке 
спортивный комплекс «Пре-
зидентский». Мини-ФОКи и 
бассейны открыли в посел-
ках Палатка, Ола и в Мага-
дане. Строят перинатальный 
центр, где женщины смогут 
получить весь комплекс важ-
ных услуг. В новый ЖК «На-
гаевский» уже переехали лю-
ди из аварийных домов.

Сдали многоэтажки в Па-
латке и Соколе. Строят но-
вый терминал аэропорта 
Магадан, приступают к воз-
ведению лыжного стадио-
на в Черемушках. Строите-
ли не сбавляют темпы и сда-
ют один объект за другим. 
Каждый из них – на личном 
контроле Губернатора Мага-
данской области Сергея Но-
сова.

«нигде такого сопрово-
ждения нет. это подтвер-
ждает и ДоМ.РФ, и другие 
субъекты. нигде такого со-
провождения губернато-
ром не происходит…» – от-
метила министр финансов 
Магаданской области Диа-
на Самандас.

При этом неважно, круп-
ные это стройки или объек-
ты благоустройства. Личные 
выезды в общественные про-
странства, дворы, на ремон-
ты дорог и тротуаров. Все, 
что строят и благоустраива-
ют в регионе, прежде всего – 
для его жителей. Поэтому 
должно быть качественным, 
современным и привлека-
тельным для людей.

Одна из визитных карто-
чек, за которую теперь уже 
не стыдно, – морской фа-

сад Колымы. За пять лет на-
бережную очистили от ста-
рого и ветхого. Построи-
ли парк «Маяк». Сдали уже 
вторую очередь. Этим ле-
том введут в эксплуатацию 
парящий мост. На очере-
ди – центр «Премьер». Ря-
дом многоквартирные до-
ма с утепленными, офор-
мленными в морском сти-
ле фасадами. Общественное 
пространство стало местом 
притяжения колымчан, ту-
ристов и высоких федераль-
ных гостей.

Внимание к Магаданской 
области сегодня колоссаль-
ное. Представители феде-
рального центра всех уров-
ней: министры, вице-пре-
мьеры, председатель Пра-
вительства, полпред Прези-
дента – благодаря налажен-
ному взаимодействию с Мо-
сквой на Колыме за пять лет 
побывали десятки гостей. 
Они по достоинству оцени-
ли качественные улучшения 
в регионе.

«Мне нравится работать 
с Сергеем Константино-
вичем носовым, он иног-
да принимает достаточно 
рискованные решения. но 
при этом за любыми его 
решениями видно жела-

ние скорейшего развития 
региона. Видно желание 
добиться цели и сделать 
жизнь людей лучше», – 
подчеркнул полномочный 
представитель Президен-
та РФ в Дальневосточном 
федеральном округе юрий 
трутнев.

Жители территории – 
главные критики, а вместе 
с тем и те, для кого меня-
ется регион. Колымчане за-
действованы практически 
во всех программах, вно-
сят свои предложения, вы-

ражают мнение, выходят 
с инициативой. А главное, 
все эти предложения учи-
тывают руководители об-
ласти.

Сегодня основной акцент 
сделан на пространственное 
и перспективное развитие 
территории. Об этом свиде-
тельствуют большие строй-
ки, которые только набира-
ют силу. Губернатор Сергей 
Носов уже реализовал пла-
ны первых пяти лет, а сейчас 
готовит фундамент, который 
станет основой позитивных 
изменений, как минимум, на 
четверть века вперед.

Автор: Кристина Глоба 
(ооо «тВ-Колыма-Плюс»)

Фото: тГ-канал ПУл Z 49

https://t.me/pul49
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Безоблачное детство
Интервью с уполномоченным по правам ребенка в Магаданской области Денисом Павликом

1 июня в России отмеча-
ется Международный день 
защиты детей. 

Он был учрежден в 1949 го-
ду на Московской сессии Со-
вета Международной демо-
кратической федерации жен-
щин. Был проведен впервые в 
1950 году в 51 стране и с тех 
пор отмечается ежегодно. В 
этот день все взрослые, пре-
жде всего, должны задумать-
ся о необходимости соблюде-
ния прав детей на жизнь, на 
свободу мнения, на образо-
вание, отдых и досуг, на за-
щиту от физического и пси-
хологического насилия.

В 1959 году ООН приняла 
Декларацию прав ребенка, в 
которую вошли статьи, при-
зывающие родителей, госу-
дарственные органы, мест-
ные власти и правительства, 
неправительственные орга-
низации признать изложен-
ные в них права и свободы 
детей и стремиться к их со-
блюдению. Декларация носи-
ла лишь рекомендательный 
характер и не имела обяза-
тельной силы.

Первым и основным ме-
ждународно-правовым до-
кументом, в котором права 
ребенка рассматривались на 

уровне международного пра-
ва, стала Конвенция о правах 
ребенка, принятая ООН 20 
ноября 1989 года. Конвенцию 
подписала 61 страна, 13 июля 
1990-го Конвенция была ра-
тифицирована в СССР.

По всему миру дети под-
вергаются разным опасно-
стям, от которых их необхо-
димо защищать. Это и отри-
цательные последствия при-
страстия к телевизору и ком-
пьютерам, и разрушение тра-
диционных методов воспи-
тания, а в странах третьего 
мира еще на земле остались 
места, где детям угрожает го-
лод.

Права детей в России защи-
щает Федеральный закон «Об 
основных гарантиях прав ре-
бенка в Российской Федера-
ции» от 24 июля 1998 года, ко-
торый устанавливает основ-
ные гарантии прав и закон-
ных интересов ребенка, пред-
усмотренных Конституци-
ей РФ. А в 2009 году по ука-
зу президента в России был 
учрежден институт Уполно-
моченного по правам ребен-
ка при президенте РФ. Орга-
нам государственной власти 
субъектов РФ было рекомен-
довано учредить должность 

уполномоченного по правам 
ребенка. На момент подписа-
ния Указа детские омбудсме-
ны уже действовали в 18 ре-
гионах страны. Ровно через 
год их стало уже 48, а к концу 
2010 года – 62. И уже к нача-
лу 2015 года становление ин-
ститута было завершено.

Накануне Международно-
го дня защиты детей «ВМ» 
встретился с Денисом ПАВ-
лиКоМ, который занимает 
пост уполномоченного по 
правам ребенка в Магадан-
ской области.

ВоПРоС-отВЕт

– Денис Анатольевич, рас-
скажите подробнее о функ-
циях уполномоченного по 
правам ребенка, что входит 
в ваши прямые обязаннос-
ти?

– Основная цель уполно-
моченного – обеспечить ре-
бенку полное и гармоничное 
развитие, уважая его досто-

инство. Омбудсмен призван 
строить свою работу таким 
образом, чтобы права детей 
не нарушались, а если такое 
произойдет, то применять 
всевозможные усилия, чтобы 
эти права восстановить, но, 
конечно, лучше не допускать 
их нарушения вовсе.

Моя работа выстроена до-
ступно, я постарался сделать 
максимально удобными ча-
сы приема для граждан, есть 

вечернее время, а есть дни, 
когда можно встретиться со 
мной в первой половине дня. 
Проблем и вопросов, с кото-
рыми обращаются родители, 
хватает: школьные и семей-
ные конфликты, раздел иму-
щества и вопросы, с кем бу-
дет жить ребенок после раз-
вода, жалобы на действия ор-
ганов власти, учреждения ор-
ганов местного самоуправ-
ления. Я бы охарактеризо-
вал свою работу одним сло-
вом – живая. Пользуясь сво-
ими полномочиями, я про-
вожу организационные вы-
езды, смотрю, как живут де-
ти в учреждениях для детей-
сирот, выезжаю в неблагопо-
лучные семьи, проверяю, как 
организовано питание, досуг 
и внеучебная деятельность в 
детских садах и школах, по-
сещаю медицинские учре-
ждения.

Провожу выездные приемы 
граждан, собрания с родите-

лями и педагогами, встре-
чаюсь с подростками и про-
вожу совещания с участи-
ем представителей район-
ных отделов внутренних дел 
и опеки, провожу встречи в 
Центре временного содер-
жания несовершеннолетних 
правонарушителей, детских 
домах и иных учреждениях. 
Совместно с главами райо-
нов проводим итоговые со-
вещания, на которых отме-

 Уп о л н ом о ч е н ны й 
анализирует действующее 
з а к о н о д а т е л ь с т в о  и 
вносит предложения по 
его совершенствованию

чаем самые наболевшие те-
мы и актуальные вопросы. 
В каждом муниципальном 
образовании работает об-
щественный помощник, ко-
торый участвует в рассмо-
трении вопросов касающих-
ся соблюдения прав детей 
и информирует меня о той 
или иной ситуации.

Вступив в должность, я со-
здал детский общественный 
совет при уполномоченном. 
Мы регулярно проводим за-
седания, ребята выступают 
со своими темами, расска-
зывают о своем видении той 
или иной проблемы: бул-
линг в школах, школьное 
питание и насилие в шко-
лах. Правонарушения в под-
ростковой среде: причины и 
их последствия, информа-
ционная безопасность не-
совершеннолетних, профи-
лактика экстремизма и тер-
роризма среди несовершен-
нолетних и другие. Стара-
емся затронуть актуальные 
темы различных возраст-
ных групп. На эти заседа-
ния я приглашаю экспер-
тов: психологов, ученых, по-
литических деятелей, кото-
рые делятся с ребятами сво-
им опытом, дают професси-
ональные советы и так да-
лее. Детский общественный 
совет ведет очень плодот-
ворную работу с младшими 
школьниками.

Простыми словами, моя 
деятельность строится на 
основе закона «об уполно-
моченном по правам ребен-
ка Магаданской области», 
где четко прописано, что 
первая моя задача – вос-
становление детских прав 
и максимальная просвети-
тельская деятельность как 
среди детей, так и родитель-
ской общественности. Так-
же уполномоченный анали-
зирует действующее законо-
дательство и вносит предло-
жения по его совершенство-
ванию.

– С какими ведомства-
ми вы взаимодействуете, 
и какие конкретно дейст-
вия предпринимаются для 
профилактики различных 
правонарушений среди 
несовершеннолетних?

– У меня налажено пло-
дотворное давнее сотруд-
ничество с региональным 
Управлением МВД России, 
благодаря чему я имею воз-
можность при помещении 
подростков, нарушивших 
закон, в Центр временно-
го содержания несовершен-
нолетних правонарушите-
лей встречаться с ребятами 
лично, разговариваю с ни-
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ми, стараюсь выяснить при-
чины совершенных ими пра-
вонарушений.

Хочу отметить, что органи-
зация работы ЦВСНП отвеча-
ет всем предъявляемым тре-
бованиям, и подобран очень 
профессиональный и в то 
же время душевный коллек-
тив. Его сотрудники старают-
ся, чтобы ребята, попавшие 
к ним занимались творчест-
вом, участвовали в конкур-
сах, встречались с предста-
вителями библиотек, Русской 
Православной церкви, психо-
логами и другими специали-
стами.

Кроме этого, я в постоян-
ном контакте с сотрудника-
ми по делам несовершен-
нолетних Отдела МВД Рос-
сии по г. Магадану. Мы регу-
лярно проводим совместные 
рейды по неблагополучным 
семьям, посещение реабили-
тационных центров, а также 
детских домов.

С органами опеки мы еже-
недельно ездим в рейдовые 
мероприятия по тем семьям, 
которые состоят на различ-
ных видах учета. Во-первых, 
мы посещаем опекунские се-
мьи – это обычные семьи, 
просто так сложилось, ког-
да или родители лишены ро-
дительских прав и детей вос-
питывают бабушки, тети, дя-
ди, или родители умерли. Во-
вторых, мы с медицински-
ми работниками, главврача-
ми посещаем семьи с детьми 
с ограниченными возможно-
стями здоровья.

Также у меня заключены 
соглашения с УФСИН, област-
ной прокуратурой, следст-
венным комитетом и сотруд-
никами МЧС. В рамках этих 
соглашений мы организуем 
с ними совместные рейды, 
проводим совещания по ре-
шению оперативных вопро-
сов, обмениваемся информа-
цией.

– буллинг – одна из са-
мых обсуждаемых проблем 
современной школы. Как 
родителям вовремя распоз-
нать, что ребенка травят в 
школе, и какие действия 
нужно предпринять в этом 
случае?

– К сожалению, распростра-
ненность буллинга в России 
растет. Причины травли са-

мые различные: внешность, 
физические особенности ре-
бенка, религия, социальный 
статус семьи и тому подоб-
ное. При этом не все дети го-
товы рассказывать о произо-
шедшем, в этой связи главное 
и первое, что нужно делать 
родителям – это общаться со 
своими детьми. По-настоя-
щему знать и интересовать-
ся, как и чем живет ребенок. 
Вы должны знать контакты 
не только друзей своего чада, 
но и их родителей.

Обращайте внимание на из-
менения в поведении и при-
вычках своих детей, не отма-
хивайтесь, списывая все на 
пубертатный возраст и свою 
занятость. Если ребенок регу-
лярно ищет причины, чтобы 
не идти в школу, или начал 
прогуливать уроки, приходит 
с синяками и испорченны-
ми вещами, постоянно про-
сит у вас деньги или не хо-
чет общаться со сверстника-

ми – эти признаки могут го-
ворить о том, что у ребенка 
проблемы. Попробуйте выяс-
нить, что произошло, если он 
неохотно отвечает на вопро-
сы, можно обсудить чью-то 
историю, чтобы вывести его 
на беседу по душам. Поинте-
ресуйтесь у классного руко-
водителя и сотрудников шко-
лы, что происходит с вашим 
ребенком, когда он находит-
ся в стенах школы. Не прене-
брегайте помощью специа-
листов, сходите вместе к дет-
скому психологу.

Главное, не игнорировать 
проблему, вовремя ее рас-
познать и попытаться вместе 
решить.

– немного статистики, 
опишите общую ситуацию 
в сфере детства в регионе.

– Позвольте мне выразить 
благодарность полицейским 
отделения пропаганды без-
опасности дорожного дви-
жения Управления ГИБДД 
УМВД за их активную рабо-
ту по профилактике детского 

травматизма и соблюдению 
детьми правил дорожно-
го движения. Полагаю, что и 
это сыграло роль в том, что в 
2022 году в регионе произош-
ло на 3,7% меньше дорожно-
транспортных происшест-
вий с участием несовершен-
нолетних, получили ранения 
28 детей и подростков, что на 
12,5% меньше, чем в 2021 году. 
И чаше всего травмы получа-
ют те дети, которых перево-
зят в автомобиле без специ-
ального кресла.

Зафиксировано 23 случая 
отравления лекарственными 
препаратами, алкогольными 
напитками, окисью углерода. 
Зарегистрированы 2 несчаст-
ных случая со смертельным 
исходом. Количество детей 
и подростков, нуждающих-
ся в наркологической помо-
щи, значительно сократи-
лось. Меньше детей было го-
спитализировано в медицин-
ские учреждения как безнад-

зорные. Вовлечено в занятия 
физической культурой мень-
ше на 2,5% детей, в то же вре-
мя ребят, занимающихся фи-
зической культурой, в возра-
сте до 6 лет стало больше на 
18%. Количество детей, посе-
щающих библиотеки, возро-
сло на 36%.

В 2022 году на общерос-
сийский телефон доверия на 
территории Магаданской об-
ласти от детей и подростков 
поступило звонков на 122% 
больше, чем в 2021 году. В то 
же время от родителей звон-
ков поступило на 86% мень-
ше. На 41% меньше поступи-
ло звонков по вопросам дет-
ско-родительских отноше-
ний, а по вопросам отноше-
ний со сверстниками, напро-
тив, количество звонков уве-
личилось на 211%. Подростков 
стал тревожить вопрос выбо-
ра профессии, а также про-
блемы, возникающие при об-
учении.

В минувшем году ко мне с 
обращениями и за консуль-

тациями обратилось 232 че-
ловека. Это родители и род-
ственники детей, сотрудни-
ки детских учреждений, ли-
ца, принявшие малышей на 
воспитание в семью, дети-си-
роты, органы исполнитель-
ной власти и местного са-
моуправления, несовершен-
нолетние, лица, отбывающие 
наказание, органы опеки и 
попечительства, комиссии по 
делам несовершеннолетних, 
правоохранительные органы, 
многодетные семьи и обще-
ственные организации. Темы 
обращений самые разные: 
защита от насилия, оказания 
юридической помощи и су-
дебной защиты, гражданст-
ва, образования, права жить 
и воспитываться в семье, жи-
лищных вопросов, медицин-
ского обслуживания, выпла-
ты алиментов, социального 
обеспечения.

В прошлом году была при-
нята концепция безопасно-
сти несовершеннолетних на 
территории области, сфор-
мирован сводный план пра-
ктических мероприятий всех 
ведомств. В марте прош-
ла первая областная конфе-
ренция «Безопасность детст-
ва», мероприятие прошло в 
новой ольской школе. Учас-
тие приняли представители 
педагогического сообщест-
ва, медики, психологи, чле-
ны правительства Магадан-
ской области, представите-
ли силовых ведомств, право-
охранительных и надзорных 
органов, делегации из муни-
ципальных округов. Обсуди-
ли такие важные темы, как: 
защита школьников от не-
гативного влияния социаль-
ных сетей, профилактика со-
циального неблагополучия и 
травли в школе, выявление и 
сведение на «нет» рисков экс-
тремизма.

По моей инициативе и при 
поддержке губернатора Ма-
гаданской области Сергея Но-
сова, Магаданской областной 
Думы удалось решить крайне 
болезненную тему, касающу-
юся детей сирот. Дело в том, 
что некоторые дети при вы-
ходе из детского дома, воз-
вращаясь в квартиры, в ко-
торых имеют долевую часть, 
обнаруживают, что копились 
долги по коммунальным 
платежам. Это вгоняет ре-
бенка в огромную долговую 

яму. Чтобы решить эту про-
блему, в Магаданской обла-
сти в 2022 году были внесены 
изменения в закон «О соци-
альной поддержке детей-си-
рот и детей, оставшихся без 
попечения родителей, а так-
же лиц из числа детей-сирот 
и детей, оставшихся без попе-
чения родителей, в Магадан-
ской области» и разработано 
постановление правительст-
ва Магаданской области для 
реализации данного закона. 
Благодаря чему дети-сироты, 
содержащиеся в госучрежде-
ниях, освобождены от задол-
женности по оплате жилого 
помещения и коммунальных 
услуг, а также от текущих 
платежей. По состоянию на 
1 марта 2023 года этим пра-
вом воспользовались уже 70 
человек.

– Денис Анатольевич, 
приближается Междуна-
родный день защиты детей. 
Что бы вы хотели пожелать 
всем семья и детям?

– Любите детей! Балуйте, 
но в меру. Общайтесь со сво-
ими детьми, проводите вме-
сте время познавательно и 
интересно. В нашем городе 
все для этого есть: музеи, ки-
нотеатры, библиотеки. Даже 
если вы не увлекаетесь лыж-
ным спортом, не поленитесь 
и проведите с детьми хотя 
бы один день активно на све-
жем воздухе, да просто возь-
мите и прогуляйтесь вместе 
в парке. Записывайте детей 
в кружки и секции, но не да-
вите на них, не проецируйте 
свои нереализованные амби-
ции на детей, а слушайте их. 
Не переусердствуйте с контр-
олем. Уважаемые родители, 
ваш ребенок – ваша ответст-
венность, он полноправный 
член семьи, он такой же, как 
вы, только маленький. Помо-
гайте ему и поддерживайте.

Выпускникам школ желаю 
удачных экзаменов и удачно-
го поступления. Родителям и 
учителям – терпения. Бабуш-
кам и дедушкам низкий по-
клон за то, что они всегда нас 
выручают.

Не подавайте детям плохих 
примеров в семье. Учите до-
бру!

Анна 
ГУЗАРЕВиЧ

 Вы должны знать 
к о н т а к т ы н е  т о л ь к о 
друзей своего чада, но и 
их родителей
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Пресс-служба мэрии города Магадана

ГРАФиК
приема граждан по личным вопросам

руководителями мэрии города Магадана
на июнь 2023 года

1

троицкий
Вениамин юрьевич
заместитель мэра
города Магадана
с 14.00 до 17.30

по вопросам инвестиций, 
предпринимательской дея-
тельности, налогов, сборов, 
транспортного обслужива-
ния, связи, банков, аренды 
земли и имущества

6

Малашевский
Александр 
Валентинович
первый заместитель
мэра города Магадана
с 14.00 до 17.30

по вопросам благоустройст-
ва, ЖКХ, содержание жил-
фонда, по вопросам пересе-
ления из ветхого жилья, пре-
доставления жилой площади

21

Казетов
юрий Михайлович
заместитель мэра
города Магадана
с 14.00 до 17.30

по вопросам культуры, спор-
та, работы с молодежью, за-
щиты прав несовершенно-
летних

22

Колмогорова
Светлана леонидовна
заместитель мэра
города Магадана
с 14.00 до 17.30

по вопросам образования, 
организации отдыха, оздо-
ровления, занятости детей и 
подростков в летний период, 
вопросы отдела ЗАГС

Запись к руководителям мэрии проиЗводится

в кабинете № 105 с 09.00 до 17.00 или по тел.: 62-71-54

Реновация площади Магаданской
Здесь появятся современные арт-объекты

С целью участия во Все-
российском конкурсе луч-
ших проектов создания 
комфортной городской сре-
ды для субъектов ДФо в 
2023 году мэрией города 
Магадана был организован 
опрос по мероприятиям, 
которые целесообразно ре-
ализовать на общественной 
территории, определенной 
для участия в конкурсе. 

Опрос проводился на плат-

форме обратной связи, а так-
же жители могли подать 
свои предложения на опрос-
ных бланках.

Площадь Магаданская по 
шоссе Колымскому набра-
ла наибольшее количество 
голосов для участия во Все-
российском конкурсе луч-
ших проектов создания ком-
фортной городской среды 
для субъектов ДФО. С 16 по 25 
мая 2023 года был организо-

ван прием предложений ма-
гаданцев по мероприятиям, 
которые целесообразно ре-
ализовать на данной терри-
тории. На заседании обще-
ственной комиссии подве-
ли итоги. Всего поступило 31 
предложение от 17 жителей.

Более всего жители жела-
ют видеть на площади ма-
лые архитектурные формы: 
скамьи, урны, беседки. Также 
много предложений разбить 
дополнительную парковку, 
высадить кустарники и дере-
вья, сформировать газоны и 
клумбы.

Комиссия рассмотрела все 
поступившие предложения с 
целью их направления про-
ектировщику. Далее дора-
ботанный проект будет на-
правлен в межведомствен-
ную комиссию и после его 
одобрения – в Минстрой РФ 
для участия во Всероссий-
ском конкурсе лучших про-
ектов создания комфортной 
городской среды для субъек-
тов ДФО.

Межотопительный период
Подготовку к зиме обсудили на Совете мэрии

очередной Совет мэрии 
города Магадана посвятили 
планам подготовки объек-
тов жилищно-коммуналь-
ного, энергетического хо-
зяйства и социальной сфе-
ры муниципального обра-
зования «Город Магадан» 
к осенне-зимнему периоду 
2023-2024 годов.

«В связи с особенностя-
ми климатической зоны рас-
положения города Магада-
на нормативный срок отопи-
тельного периода составля-
ет 278 суток, соответственно, 
срок межотопительного пе-
риода составляет всего 87 су-
ток, и этот короткий срок со-
кращен Законодательстом, 
так как в соответствии с пра-
вилами и нормами эксплуа-
тации жилищного фонда, ут-
вержденными постановлени-
ем Госстроя РФ от 27.09.2003 
№ 170, требуется к 1 сентября 
завершить все мероприятия 
по подготовке к отопитель-
ному зимнему периоду», – 
рассказал и. о. руководителя 
департамента жилищно-ком-
мунального хозяйства и ком-
мунальной инфраструктуры 
мэрии города Магадана Анд-
рей Бендик.

Объем финансовых средств, 
запланированных на меро-

приятия по подготовке объ-
ектов городского хозяйства 
к работе в ОЗП 2023-2024 со-
ставляет 548,7 млн руб., в том 
числе за счет:

– местного бюджета – 64,5 
млн. руб.;

– федерального бюджета – 
133,7 млн руб.;

– собственных средств ор-
ганизаций – 350,8 млн руб.

Согласно предлагаемому 
Плану намечено:

– департаментом образова-
ния – выполнение работ на 
сумму 145,9 млн руб. (феде-
ральный бюджет – 133,7 млн 
руб., местный бюджет – 12,2 
млн руб.);

– управлением по делам 
молодежи и связям с общест-
венностью – выполнение ра-
бот за счет средств местно-
го бюджета в размере 408,34 
тыс. руб.;

– управлением культуры – 
выполнение работ на сум-
му 8,4 млн руб. (федераль-
ный бюджет – 3,5 млн руб., 
областной бюджет – 4,9 млн 
руб.).

На объектах социальной 
сферы запланировано вы-
полнить ремонт помещений, 
кровель, противопожарные 
мероприятия, испытания те-
пловых сетей.

Управляющими компа-
ниями за счет собственных 
средств запланировано вы-
полнить работы на сумму 
107,3 млн руб.: ремонт 17,1 
тыс. метров межпанельных 
швов, 26,5 тыс. м2 кровель, 
а также ремонты фасадов, 
подъездов, фундаментов и 
подвальных помещений, пе-
рекрытий и полов, лестниц, 
остекление МОП, замена две-
рей, инженерных электриче-
ских сетей, трубопроводов 
отопления, ГВС, ХВС и водо-
отведения и прочие работы.

Ресурсоснабжающими и 
сетевыми организациями за 
счет собственных средств за-
планировано выполнить ра-
боты на сумму 237,9 млн руб., 
в том числе:

1) МУП г. Магадана «Ма-
гадантеплосеть» – 41,7 млн 
руб.;

2) МУП г. Магадана «Водо-
канал» – 1,8 млн руб.;

3) АО «Магаданэлектро-
сеть» – 17,1 млн руб.;

4) ПАО «Магаданэнерго» – 
172,8 млн руб.;

5) ООО «Региональные 
энергетические системы» – 
4,5 млн руб.

Также МБУ г. Магада-
на «Горсвет» за счет средств 
местного бюджета на сумму 

3,5 млн руб. запланировано:
– заменить 472 м ветхих се-

тей наружного освещения;
– строительство 3 731 м се-

тей наружного освещения;
– капитально отремонти-

ровать 4 870 м сетей наруж-
ного освещения.

МБУ г. Магадан «КЗХ» и 
МБУ г. Магадана «ГЭЛУД» за 
счет средств местного бюд-
жета на сумму 44,8 млн руб. 
запланировано:

– подготовить 111 ед. специ-
альной уборочной техники;

– заготовить 7000 м3 песка;
– заготовить 989 тн техни-

ческой соли.
«Межотопительный сезон 

составляет в Магадане всего 

87 суток. За короткий период 
предстоит огромная работа 
управляющим компаниям, 
Теплосети, Водоканалу, Гор-
свету. Все ремонтные и стро-
ительные работы взаимосвя-
заны. Большое внимание на-
до уделить подготовке объ-
ектов образования, культу-
ры, спорта, чтобы зимой де-
тям было тепло и уютно. Сов-
местно со всеми задейство-
ванными организациями на-
ми составлен большой план, 
которому необходимо чет-
ко следовать, чтобы в сентя-
бре получить паспорт готов-
ности и вовремя подключить 
отопление», – подчеркнул 
Юрий Гришан.
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Благоустройство пешеходного спуска

На контроле главы муниципалитета

Глава города провел выездное совещание на улице Приморской

Юрий Гришан провел выездное совещание по итогам обращений граждан

Глава областного центра 
юрий Гришан провел вы-
ездное совещание, посвя-
щенное устройству тротуа-
ра на улице Приморской. 

На месте мэр города обсу-
дил с представителями про-
фильных ведомств муници-
палитета нюансы будущего 
благоустройства пешеходно-
го спуска с Портового шоссе 
к парку Маяк. В беседе так-
же принял участие индиви-
дуальный предприниматель, 
который возводит неподале-
ку заведение общественного 
питания.

Ранее на противополож-
ной стороне городские 

службы начали устройство 
лестницы. Но из-за большо-
го угла наклона оборудовать 
ее пандусом не получилось. 
Поэтому плавный пешеход-
ный спуск было решено об-
устраивать на другой сторо-
не.

«Развивается береговая 
территория, здесь увеличи-
вается пешеходный трафик. 
Сейчас мы осмотрели тер-
риторию совместно с про-
ектировщиками. Уклон не-
сколько выходит за рамки 
нормы. Будем прочерчивать 
тротуар так, чтобы им было 
удобно пользоваться пеше-
ходам с колясками и людям 

с ограниченными возмож-
ностями. Здесь сложный ре-
льеф, будем стремиться к 
нормативному уклону. Се-
годня специалисты при-
ступят к топографической 
съемке. Думаю, что через 
неделю уже увидим прин-
ципиальное решение, да-
лее будем дорабатывать де-
тали. В этом году объект 
мы должны сделать. Рабо-
тать здесь в рамках муни-
ципального задания будет 
ГЭЛУД. Им знаком этот уча-
сток, они его полностью де-
лали – от Портовой до На-
гаевской. Всего в Магадане 
в этом году планируем об-
новить порядка 2-х киломе-
тров тротуара. Параллельно 
рассмотрели вопросы орга-
низации заезда в строящий-
ся ресторан. За ним закре-
плена территория. Есть уча-
сток дороги, который он 
должен делать, с ним соеди-
нится муниципальный уча-
сток. Осмотрели парк «Ма-
як». После зимы он в целом 
в удовлетворительном со-
стоянии. Сейчас проводят 
небольшие восстановитель-
ные работы. Вскоре присту-
пят к озеленению», – рас-
сказал Юрий Гришан.

Мэр Магадана юрий Гри-
шан по итогам приема гра-
ждан по личным вопросам 
провел несколько выезд-
ных рабочих совещаний. 

Глава муниципалитета на 
местах ознакомился с озву-
ченными посетителями про-
блемами, обсудил с руково-
дителями ответственных ве-
домств возможные пути их 
решения.

Мама одного из воспитан-
ников детского сада № 55 по-
просила главу города обра-
тить внимание на благоу-
стройство территории до-
школьного учреждения. По 
итогам обследования объек-
та принято решение пору-
чить выполнение этой задачи 
городским службам.

«Это нужно сделать обя-
зательно. Здесь проводятся 
детские мероприятия. Есть 
вопрос с обновлением бор-
дюрного камня. Попробуем 
его решить во взаимодейст-
вии с социальными партне-

рами. Если все получится, ас-
фальтирование включим в 
муниципальное задание ГЭ-
ЛУД», – подчеркнул Юрий 
Гришан.

Еще одна рабочая встре-
ча прошла в подъезде дома 
№ 11а по улице Берзина.

«Подвал захламлен, течет 
вода, внешний вид подъе-
зда неудовлетворительный, 
уборка производится нерегу-
лярно», – сообщила главе го-
рода жительница одной из 
квартир.

На месте мэр осмотрел 
подъезд, обсудил проблемные 
вопросы с представителями 
управляющей компании и 
профильных ведомств муни-
ципалитета. Ремонт здесь сде-
лали четыре года назад, одна-
ко уже сейчас на стенах есть 
многочисленные поврежде-
ния лакокрасочного покры-
тия, помяты почтовые ящики. 
В числе причин течей в подва-
ле, кроме ветхих инженерных 
сетей, – неисправные трубы в 

одной из квартир первого эта-
жа, к которой у специалистов 
управляющей компании от-
сутствует доступ. Также была 
отмечена задолженность жи-
телей за услуги УК в сумме 1,8 
млн рублей.

«Все вопросы, которые обо-
значила жительница, имеют 
место. Дом непростой. Квар-
тир очень много – 60 на каж-
дый подъезд, это минимум 
120 человек проходят ежед-
невно. Поэтому, возможно, 
стоит пересмотреть планы ре-
монтных работ. Также необ-
ходимо отрегулировать гра-
фик уборки и наладить вза-
имодействие с жителями», – 
отметил Юрий Гришан.

Представитель управляю-
щей компании заверил гла-
ву города, что в летнее время 
здесь повторно произведут 
косметический ремонт, также 
специалисты займутся инже-
нерными сетями. Контроли-
ровать соблюдение графика 
уборки жители смогут само-

стоятельно, подписывая акты 
выполненных работ.

Кроме того, мэр города 
распорядился отработать во-
прос взаимодействия с реги-
ональным Фондом капиталь-
ного ремонта и обеспечить 
информирование жителей о 
планах и сроках предстоя-
щих ремонтов.

Также во время объезда го-
рода мэр осмотрел ход ре-
конструкции сквера имени 
Воронова. Особое внимание 
участники выездного совеща-
ния уделили вопросам озеле-
нения территории. В обнов-
ленном сквере предполага-
ется высадить газон и поряд-
ка 1500 цветов, а также обно-
вить кустарник. Территорию 
украсят светодиодными гир-
ляндами и грунтовыми про-
жекторами. Здесь же устано-
вят скамейки в различном ар-
хитектурном исполнении, чу-
гунные банкетки и урны. Пла-
новый срок завершения ра-
бот – сентябрь 2023 года.

Завершающая точка объ-
езда – дворовые террито-
рии домов №№ 79-83 по ули-
це Пролетарской. В прошлом 
году здесь появились совре-
менные спортивная и дет-
ские игровые площадки в 
рамках проекта «1000 дво-
ров». Сейчас благоустройство 
продолжается. Территорию 
готовят к асфальтированию. 
На месте работ глава города 
обсудил нюансы реализации 
проекта с представителями 
подрядной организации и 
специалистами профильного 
ведомства муниципалитета.

«Вопросы по высотным от-
меткам, но проектное реше-
ние есть, урегулируем их в 
рабочем порядке и будем 
двигаться дальше. До наступ-
ления холодов все работы 
здесь должны закончить. Мы 
значительно увеличили чи-
сло парковочных мест, рас-
ширили проезды. Такой фор-
мат поддержали сами жите-
ли», – сказал Юрий Гришан.

Развитие 
производства

Глава города посетил КФХ «Батя и Ко»
В День российского пред-

принимательства мэр Ма-
гадана юрий Гришан с ра-
бочим визитом посетил 
КФХ «батя и Ко». 

Глава города поздравил 
учредителей предприятия с 
праздником, пожелал про-
цветания, вручил благодар-
ность и памятный знак.

Пятый год КФХ в Магадане 
производит продукцию на 
гидропонике. В неделю вы-
пускают около 400-450 упа-
ковок салатов, 250 упаковок 
рукколы, 80-100 упаковок 
укропа и петрушки, 100 упа-
ковок лука. Всего в торгов-
лю отпускается от 80 до 100 
кг продукции еженедельно. 
В планах увеличение произ-
водства до полутора – двух 
тонн в месяц.

В 2020 году КФХ «Батя и 
Ко» стало победителем кон-
курса Агростартап в рамках 
национального проекта «Ма-
лое и среднее предпринима-
тельство и поддержка инди-
видуальной предпринима-

тельской инициативы», ко-
торый проводится в рамках 
государственной программы 
«Развитие сельского хозяй-
ства Магаданской области». 
Тогда на развитие производ-
ства предприятие получило 
6 млн рублей.

«Я был здесь четыре года 
назад, когда все только начи-
налось. Удивляет, насколько 
выросли объемы производст-
ва. Это экологически чистая 
продукция, которая посту-
пает в торговые организации 
города. Впечатляют и пла-
ны по развитию производст-
ва. Очень интересная техно-
логия. Желаю, чтобы у пред-
приятия сбылись все ожида-
ния, были реализованы все 
идеи. Для Магадана подобное 
производство особенно важ-
но. Продукция всегда свежая 
и богата витаминами», – от-
метил Юрий Гришан.

КФХ «Батя и Ко» основа-
но в 2019 году Иваном Голу-
бовским, Богданом Гонтарь и 
Иваном Антюфеевым.
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«Кванториум»Анализ работы прошлого года

Особо охраняемые природные территории

Члены Советов предста-
вительных органов мест-
ного самоуправления и мо-
лодых депутатов при реги-
ональном парламенте за-
вершили работу очередно-
го совместного заседания в 
детском технопарке «Кван-
ториум». 

Директор детско-юноше-
ского центра «Юность» Юлия 
Малькова познакомила го-
стей с преподавательским 
составом и рассказала об уч-
реждении дополнительного 
образования, успехах воспи-
танников.

Технопарк «Кванториум» 
действует не только на тер-
ритории областного цент-
ра. Благодаря мобильному 
боксу педагоги с различны-
ми программами регулярно 
бывают в муниципальных 
округах. Конструкция ма-

шины позволяет ребятам из 
отдаленных районов полу-
чать опыт взаимодействия с 
высокотехнологичным обо-
рудованием. Сейчас детей 
обучают по направлениям: 
VR/AR, IT, Коворкинг, Биок-
вантум, Промробоквантум, 
Аэроквантум, Автоквантум 
и Хайтек. И в каждом юные 
колымчане разрабатывают 
свои проекты.

«За 2,5 года работы «Кван-
ториум» стал центром при-
тяжения лучших школьни-
ков региона. Мы убедились, 
что те направления, кото-
рым обучают ребят, действи-
тельно интересны юным ко-
лымчанам и, более того, они 
чрезвычайно востребованы 
на современном рынке тру-
да», – отмечает председатель 
Магаданской областной Ду-
мы Сергей Абрамов.

В Магаданской област-
ной Думе состоялось сов-
местное заседание Советов 
представительных органов 
местного самоуправления 
и молодых депутатов при 
заксобрании. 

Традиционно накануне 
ежегодного отчета губер-
натора депутаты всех уров-
ней публичной власти в ре-
гионе обсуждают социаль-
но-экономическое положе-
ние территории и исполне-
ние областного бюджета за 
минувший год, анализиру-
ют практики инициативно-
го бюджетирования в му-
ниципальных образовани-
ях, выявляют проблемы в 
развитии Колымы и опре-
деляют круг задач, которые 
предстоит решать сообща. В 
разговоре участвовали на-
родные избранники област-
ной и городской дум, пред-
седатели собраний предста-
вителей и главы муници-
пальных округов, руково-
дители Контрольно-счетной 
палаты и Избирательной ко-
миссии Магаданской обла-
сти, члены регионального 
правительства и федераль-
ных территориальных орга-
нов власти.

Открыл заседание спикер 
колымского парламента Сер-
гей Абрамов. Характеризуя 
основные направления соци-
ально-экономического раз-
вития территории, председа-
тель Магаданской областной 
Думы подчеркнул:

«В 2022 году мы работа-
ли в условиях нарастающего 
санкционного давления. Ма-
кроэкономические показа-
тели характеризуют консер-
вативный сценарий разви-
тия области. Горнодобываю-
щая промышленность оста-
валась важнейшим сегмен-
том региональной экономи-
ки. Добыто 51,4 тонны золо-
та, произведено 744,9 тон-
ны серебра – на 10% больше, 
чем в 2021 году. Индекс про-
мышленного производства 
составил 100,2%, демонстри-
руя потенциал региональ-
ной экономики. Доходная 
часть регионального бюдже-
та исполнена на 88,7% с де-
фицитом в 4,7 млрд рублей. 
Отрицательной была дина-
мика поступлений бюдже-
тообразующих налогов: это 
налоги на прибыль органи-
заций и на добычу полезных 
ископаемых. На первое ме-
сто среди основных налогов, 

наполняющих бюджет, по 
итогам года вновь стал на-
лог на доходы физических 
лиц».

Глава законодательной 
власти региона отметил, что 
негативное влияние внеш-
них санкций на базовую от-
расль стало причиной поте-
ри традиционных рынков 
сбыта, резкого снижения це-
ны на золото и существенно-
го увеличения себестоимо-
сти добычи драгоценных ме-
таллов. Обратил внимание 
на постоянное совершенст-
вование облдумой правовых 
норм, чтобы создать условия 
для адаптации горнодобыва-
ющей отрасли к сложившим-
ся реалиям.

Председатель Магаданской 
областной Думы назвал ос-
новные задачи на 2023 год:

– нарастить темпы разви-
тия экономики, создавая ус-
ловия для роста добычи по-
лезных ископаемых и их реа-
лизации, организации новых 
производств и расширения 
сферы услуг, укрепления ма-
лого и среднего бизнеса;

– обеспечить стабильное 
функционирование систе-
мы жилищно-коммунально-
го хозяйства и планомерное 
развитие социальной сферы 
региона;

– добиться финансовой 
устойчивости бюджетной си-
стемы для реализации наци-
ональных проектов без сдви-
га установленных сроков и 
неукоснительного исполне-
ния социальных гарантий 
населению;

– совершенствуя право-
вые механизмы, продолжить 
адресную поддержку участ-
ников специальной военной 
операции и членов их семей 
в рамках федеральных стан-
дартов помощи.

Состоялось iV заседание 
эколого-туристического со-
вета при Магаданской об-
ластной Думе. 

Участники обсудили реги-
ональный законопроект об 
особо охраняемых природ-
ных территориях региона и 
вопрос о снижении ставок по 
транспортному налогу в от-
ношении водных транспорт-
ных средств, используемых 
субъектами туристской ин-
дустрии в своей деятельнос-
ти.

Главным вопросом повест-
ки стало обсуждение проек-

та закона «Об особо охраня-
емых природных террито-
риях Магаданской области». 
Субъектом законодательной 
инициативы является де-
путат Магаданской област-
ной Думы, председатель Эко-
лого-туристического сове-
та Александр Нестерович. По 
его словам, разработка зако-
нопроекта обусловлена необ-
ходимостью законодательно-
го урегулирования вопросов 
в области организации, ох-
раны и использования особо 
охраняемых природных тер-
риторий с учетом природ-

но-климатических особенно-
стей северной природы реги-
она. Заместитель председа-
теля Эколого-туристического 
совета, депутат заксобрания 
Петр Голубовский отметил: 
«Введение этих законотвор-
ческих инициатив даст но-
вый импульс развитию эко-
туризма. Оборудование мест, 
создание необходимой ин-
фраструктуры, транспортная 
логистика, места прожива-
ния, подготовка кадров – все 
это для того, чтобы показы-
вать красоты нашего края». 
Участники заседания поддер-

жали решение продолжить 
работу над законопроектом с 
учетом отзывов и предложе-
ний для подготовки к перво-
му чтению.

Рассмотрели вопрос о сни-
жении налоговых ставок по 
транспортному налогу в от-
ношении водных транспорт-
ных средств для организа-
ций, индивидуальных пред-
принимателей, осуществля-
ющих туристическую дея-
тельность на территории ре-
гиона. Ранее с этим предло-
жением в колымский парла-
мент обратился депутат Го-

сударственной Думы Феде-
рального Собрания Россий-
ской Федерации, руководи-
тель рабочей группы по раз-
витию речного, круизного и 
яхтенного туризма Алексей 
Волоцков. Члены совета при-
няли решение рекомендо-
вать вопрос к рассмотрению 
главе региона. И в случае по-
лучения одобрения – раз-
работать соответствующий 
проект закона Магаданской 
области для внесения его в 
Магаданскую областную Ду-
му в порядке законодатель-
ной инициативы.

ДоРоГиЕ КолыМЧАЕ!
Поздравляю вас с Международ-

ным днем защиты детей! Самое важ-
ное, ценное и необходимое нашей 
детворе – забота и светлая, неисчер-
паемая родительская любовь. Толь-
ко рядом с ответственными папами 
и мамами, в счастливой семье маль-
чишки и девчонки чувствуют се-
бя защищенными, могут гармонич-
но развиваться, учатся отзывчиво-

сти и трудолюбию, дружбе, взаимовыручке, доброте. Неслу-
чайно укрепление семейных ценностей, вопросы воспитания 
юных граждан страны – в числе ключевых общенациональ-
ных приоритетов России.

В детстве и юности формируются личность и мировоззре-
ние человека, развиваются его творческие способности и та-
ланты, закладываются духовные и нравственные ориентиры. 
От нас с вами зависит, насколько наши дети будут счастли-
выми, нацеленными на успех и уверенными в завтрашнем 
дне, умеют ли они мечтать. Мы вселяем в их души и сердца 
любовь к малой родине и Отечеству, ответственность за на-
стоящее и будущее Отчизны. А сыновья и дочери наполняют 
нашу жизнь смыслом.

Пусть Колыма станет территорией благополучия и успеха, 
душевной щедрости, нежности и любви! Здоровыми, жизне-
радостными растут дети! Счастья вам, земляки!

Председатель Магаданской областной Думы 
Сергей АбРАМоВ
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О задолженности по смс
УФНС России по Магаданской области информирует

налогоплательщики мо-
гут получать информацию 
об исполнении налоговых 
обязательств по электрон-
ной почте или в смс-сооб-
щениях. 

Для этого достаточно на-
править согласие на инфор-
мирование о наличии за-
долженности по форме, ут-
вержденной приказом ФНС 
России от 30.11.2022 № ЕД-7-

8/1135@, в электронной фор-
ме – по телекоммуникаци-
онным каналам связи, через 
личный кабинет налогопла-
тельщика, принести в нало-
говую инспекцию на бумаж-
ном носителе лично, через 
представителя, направить по 
почте заказным письмом.

Удобнее направить согла-
сие в электронном виде че-
рез Личный кабинет. Для 
этого в разделе «Профиль/
Контактная информация» 
или в разделе «Жизненные 
ситуации»/«Прочие ситуа-
ции» нужно нажать на ссыл-
ку «Согласие на информиро-
вание о наличии недоимки и 
(или) задолженности по пе-
ням, штрафам, процентам».

Можно выбрать удобный 
способ информирования: че-
рез СМС-сообщение или на 
адрес электронной почты.

Данный формат инфор-
мирования позволяет нало-
гоплательщику своевремен-
но отслеживать текущее со-
стояние расчетов по упла-
те обязательных платежей и 
не допускать начисления пе-
ней. Преимуществом смс- и 
e-mail- информирования так-
же является актуальность 
сведений, сервис представ-
ляет достоверные данные на 
текущую дату.

Рассылка сообщений о за-
долженности осуществляется 
не чаще одного раза в квар-
тал. Налогоплательщик мо-

жет в любой момент отка-
заться от дальнейшего ин-
формирования, направив за-
явление об отказе. Вся полез-
ная информация по реали-
зации механизма оповеще-
ния о задолженности, а так-
же способов ее погашения со-
брана на специализирован-
ной странице сайта ФНС Рос-
сии «Информирование о за-
долженности»: nalog.gov.ru/
info_dolg/.

Подключение к услуге по 
бесплатному информиро-
ванию о задолженности по-
зволяет предупредить ри-
ски применения мер взыска-
ния задолженности, обеспе-
чительных мер к должнику и 
иных ограничений.

Организация субботников Реальная помощь

Депутаты Магаданской 
городской Думы присое-
динились к региональному 
волонтерскому движению 
«Колыма – это мы». 

В рамках проекта по ини-
циативе губернатора регио-
на Сергея Носова в Магадане 

объявлены дворовые суббот-
ники. Присоединиться к во-
лонтерскому движению при-
глашаются также активные 
жители города.

27 мая 2023 года суббот-
ник состоялся на террито-
рии избирательного окру-

га № 19 под руководством 
Алексея Гаврилова. Учас-
тие принимали волонтеры 
и жильцы домов по Колым-
ской улице.

«Свой выходной день мага-
данцы посвятили наведению 
чистоты в своих дворах. Спа-
сибо за активность и нерав-
нодушное отношение к горо-
ду», – отметил Алексей Сер-
геевич.

Также в этот день суббот-
ник прошел на территории 
избирательного округа №1. 
Депутат Андрей Самсон под-
ключил к участию своих по-
мощников, а также активных 
избирателей.

«Работы по уборке дворов, 
конечно, не входит в обя-
занности жильцов. Но это 
признак цивилизованно-
го отношения к территории 
своего проживания. Спаси-
бо всем, кто отличается та-
кой ответственностью», – 
прокомментировал Андрей 
Федорович.

Директор общеобразова-
тельной школы №29 побла-
годарил депутата по из-
бирательному округу №12 
игоря Рыженкова за содей-
ствие в приобретении необ-
ходимого оборудования – 
комплекта электросушите-
лей для рук. 

Теперь уровень комфор-
та в санитарно-бытовых по-
мещениях учреждения бу-
дет приближен к современ-

ным стандартам. Социаль-
ное партнерство с учрежде-
ниями образования являет-
ся неотъемлемой составляю-
щей деятельности большин-
ства депутатов Магаданской 
городской Думы. При их 
поддержке решаются вопро-
сы технического оснащения, 
реализации социально-зна-
чимых проектов, повышения 
качества организации учеб-
ного процесса.

УВАжАЕМыЕ МАГАДАнцы!

Поздравляю вас с Днем защиты детей!
Детство должно быть праздником каждый день. И 1 июня – 

ежегодное напоминание об этом взрослым. Задача каждого 
из нас – быть на стороне детей, обеспечивать им комфорт, 
ставить их интересы во главу угла. Это не только основа их 
защиты, но и залог того, что эти дети станут ответственными 
взрослыми в будущем, достойными гражданами, лучшими 
представителями сильного и здорового общества!

Каждый ребенок достоин любви, уважения и счастья. Пусть 
в ваших семьях всегда царит атмосфера дружбы, взаимопо-
нимания и поддержки!

Мира вам, добра и семейного благополучия!
Председатель Магаданской городской Думы

Сергей СМиРноВ
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ОСФР по 
Магаданской 
области 
информирует

В отпуск!
Впереди отпускной сезон, 

и многие колымчане уже 
планируют, куда отправят-
ся летом. 

О том, как неработающим 
пенсионерам побывать на 
отдыхе и получить возме-
щение расходов на дорогу, 
мы поговорим сегодня с за-
местителем управляюще-
го отделением Социально-
го фонда России по Мага-
данской области надеждой 
ЕЗоВСКиХ.

– Кому Социальный фонд 
оплачивает проезд на от-
дых?

– Компенсация проезда 
положена только неработа-
ющим пенсионерам, кото-
рые проживают в районах 
Крайнего Севера и получают 
страховую пенсию по старо-
сти и по инвалидности. Ком-
пенсацию производят один 
раз в два года.

– Какие виды компенса-
ции расходов на дорогу су-
ществуют?

– Пенсионер может полу-
чить компенсацию в двух 
видах:

• в виде фактического воз-
мещения произведенных 
расходов на проезд к месту 
отдыха и обратно;

• в виде специальных та-
лонов, которые необходи-
мы для получения билетов в 
авиакассах.

В Магаданской области 
большинство пенсионеров 
предпочитают первый вари-
ант.

– Сколько времени мож-
но находиться на отдыхе?

– Ограничений нет. Пенси-
онер может уехать хоть на 
месяц, хоть на все лето. Но, 
если пенсионер хочет полу-
чить компенсацию в этом 
году, то лучше сдать билеты 
и подать заявление до 20 де-
кабря.

– Давайте подробнее по-
говорим о том, как мож-
но получить компенсацию. 
Если пенсионер самостоя-
тельно приобрел билеты в 
отпуск, как ему вернуть по-
траченные на проезд сред-
ства?

– Для этого нужно подать 
заявление. Например, через 
портал госуслуг. Для этого 
потребуется:

1) зайти в свой личный ка-
бинет на www.gosuslugi.ru;

2) выбрать раздел «Посо-
бия. Пенсия. Льготы»;

3) нажать на вкладку «Ком-
пенсация проезда на отдых 

пенсионерам Крайнего Севе-
ра»;

4) заполнить предложен-
ную форму и вложить фото-
графии (сканы) проездных 
билетов;

5) отправить заявление и 
дождаться решения специа-
листов.

При подаче электронного 
заявления через портал пен-
сионеру потребуются:

• фото или скан билетов;
• сведения о сумме расхо-

дов;
• справка о стоимости про-

езда по маршруту, если гра-
жданин выбрал места более 
высокой категории стоимо-
сти.

Заявление рассматривает-
ся в течение 10 рабочих дней. 
Если в заявлении все указа-
но корректно, то его одобрят, 
и деньги перечислят в том по-
рядке, в котором пенсионеру 
производится выплата пенсии.

– Если пенсионер не уме-
ет пользоваться порталом 
госуслуг, может ли он лич-
но подать заявление в кли-
ентской службе Социаль-
ного фонда?

– Конечно. Такое право у 
человека есть. Клиентские 
службы ОСФР работают все 
будние дни с 9.00-17.00. Так-
же можно подать заявление 
через МФЦ.

– Какую часть расходов 
на дорогу компенсируют 
пенсионеру?

– Компенсация в виде воз-
мещения фактически произ-
веденных расходов на опла-
ту стоимости проезда к ме-
сту отдыха и обратно произ-
водится в размере, не превы-
шающем стоимость проезда:

• Железнодорожным тран-
спортом – в плацкартном 
вагоне пассажирского поезда;

• Воздушным транспор-
том – в салоне экономиче-
ского класса;

• Автомобильным тран-
спортом – в автобусе по 
маршрутам регулярных пе-
ревозок в междугородном 
сообщении.

Полный перечень можно 
посмотреть на сайте Соци-
ального фонда России.

– Если остались вопросы, 
куда пенсионер может по-
звонить и задать их?

– Телефон горячей линии 
Отделения Социального фон-
да РФ по Магаданской обла-
сти: 8-800-200-05-38. Звон-
ки принимаются по будним 
дням с 9.00-17.00.

общество

Пресс-служба Магаданского регионального отделения Всероссийской политической партии «Единая Россия» Пресс-служба оСФР, Елена лохманова

«Культура малой Родины»

Станет красивее!

Состоялись гастроли областного театра кукол

Благоустройство Омсукчана и Усть – Омчуга

При поддержке парт-
проекта театру удалось не 
только улучшить свою ма-
териально-техническую ба-
зу, но и творчески совер-
шенствоваться.

Артисты Магаданского об-
ластного театра кукол – 
участники проекта «Единой 
России» – «Культура малой 
Родины» представили на сце-
не окружного Центра досуга 
и народного творчества Ом-
сукчанского округа спектакль 
«Три поросенка». Гастроли в 

муниципальный округ посвя-
тили 70-летию региона.

«Три поросенка» – одна 
из самых популярных дет-
ских сказок, созданная теа-
тром кукол в рамках проекта 
«Культура малой Родины».

«Первую неделю мая арти-
сты театра кукол – участни-
ки проекта «Культура малой 
Родины» провели гастроли 
по округам Магаданской об-
ласти. Омсукчанцы высоко 
оценили уровень исполни-
тельского мастерства, идею, 

режиссерское воплощение и 
оформление сцены. «Три по-
росенка» – постановка для 
самых юных зрителей, а га-
строли по муниципальным 
округам – традиционный 
проект театра кукол», – со-
общил директор театра, ре-
гиональный координатор 
проекта «Культура малой Ро-
дины» Дмитрий Шаповалов.

Отметим, что вот уже не-
сколько лет при поддержке 
«Единой России» в Магадан-
ском областном театре кукол 
идет модернизация света, 
звука и технического осна-
щения. При поддержке парт-
проекта театру удалось не 
только улучшить свою ма-
териально-техническую ба-
зу, но и творчески совершен-
ствоваться. Все это привлека-
ет внимание даже самых ма-
леньких зрителей.

В Магаданской области в 
2023 году при поддержке 
«Единой России» благоу-
строят четыре территории. 
В их числе – тенькинский 
и омсукчанский округа.

Наладить обратную связь 
таким образом, чтобы изна-
чально не допустить нару-
шений со стороны подрядчи-
ков на объектах благоустрой-
ства – такую задачу постави-
ли перед собой партийцы Ом-
сукчанского и Тенькинского 
округов Магаданской области.

За каждым объектом бла-
гоустройства закреплены ку-
раторы от партии – депута-
ты местных собраний пред-
ставителей, заксобрания Ма-
гаданской области. Это по-
зволяет осуществлять контр-
оль на всех этапах работ 
вплоть до завершения бла-
гоустройства. Мероприятия 
проходят в рамках партпро-
екта «Городская среда».

В Усть-Омчуге приступи-
ли к благоустройству двора 
между домами № 8 и № 12 по 
улице Мира. Компания «Мас-
терфайбр Колыма» демонти-
ровала старую горку, качели, 
ограждение и фонарные стол-
бы. Завезли грунт в двор дома 
№ 2 по улице Мира и уже при-
ступили к работам по благо-
устройству территории. Здесь 
общественное пространство 
украсят диван-качели «Олим-
пия», скамейки «Вена» и цве-
точница «Магнолия».

«Благоустройство поселков 
Тенькинского округа – часть 
народной программы «Еди-
ной России». Мы стараем-
ся сделать так, чтобы еще на 
этапе планирования работ 
все замечания и пожелания 
жителей были учтены», – со-
общила Секретарь тенькин-
ского местного отделения 
партии ирина бЕДЕнКо.

Предстоящим летом в Ом-
сукчане благоустроят не-
сколько дворов, заменят ос-
вещение и мусорные пло-
щадки. Итогом станет появ-
ление двух новых дворовых 
территорий, куда войдут: зо-
на тихого отдыха с тропин-
ками, тротуарными дорож-
ками и стильными скамей-
ками, игровое оборудова-
ние, освещение, озеленение и 
парковки для авто.

Как сообщил секретарь 
местного отделения пар-
тии, председатель собра-
ния представителей омсук-
чанского округа олег ЕГоР-
Кин, партийный актив будет 

регулярно следить и контр-
олировать ход работ по бла-
гоустройству общественной 
территории.

«Как и в прошлые годы бу-
дем проводить мониторин-
ги для успешного выполне-
ния данного проекта и сдачи 
его в срок», – уточнил Олег 
Егоркин.

Также Олег Егоркин на-
помнил, что с 15 апреля по 
31 мая проходит Всероссий-
ское голосование по выбору 
общественных пространств 
для благоустройства на 2024 
год.

Программа «Формирова-
ние комфортной городской 
среды» (ФКГС) реализует-
ся правительством с 2017 го-
да. В ее основе – партийный 
проект «Единой России» «Го-
родская среда». Благоустрой-
ство дворовых территорий, 
мест массового отдыха про-
исходит c учетом обращений 
и инициатив жителей. Эти 
же задачи отражены в народ-
ной программе партии.
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земля и люди

Марафон чистоты
В Магадане волонтеры провели субботник

Магаданские волонтеры 
завершили двухмесячный 
марафон чистоты. Уборка 
сквера имени болдырева 
стала финалом ежегодных 
весенних мероприятий.

«Мы трансформировали на 
местном уровне всероссий-
скую неделю добра. Снача-
ла в декаду, потом в месяч-
ник, теперь в марафон, ко-
торый длится почти два ме-
сяца. Волонтеры совместно 
с общественниками помимо 
уборки помогали приютам, 
пожилым людям, раздавали 
помощь и т. п... Сегодня мы 
подводим итоги, награжда-
ем организации благодар-
ностями. В рамках закрытия 
проводим массовый суббот-
ник, в котором принимают 
участие представители более 
20 волонтерских объедине-
ний», – рассказал начальник 
городского отдела по делам 
молодежи Алексей Кияненко.

Грабли, совки, перчатки и 
мешки участникам марафо-
на предоставил КЗХ. Собра-
лось около сотни человек, ко-
торые за пару часов собрали 
почти 300 килограмм мусо-
ра. Сквер Болдырева засиял 
чистотой, улыбками прохо-
жих и дружной работой во-
лонтеров разных возрастов. 
Пришедшие разбились на 

группы и с энтузиазмом ри-
нулись творить добро во имя 
окружающих. Волонтер Яна, 
отвечая на мои вопросы, по-
яснила, что испытывает ра-
дость от причастности к на-
ведению эстетического по-
рядка в общественных ме-
стах, довольна выданными 
непромокаемыми перчатка-
ми и инвентарем.

К концу второго часа к ме-
сту сбора стягивались закон-
чившие работу волонтеры 
Магаданских организаций и 
представители общественных 
объединений. Организаторы 
фиксировали результаты для 
проведения интерактивной 
части. Ребята отдыхали и пи-
ли горячий чай с конфетами. 
Угощений было в избытке, ре-
бята запасались вкусностями, 
фотографировались, радова-
лись солнечному дню и гото-
вились к заключительной ча-
сти – раздаче призов в трех 
номинациях, о которых вы 
узнаете немного позже. Поль-
зуясь случаем, тоже отведал 
насыщенного чая с бергамо-
том из большого армейского 
термоса.

Наблюдавший за происхо-
дящим пенсионер, прожива-
ющий в Магадане с 1967 го-
да, попросил его не фотогра-
фировать, но на мои вопросы 

ответить все же согласился. 
Иван Иванович поведал, что в 
советские годы подобные ме-
роприятия носили обыден-
ный характер и в отличие от 
сегодняшних дней, не выгля-
дели, как праздничные меро-
приятия. Количество людей, 
наводящих порядок под до-
бровольческими знаменами, 
в тот период было гораздо 
больше. Мужчина почтенно-
го возраста подчеркнул ис-
пытываемую радость от, как 
он выразился, «возрожде-
ния молодежи». После того 
как я рассказал про розыгры-
ши призов за самую необыч-
ную находку и наибольшее 
количество собранного мусо-
ра, мужчина поделился, что в 
его молодости наград не да-

вали, но коллективы, собрав-
шие больше всего сора, отме-
чали благодарностями.

По итогам интерактивной 
части приз за самое боль-
шое количество мусора взял 
центр военно-патриотиче-
ского воспитания «Подвиг» – 
с результатом 48 килограмм. 
Несколько увесистых мешков 
юные патриоты принесли к 

месту сбора, где при помощи 
ручных весов организаторы 
зафиксировали самый высо-
кий результат. Воспитанни-
ки эколого-биологического 
лицея получили приз за вни-
мательность, найдя в процес-
се уборки специально спря-
танный конверт. Приз за са-
мую необычную находку вы-
играли студенты СВГУ, найдя 
остатки оккультного риту-
ального набора, завернутые в 
черный платок. Интересных 
предметов найдено было не-
мало, отыскался даже старый 
бобинный магнитофон. Не-
смотря на то, что призы бы-
ли попроще чем на «Поле чу-
дес», ребята радостно вос-
клицали и громко аплодиро-
вали победителям.

После подведения итогов 
ребята делали фото, снимали 
видео, активно делились впе-
чатлениями. Маленькие дет-
ки, игравшие на расположив-
шейся рядом детской пло-
щадке под присмотром ро-
дителей, с интересом наблю-
дали за ходом мероприятия. 
Демонстративно выкидыва-
ли обертки от сладостей в ур-

ны, подражая старшим това-
рищам – студентам и школь-
никам. Некоторые из малы-
шей рвались принять учас-
тие в мероприятии, но роди-
тели не выпускали их за пре-
делы игровой площадки для 
самых маленьких.

Весь собраный мусор про-
лежал в сквере имени вы-
дающегося писателя, поэта, 
философа и издателя Нико-
лая Федоровича Болдыре-
ва менее получаса. Специа-
листы по наведению поряд-
ка из КЗХ привлекли спе-
циальную технику, опера-
тивно вывезли темно-зеле-
ные мешки на специализи-
рованный полигон. Забра-
ли выданный участникам 
марафона инвентарь. По-

сле всего описанного в пар-
ке вновь воцарилась спо-
койная немноголюдная ат-
мосфера, но его вид стал го-
раздо эстетичнее. Марафон 
повториться вновь уже сле-
дующей весной, наверняка 
не обойдется без нововведе-
ний.

Дмитрий бУлыГин
фото: автор
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будьте здоровы!

Акция «Стоп ВИЧ/СПИД»
Интервью со специалистами «Центра СПИД»

Акция «Стоп ВиЧ/СПиД», 
приуроченная к Междуна-
родному дню памяти умер-
ших от СПиДа, прошла в Ма-
гадане. организатором вы-
ступило ГбУЗ «МоДФииЗ» от-
деление «центр по профи-
лактике и борьбе со СПиД» с 
привлечением сотрудников 
«центра общественного здо-
ровья и медицинской профи-
лактики».

С о т р уд н и к и  « Ц е н т р а 
СПИД» провели профилакти-
ческую работу, которая вклю-
чала разработку и проведе-
ние анонимного анкетирова-
ния населения в возрасте от 15 
лет и старше по изучению ин-
формированности населения 
о ВИЧ инфекции для выяв-
ления областей знаний, тре-
бующих дальнейшей профи-
лактической работы в разных 
группах населения. За период 
акции в «Центр СПИД» посту-
пило 3 000 ответов.

Врачом-эпидемиологом 
«Центра СПИД» Мариной Те-
ущаковой и специалистом по 
социальной работе для ребят 
было организовано два эта-
па обучения. Непосредствен-
но о ВИЧ/СПИДе и инструк-
таж по сбору данных и пра-
вилах работы с населением. 
Обучение прошли 22 челове-
ка. Выездное экспресс тести-
рование на ВИЧ-инфекцию 
в ТРЦ «Море Молл» прово-
дилось 19 мая. Анализ крови 
был взят у 102 человек. Поло-
жительных «находок» выяв-
лено не было. Каждому, при-
нявшему участие в тестиро-
вании, были подарены суве-
ниры и шоколадки. Все жела-
ющие получили до-тестовую 
и после – тестовую консуль-
тацию врача-эпидемиолога, 
присутствовавшего на меро-
приятии, который также от-
ветил на наши вопросы.

ВоПРоС – отВЕт

– Марина Калисовна, рас-
скажите, пожалуйста, как 
ВиЧ вызывает СПиД?
– ВИЧ – это вирус иммуноде-

фицита  человека.  СПИД –  это 

четвертая терминальная ста-
дия  ВИЧ-инфекции,  которая 
называется  синдром  приобре-
тенного  иммунодефицита.  Су-
ществует  три  пути  переда-
чи ВИЧ. При употреблении на-
ркотических  веществ  внутри-
венным способом, половой неза-
щищенный контакт и  от ма-
тери  к  ребенку  во  время  бере-
менности, во время родов и при 
кормление грудью, и вследствие 
того, что он попал в организм, 
он поражает клетки иммунной 
системы,  и  впоследствии  раз-
вивается одна из стадий ВИЧ-
инфекции – стадия СПИДа.

– Как узнать, болен ли че-
ловек ВиЧ или СПиДом?
– По  внешнему  виду  опреде-

лить,  что  у  человека ВИЧ ин-
фекция  невозможно.  Единст-
венный  способ  определения 
ВИЧ-инфицированный  чело-
век  или  нет,  это  сдача  крови 
на  определение  антител.  Это 
можно  сделать  при  помощи 
экспресс-тестирования,  или 
второй  способ  –  сдать  кровь 
на  ВИЧ  в  любом  медицин-
ском учреждении,  в том числе 
и  «Центре  СПИД»  в Магадан-
ской  области.  Анализы  совер-
шенно бесплатные.

– Как государство под-
держивает ВиЧ-инфициро-
ванных в наше время?
–  Существует  Федеральный 

закон №  38, в котором пропи-
саны права и обязанности гра-
ждан.  Он  направлен  на  под-
держку  ВИЧ-инфицированных 
со  стороны  государства,  и  в 
то  же  время  определены  обя-
занности  ВИЧ-инфицирован-
ных.  Этот  закон  гарантиру-
ет,  что  ВИЧ-инфицирован-
ных не имеют права не прини-
мать  на  работу  и  увольнять. 
Кроме  каких-то  специальных 
категорий.  Также  ВИЧ-инфи-
цированным  детям  гаранти-
руется  право  на  образование 
и на посещение детского сада. 
Закон  защищает  их,  и  они  не 
представляют  никакой  опас-
ности.  Помимо  этого,  суще-
ствует  врачебная  тайна,  ко-
торая  защищает  ВИЧ-инфи-
цированных. Мы не имеем пра-

ва разглашать диагноз для по-
сторонних лиц, а только по за-
просу органов дознания, проку-
ратуры и судов.

– Какова сейчас эпидеми-
ологическая ситуация по 
ВиЧ-инфекции в Магадан-
ской области?
– К сожалению, на 1 мая мы 

превышаем  заболеваемость  за 
аналогичный  период  прошло-
го  года почти на 50%. На  10% 
у  нас  выросла  заболеваемость 
первичной  ВИЧ-инфекции.  В 
регионе  на  начало мая  зареги-
стрировано 22 случая ВИЧ-ин-
фекции. Из них 19 – это корен-
ные магаданцы. Путь передачи 
в настоящее время – это 50% 
при употреблении наркотиков 
и 50% половым путем. Радует, 
что  у  нас  нет  ВИЧ-инфекции 
среди детей, хотя ежегодно мы 
фиксируем  порядка  10  случаев 
новорожденных от ВИЧ-инфи-
цированных матерей.

Напомним, что специали-
стами центра был разрабо-
тан и внедрен классный урок, 
включающий в себя познава-
тельный ролик о ВИЧ-инфек-
ции. Методическое пособие 
на проведение «КВЕСТ. ВИЧ 
глазами молодежи» и QR-код 
для анкетирования и провер-
ки своих знаний. Данные ма-
териалы дают возможность 
для самостоятельной рабо-
ты по профилактике ВИЧ до-
мам культуры, библиотекам, 
учреждениям образования и 
другим организациям.

По словам врача-методи-
ста «Центра СПИД» Людмилы 
Сташенко, такие акции про-
водятся ежегодно и их цель 
– это поддержка людей и ин-
формирование населения по 
вопросам ВИЧ. 

«ВИЧ-инфекция протека-
ет не за один день. Это хро-
ническое заболевание, кото-
рое на протяжении всей жиз-
ни никуда не уходит от чело-
века. И если он не лечится и 
не принимает определенные 
препараты, то тогда уже раз-
вивается синдром приобре-
тенного иммунодефицита 
человека. Это фактически по-

следняя стадия заболевания, 
которая, как правило, при-
водит к смерти. Если тест на 
ВИЧ-инфекцию отрицатель-
ный, то мы можем говорить, 
что в данный момент вирус 
и антитела не обнаружены. 
Но антитела вырабатывают-
ся не с первого дня. То есть 
вирус должен размножать-
ся в организме, и потом уже 
будут вырабатываться анти-
тела. В среднем, это от трех 
до шести месяцев, в зависи-
мости от иммунной систе-
мы каждого человека. Поэто-
му если была какая-то риско-
ванная ситуация, то человеку 
необходимо через три меся-
ца повторить анализ», – гово-
рит Людмила Саташенко. 

Она также напомнила, что 
ВИЧ не передается на кожу 
через рукопожатие, через по-

целуи, посуду или полотен-
ца. Не передается он и через 
укусы насекомых. Кровь на 
ВИЧ-инфекцию можно сдать 
в любой поликлинике по ме-
сту жительства, а также в 
«Центре СПИД» на Попова, 7 
корпус 2.

Помните, что вакцины от 
ВИЧ пока нет. Чтобы защи-
тить себя, в первую очередь 
следует исключить случай-
ные сексуальные контакты 
без презервативов и не поль-
зоваться не стерилизован-
ным медицинским инстру-
ментом.

На протяжении всей акци-
онной недели для информи-

рования населения волон-
терами было охвачено пять 
мест массового скопления 
людей в Магадане. В рабо-
ту ребят входило: напомина-
ние о ВИЧ инфекции, озвучи-
вание краткого пресс-рели-
за по актуальной эпидемио-
логической ситуации в Ма-
гаданской области, помощь 
в прохождении электронного 
опроса и ответы на вопросы.

Во время проведения ме-
роприятия всех участников 
сопровождала красная лен-
точка, которая является сим-
волом борьбы со СПИДом и 
ВИЧ-инфекцией. Ее придума-
ли еще в 91-м году именно 
как символ надежды и под-
держки людей, инфициро-
ванных ВИЧ.

За огромное содействие в 
достижении поставленных 

задач «Центр СПИД» выра-
жает отдельную благодар-
ность начальнику отдела ох-
раны здоровья мэрии горо-
да Магадана Ольге Владими-
ровне Корчинской, препода-
вателю и социологу «Мага-
данского политехнического 
техникума» Ольге Валерьев-
не Линьковой, а также кол-
лективу Молодежного цент-
ра и ребятам-волонтерам ре-
сурсного центра по поддер-
жке добровольчества в Мага-
данской области.

Владимир
КоРСУнСКий
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«Сумасшедшие выходные»
В Магадане лыжники и сноубордисты завершили горнолыжный сезон

В минувшие выходные 
лыжники и сноубордисты 
Колымы приняли участие 
в заключительных соревно-
ваниях этого года.

«Сумасшедшие выход-
ные» – так в переводе с ан-
глийского называется меро-
приятие, приуроченное к за-
крытию горнолыжных скло-
нов спортивно-развлекатель-
ного комплекса «Снегорка». 
Яркое событие ежегодно при-
влекает огромное количе-
ство зрителей и спортсме-
нов. «Crazy weekends» – объе-
динил спортивные, гастроно-
мические и развлекательные 
площадки для всех возрастов. 
Программа была рассчитана 
на все выходные и включала в 
себя: выступление творческих 
коллективов, мастер клас-
сы, выставки и соревнования. 
Основное внимание было при-
ковано к выступлению лыж-
ников и сноубордистов.

Финальной дисципли-
ной сезона была езда по во-

де. Участники разгонялись 
по склону и въезжали в спе-
циально оборудованный бас-
сейн с теплой водой. Жидкое 
испытание можно было прео-
долеть как при помощи трам-
плина, так и по прямой, пред-
варительно набрав скорость с 
горы. Как пояснили организа-
торы, победитель определял-
ся по многочисленным кри-
териям. Это и внешний вид 
соревнующихся, и особен-
ности проезда по воде, и ре-
акция зрителей, и зрелищ-
ность выступления. Больше 
всех мне запомнились сноу-
бордисты в костюмах царя, 
медведя, коровы и в боксер-
ской амуниции. Один муж-
чина на лыжах, преодолевая 
водную горку, во время про-
езда облил меня и рядом сто-
ящих с ног до головы. Вод-
ную безопасность обеспечи-
вали специально обученные 
люди в оранжевой спасатель-
ной форме, ни один человек 
не пострадал. В судейскую 

коллегию вошли спортсмены 
и участники прошлых состя-
заний, которые на себе испы-
тали всю полноту соревнова-
тельного процесса в данном 
упражнении. На время про-
ведения заезда зрители окру-
жили искусственный водоем, 
невзирая на летящие брыз-
ги, особенно много было фо-
тографов и видеографов. Не-
сколько дронов снимали про-
исходящее с воздуха. Погода, 
вопреки ожиданиям, стояла 
теплая и солнечная, намокать 
было не страшно. Для мо-
крых была воздвигнута над-
увная палатка с подогревом, 
где каждый мог согреться и 
переодеться.

Параллельно снежно-вод-
ным состязаниям на спе-

циальном спортивном поле 
шли соревнования по улич-
ному баскетболу. В форма-
те 4 на 4 сражались 8 ко-
манд. Благодаря отдельно-
му звуковому сопровожде-
нию матчей, любители за-
бивать в корзину смогли по-

делить площадку с юными 
танцорами. Звучавший из 
колонок классический рэп 
позволил объединить стрит-
бол и брейк-данс, так как 
это музыкальное направле-
ние является основопола-
гающим звуком этих видов 
спорта. Было много стиль-
но одетых людей, некото-
рые качали головами в такт 
песням из 90-х и нулевых. 
Поскольку мое детство и 
юность прошли в годы до-
минирования хип-хоп куль-
туры, мне удалось ощутить 
взаимосвязь со всеми при-
сутствующими.

Для самых маленьких на 
полную мощность работа-
ли игровые зоны с травмо-
безопасным покрытием. Де-

ти прыгали на батутах, ката-
лись на горках, рисовали, за-
плетали афрокосички, рас-
крашивали свои лица, обща-
лись с животными. Помимо 
самих родителей, за малы-
шами следили опытные со-
трудники спортивно-развле-

кательного комплекса, дав 
возможность перевести дух 
старшему поколению. Атмос-
фера детской радости и без-
заботности тонко смешива-
лась с запахом жаренного 
мяса и свежего воздуха. От-
сутствие алкоголя и соревно-
вательный дух позволили по-
грузиться в уникальную ду-
ховную плоскость всего ме-
роприятия.

Заключительной частью 
«сумасшедших выходных» 
стало награждение побе-
дителей и раздача призов. 
Только за соревнователь-
ную часть было вручено 38 
наград и около 20 благо-
дарностей за помощь в ор-
ганизации. В некоторых но-
минациях пьедестал дели-
ли взрослые и дети. Процесс 
сопровождался криками ра-
дости и громкими аплодис-
ментами. Переходящий ку-
бок по уличному баскетбо-
лу завоевала команда «Ура-
ган». Следующими награди-
ли покорителей самого боль-
шого трамплина – номина-
ция «big-air». После них, за 
трюки, выполненные в поле-
те, призы получили участни-
ки дисциплины «slopestyle». 
Далее подошла очередь по-
бедивших в кроссе («crazy 
kross»). Следом за ними на 
сцену поднялись участники, 
преодолевшие бассейн – на-
правление «water slide». Ор-
ганизаторы отметили гра-
мотами всех внесших без-
возмездный вклад в созда-
ние данного мероприятия – 
категория «respect».

Дмитрий бУлыГин
фото: автор



18 1 июня
2023 года

ВМ
№ 22

среда обитания

Друг человека
Сюрреалистическая беседа с собакой о правилах выгула ее сородичей

В минувший понедельник, 
идя по улице, я обдумывал 
злободневный вопрос о вы-
гуле животных, при этом 
наблюдая, как придомовые 
газоны загажены продукта-
ми их жизнедеятельности. 
тогда необычный собесед-
ник, встретившийся на пу-
ти, и побудил меня написать 
эту статью.

Внимательно смотря под 
ноги, чтобы не наступить в 
собачьи фигурки, выложен-
ные ими из переваренной 
пищи, двигался в направле-
нии центра. С деревьев до-
носились голоса птиц, в тра-
ве шуршали грызуны, зами-
рая по мере приближения к 
ним. Впереди, на краю троту-
ара сидела собака и наблю-
дала за моими шагами, вы-
сунув свой длинный язык.

Приближаясь к псу, попут-
но воспроизводил вслух свои 
мысли по поводу неубран-
ных экскрементов на троту-
аре и возле него, после то-
го как растаял снежный по-
кров. Собака, сопровождав-
шая меня взглядом, спрята-
ла свой язык, будто готовит-
ся мне что-то сказать. Про-
ходя мимо животного, по-
смотрел в собачьи глаза и 
сказал: «Вот, песик, погляди, 
что твои сородичи понадела-
ли. Загадили все улицы, дет-
ские площадки и места обще-
го пользования, превратили в 
скотный двор какой-то. Сами 
же здесь живете, хотя что с 
вас, животных, возьмешь» – 
успокоил себя.

Сделав еще шаг, услышал 
в ответ: «Нет, это твои соро-
дичи превратили в скотный 
двор придомовые террито-
рии и общественные пло-
щадки». Резко остановил-
ся и огляделся, рядом не бы-
ло никого, кроме псины, смо-
трящей на меня. Моменталь-
но участилось сердцебиение, 
волосы начали вставать ды-
бом прямо под шапкой, глаза 
бегали по окнам из которых 
могли бы вырваться услы-
шанные мной слова. «Не бой-
ся, тебе все равно никто не 

поверит», – сказал рядом си-
дящий пес, смотря мне пря-
мо в глаза. Моментально 
сконцентрировался и осоз-
нал – получится интересная 
статья.

Дорогие читатели, предла-
гаю стать свидетелем сюр-
реалистического диалога с 
новой стороной – участни-
цей злободневного вопро-
са. В этом интервью мы по-
пытаемся найти ответ на 
острый и мучающий мно-
гих вопрос: как очистить 
улицы от отходов пищева-
рения животных и сопутст-
вующих запахов?

ВоПРоС-отВЕт

– Позвольте, уважае-
мый пес, именно после ва-
ших сородичей мы видим 
остатки переваренной пи-
щи, особенно весной и зи-
мой (указываю пальцем на 
комочки в траве и немного 
на асфальте)?
– Послушай, двуногий... Наши 

сородичи прошли вместе через 
века, но иногда мне хочется вас 
кусать.  Люди  получили  колос-
сальные возможности за время 
нашего сосуществования, а про 
нас  забыли.  Технический  про-
гресс  вполне  способен  создать 
собачий  туалет,  например, 
или  специального  робота  для 
сбора таких биоотходов.
Один  гламурный  шпиц  рас-

сказывал,  что  был  в  элитном 
питомнике,  там  на  ошейник 
вешают  брелок,  который  от-
крывает  все  двери  и  включа-
ет  подачу  корма  в  столовой. 
Старый черный мопс с района 
рассказывал,  как  был  свидете-
лем  в  голландском  суде  –  кол-
ли и его хозяина судили за то, 
что собака убежала от хозяина 
и  надула  лужу  прямо  у  ступе-
нек торгового центра. Почему 
бы  не  использовать  проверен-
ную практику? Только не надо 
рассказывать про особый мен-
талитет, это простая безот-
ветственность и неуважение к 
окружающим.
Было  бы  желание,  давно 

бы  придумали  специальные 
устройства,  если  так  силь-

но  не  хочется  собственноруч-
но  убирать  за  своими питом-
цами. Только и можете выска-
зываться в адрес собак на ули-
цах.  Время  высоких  техноло-
гий! Разработайте и сделайте 
собачьи туалеты. Не будет ни 
желтого снега, ни «подснежни-
ков», но в 21 веке, похоже, не до-
ждемся.
Как пишет Интернет, в од-

ной из развитых стран, к при-
меру,  с  2011  года  регистри-
руют  домашних  животных 
с  определением  ДНК  питом-
ца,  нерадивых  хозяев штрафу-
ют  за  отходы  жизнедеятель-
ности их питомцев и обязыва-
ют платить за экспертизу. На 
родине бмв и мерседесов созда-
но отдельное правовое поле, ре-
гулирующее  жизнь  животных, 
в  том  числе  и  домашних.  Хо-
чу  заметить,  там  за  домаш-
них  питомцев  не  только  обя-
зуют платить налоги, но и со-
держать их в соответствии с 
нормами  права,  за  этим  сле-
дят специальные службы.
В  этом  году  подправили  и 

российское  федеральное  зако-
нодательство,  но  ни  чипиро-
вания, ни налогов на животных 
там  не  появилось.  Увеличили 
суммы штрафов, но до между-
народных  расценок  еще  дале-
ко. За неубранные собачьи экс-
кременты,  согласно  обновлен-
ному закону, хозяева питомцев 
заплатят от 2 до 3 тысяч ру-
блей. Создали список потенци-
ально  опасных пород для  чело-
века,  ужесточили  требования 
к  выгулу  собак.  Много  измене-
ний коснулось транспортиров-
ки животных.
Да,  это  наши  комочки,  но 

находятся  они  здесь  исключи-
тельно  по  вине  человека.  Ког-
да ты на поводке, выбора у те-
бя немного,  а  если  еще и тер-
пел весь день... Бывает, даже от 
подъезда  не  всегда  отбежать 
получается  или  сбежать  с 
тротуара. Думаешь, нам при-
ятно среди этого?  Посмотри, 
с каким стыдом собаки это де-
лают,  пытаются  отбежать 
подальше,  поукромнее,  пряча 
глаза  от  прохожих.  Конечно, 
есть и четвероногие, которые 
это  делают,  где  хотят  и  ни-
кого не смущаются, пример бе-
рут с хозяев.
– Хорошо, но ведь можно 

все делать в одном укром-
ном месте, не все придомо-
вые территории загрязнять?

– Собаки более тесно связаны 
с  обонянием,  как  люди  с  пись-
менностью,  например.  В  жи-
вотном мире  свои рамки при-
личия  – негоже всем в одно ме-
сто. Звери используют нюх для 
идентификации  окружающих. 
Некоторые из нас генетически 
склонны  охранять  свою  тер-

риторию  и  метить  границы. 
Есть породы  со  слабым имму-
нитетом, и для них такие ме-
ста будут попросту опасны.
Хочу  заметить,  в  Магадане 

проблема в большинстве своем 
образовывается с наступлени-
ем холодов и появлением снега, 
проблемные фигурки прекрасно 
сохраняются до  весны. Есть и 
плюсы –  в  холодный период  за 
собакой  проще  и  удобнее  уби-
рать. Достаточно немного по-
дождать, и продукты жизнеде-
ятельности  замерзнут,  а  на-
личие  снежного покрова позво-
ляет полностью их  удалять  с 
места  нанесения.  Некоторые 
так  и  делают  –  убирают  за 
своими животными, но, как ви-
дите, их немного.
На моих глазах был случай  – 

бультерьер  получил  от  хозяй-
ки поводком прямо на улице, но 
только  после  того,  как  за  его 
кучу ей выписали штраф поли-
цейские. Штраф не такой, как 
в  европейских  странах,  у  нас 
в  сотни  раз  меньше.  С  хозяй-
кой  пса  провели  беседу  на  ме-
сте,  девушке  было  неприятно, 
это  читалось  по  ее  лицу.  По-
сле этого девушка стала чаще 
водить бультерьера на прогул-
ку в нежилые зоны. Правда, это 
было летом.
Управляющие  компании 

неохо тно  убирают,  думаю, 
на  это  много  причин.  Поста-
вить  специализированные  ур-
ны и стенды с бумажными ку-
лечками  можно  очень  быст-
ро и без привлечения специаль-
ных средств. Оборудование для 
уборки  за  собаками можно  за-
казать в любом интернет-ма-
газине,  было  бы  желание  уби-
рать  в  общественном  месте 
за  своими  питомцами.  Де-
ло не  в животных,  дело  в  бра-
тьях наших больших. Поэтому 
попрошу Вас, молодой  человек, 
впредь  быть  сдержаннее  с  вы-
ражениями в адрес незнакомых 
собак на улицах.

Пес оказался эрудирован-
ным, ведь впринципе он 
был прав. Не смог заставить 
друго го, делай сам. До соба-
чьих туалетов действитель-
но далеко, а убирать экскре-
менты нужно. Интересно, что 
эта услуга оплачивается го-
рожанами из налогов. Контр-
олирующие органы обязаны 
штрафовать нерадивых хо-
зяев за неубранные продук-
ты жизнедеятельности, а так-
же обслуживающие органи-
зации за несвоевременную 
уборку. Управляющие ком-
пании и ТСЖ получают день-
ги напрямую от жильцов за 
уборку придомовых терри-
торий. Все прописано в пра-
вилах благоустройства при-
нятых магаданской Думой в 

2015 году. Пользуясь случа-
ем, решил поинтересоваться 
у четвероногого собеседника, 
как, на его взгляд, лучше все-
го решить эту проблему.

– Уважаемый пес, подска-
жите, как решить этот бо-
лезненный для Магадана 
вопрос?
–  Заставить  управляющие 

компании  и  ТСЖ  выполнять 
пункт 3.3 правил благоустрой-
ства  –  содержание  и  убор-
ка  придомовых  территорий, 
они за это получают немалые 
деньги. Пункт 4.3. четко указы-
вает на необходимость уборки 
ими газонов, где находятся ос-
новные массы переработанной 
животными пищи.
Заставить  хозяев  четверо-

ногих  выполнять  пункт  7.14.2, 
который  гласит:  «В  случа-
ях  загрязнения  выгуливаемы-
ми  животными  мест  обще-
ственного  пользования  лицо, 
осуществляющее  выгул,  обя-
зано  обеспечить  уборку  и  уда-
ление  экскрементов.  Наруше-
ние  могут  фиксироваться  ка-
мерами  уличного  наблюдения 
или сознательными жителями 
при помощи своих технических 
средств».
Заставить  уполномоченные 

органы  следить  за  исполне-
нием  правил  благоустройст-
ва  и  федерального  закона  «об 
ответственном  обращении  с 
животными» всеми субъекта-
ми,  упомянутыми  в  докумен-
те, согласно пункту 8.1, регио-
нальных  правил  об  организа-
ции  контроля  и  4  ч.  13  ста-
тьи ФЗ 498, обязывающей гра-
ждан  убирать  за  своими  пи-
томцами.  Современные  тех-
нические  средства  и  неравно-
душные  граждане  посодейст-
вуют наведению порядка возле 
их жилища. Нужно только за-
хотеть.
Активно  проводить  пропа-

ганду  на  телевидении,  в  ин-
тернете,  значимых  учрежде-
ниях с последующим перенима-
нием и сохранением как нормы 
культурного  поведения. Обес-
печить  сбор  и  своевременный 
вывоз, а также все необходимое 
для людей, желающих убирать 
за животными.
Домашние  собаки  подчине-

ны своим хозяивам и попросту 
не могут противиться их воле, 
так как время и место выгула 
выбирает хозяин. Мои  сороди-
чи  в  безвыходном  положении, 
многие люди это понимают и 
не осуждают нас за фекалии на 
городских улицах. Считаю, что 
ответственность  за  появле-
ние  продуктов  жизнедеятель-
ности  животных  на  троту-
арах  и  газонах  полностью  ле-
жит на совести людей. 

 Дмитрий бУлыГин
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на страже порядка

Криминальные новости
Преступления недели 
в подборке от «ВМ»

ЧУть нЕ Убило

Следственным управлени-
ем СК России по Магадан-
ской области в ходе монито-
ринга средств массовой ин-
формации выявлено видео 
о сходе с крыши дома зна-
чительного объема снежно-
ледовой массы, где человек 
успел отскочить в послед-
нюю секунду.

По делу в настоящее вре-
мя проводятся необходи-
мые следственные и про-
цессуальные действия, на-
правленные на установле-
ние всех обстоятельств пре-
ступления, сбор и закрепле-
ние доказательств.

КУПил нАРКотиКи

Оперативниками отдела 
по контролю за оборотом 
наркотиков ОМВД России 
по г. Магадану установлен 
местный житель 1985 г. р., 
который в начале мая неза-
конно приобрел наркотиче-
ское средство массой 0,677 
грамма и в последующем 
хранил при себе.

Дознавателем возбужде-
но уголовное дело по при-
знакам преступления, пред-
усмотренного ч. 1 ст. 228 УК 
РФ (незаконные приобрете-
ние, хранение, перевозка, из-
готовление переработка без 
цели сбыта наркотических 
средств, психотропных ве-
ществ или их аналогов, со-
вершенные в крупном раз-
мере). Максимальная санк-
ция – лишение свободы на 
срок до трех лет.

КРАжА В РАЗДЕВАлКЕ

Оперативниками уголов-
ного розыска Отдела МВД 
России по г. Магадану уста-
новлена 36-летняя граждан-
ка, которая похитила 35 ты-
сяч рублей у местной жи-
тельницы. Находясь в поме-
щении женской раздевал-
ки в супермаркете, женщина 
вынула деньги из кошелька, 
который лежал в шкафу по-
терпевшей.

Следователем возбуждено 
уголовное дело по призна-
кам преступления, предус-
мотренного п. «в» ч. 2 ст. 158 
УК РФ (кража, совершенная с 
причинением значительного 
ущерба гражданину). Макси-
мальная санкция – лишение 
свободы на срок до пяти лет.

УГРожАлА Убить

Сотрудниками городского 
отдела полиции установле-
но, что в марте ранее суди-

мая 35-летняя местная жи-
тельница в ходе конфлик-
та причинила телесные по-
вреждения своей знакомой, 
а также высказала в ее адрес 
угрозу убийством.

Возбуждены уголовные де-
ла по признакам преступле-
ний, предусмотренных п. 
«в» ч. 2 ст.115 УК РФ (умыш-
ленное причинение легко-
го вреда здоровью с приме-
нением оружия или предме-
тов, используемых как ору-
жие) и ч. 1 ст. 119 УК РФ (уг-
роза убийством или причи-
нением тяжкого вреда здо-
ровью).

Максимальная санкция – 
лишение свободы на срок до 
двух лет.

ЗАСтРЕлил иЗ АРбАлЕтА

Следственными органами 
СУ СК России по Магадан-
ской области завершено рас-
следование уголовного де-
ла по обвинению 36-летнего 
мужчины в совершении пре-
ступления, предусмотренно-
го ч. 1 ст. 109 УК РФ (причи-
нение смерти по неосторож-
ности).

По версии следствия, в 
ночь с 12 на 13 февраля 2023 
года 36-летний мужчина, на-
ходясь в одной из квартир 
по улице Мира в поселке 
Усть-Омчуг, поссорившись 
в ходе совместного употре-
бления алкогольных напит-
ков со своей супругой, навел 
на нее заряженный стрелой 
арбалет, который она попы-
талась отобрать у супруга 
и в этот момент произошел 
выстрел. От полученной ра-
ны шеи и обильной крово-
потери 41-летняя женщина 
скончалась на месте.

Обвиняемый полностью 
признал свою вину и раска-
ялся в содеянном.

УКРАлА ВЕлоСиПЕД

Сотрудниками Отделения 
МВД России по Ольскому 
району установлена местная 
жительница, которая свобод-
ным доступом совершила 
кражу велосипеда из подъе-
зда дома в п. Ола. Ущерб со-
ставил более 16 тысяч ру-
блей. Похищенное изъято.

Следователем возбуждено 
уголовное дело по призна-
кам преступления, предус-
мотренного п. «в» ч. 2 ст. 158 
УК РФ (кража, совершенная с 
причинением значительного 
ущерба гражданину). Макси-
мальная санкция – лишение 
свободы на срок до пяти лет.

подготовила наталья МиФтАХУтДиноВА

Встреча с курсантами

Лучший психолог

Заседание коллегии

Управление Росгвардии по Магаданской области сообщает

УФСИН России по Магаданской области сообщает

СУ СК России по Магаданской области сообщает

Встречи офицеров мага-
данского управления Рос-
гвардии с представителями 
подрастающего поколения 
стали хорошей традицией. 

Эти мероприятия направ-
лены на формирование у 
юных колымчан чувства па-
триотизма и уважения к 
истории России, сохране-
ние культурно-нравствен-

ных и исторических ценно-
стей. Очередная такая встре-
ча курсантов магаданского 
военного спортивно-техни-
ческого центра «Подвиг» со-
стоялась с военнослужащим 
Управления Росгвардии по 
Магаданской области Серге-
ем Демиденко.

В ходе мероприятия рос-
гвардеец рассказал ребятам о 

ведомстве и стоящих в насто-
ящее время перед подразделе-
нием задачах, о быте и усло-
виях повседневной жизни во-
еннослужащих. Была затрону-
та тема задач, выполняемых 
военнослужащими войск пра-
вопорядка в зоне проведения 
специальной военной опера-
ции, раскрыты примеры до-
блести и героизма среди со-
трудников и военнослужа-
щих Росгвардии. Как выпуск-
ник центра «Подвиг», потом-
ственный военнослужащий и 
ветеран боевых действий, Сер-
гей Демиденко смог расска-
зать много интересных случа-
ев из личной жизни и служеб-
ного опыта.

В завершение встречи каж-
дый из ребят смог задать го-
стю множество интересую-
щих их вопросов.

В УФСин России по Мага-
данской области проведен 
первый этап конкурса про-
фессионального мастерства 
«лучший психолог уголов-
но-исполнительной систе-
мы Российской Федерации». 

Он проводится в целях повы-
шения престижа психологиче-
ской службы, определения на-
иболее успешных и перспек-
тивных специалистов среди 
пенитенциарных психологов.

В конкурсе состязались со-
трудники психологических 
служб исправительных учре-

ждений. Они показали свои 
профессиональные знания и 
умения, как в теоретической 
подготовке, так и в решении 
практических задач.

В начале мероприятия пси-
хологами были представле-
ны видеопрезинтации, в ко-
торых они отразили особен-
ность служебной деятельнос-
ти и выразили свою профес-
сиональную позицию в сво-
бодной форме.

После этого участникам 
конкурса предлагалось ре-
шить практические задачи, 

описанные на карточках. 
Члены комиссии оцени-

ли целостность выступле-
ний, умение владеть внима-
нием аудитории, а также до-
ступность излагаемой инфор-
мации. По итогам испытаний 
жюри определило лучшего 
психолога. Победителем ста-
ла психолог психологической 
лаборатории исправительной 
колонии № 4 Наталья Минка, 
которая в дальнейшем при-
мет участие во втором этапе 
конкурса в Дальневосточном 
федеральном округе.

19 мая 2023 года под пред-
седательством руководите-
ля Александры Викторовны 
Просиной состоялось засе-
дание коллегии, посвящен-
ное обсуждению состояния 
работы по отдельным на-
правлениям деятельности.

Одной из основных тем для 
обсуждения стало состояние 
работы следственных подра-
зделений по своевременному 
проведению неотложных след-
ственных действий по уголов-
ным делам, а также причины 
ухода несовершеннолетних из 
дома и профилактика на дан-

ном направлении. Выслушав 
доклады сотрудников аппа-
рата следственного управ-
ления и руководителей тер-
риториальных следственных 
органов, Александра Викто-
ровна Просина отметила важ-
ность обсуждаемого вопроса, 
определила приоритетные за-
дачи по данной теме, потре-
бовала от подчиненных со-
трудников повысить опера-
тивность предварительного 
следствия и неукоснительно-
го соблюдения процессуаль-
ных сроков.

Одновременно руководитель 

управления предложила прове-
сти ряд мероприятий, направ-
ленных на улучшение профи-
лактической работы с несовер-
шеннолетними, в том числе 
проживающих в общежитиях 
образовательных учреждений, 
детских домах и в социально-
реабилитационном центре.

По итогам работы колле-
гии определен ряд конкрет-
ных мер, направленных на 
повышение эффективности 
следственной работы, про-
цессуального контроля и ак-
тивизации межведомствен-
ного взаимодействия.
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ДТП в салоне

Нарушение тишины и покоя

Суд признал аварией падение пассажира автобуса

Правительственная комиссия рекомендует ввести штрафы за шум в дневное время

Суд в Курской области ли-
шил прав водителя автобу-
са, чья пассажирка упала и 
получила травму. Вина во-
дителя в том, что он выса-
дил женщину на останов-
ке и уехал. А должен был 
остаться.

«Установлено, что в февра-
ле 2023 года в с. Черницы-
но водитель пассажирской 
«Газели» осуществил резкую 
остановку автобуса, – рас-
сказывают в объединенной 
пресс-службе судебной сис-
темы Курской области. – В 
результате этого одна из пас-
сажирок упала в салоне, по-
лучив, как потом стало из-
вестно, повреждение позво-
ночника. В свою очередь, во-

дитель доехал до места вы-
садки пострадавшей, помог 
ей подняться и выйти из ав-
тобуса, после чего, не пред-
приняв меры для оказания 
первой помощи пострадав-
шей, оставил место дорож-
но-транспортного происше-
ствия, участником которого 
он являлся».

В судебном заседании во-
дитель попытался обвинить 
во всем потерпевшую. Мол, 
она нарушила правила тех-
ники безопасности: пасса-
жирка не должна была сто-
ять в салоне автобуса. Ей сле-
довало находиться на пасса-
жирском сиденье непосред-
ственно до остановки авто-
буса. Рано встала, вот и упа-

ла. Житейская история. За-
чем было тревожить по тако-
му мелкому поводу ГИБДД?

Однако суд был неумолим: 
все слагаемые ДТП есть, ре-
шил он. Автобус, дорога, по-
страдавшая. Чем не авария?

Де-юре дорожно-транс-
портным происшествием 
считается «событие, возник-
шее в процессе движения по 
дороге транспортного сред-
ства и с его участием, при 
котором погибли или ране-
ны люди, повреждены транс-
портные средства, сооруже-
ния, грузы либо причинен 
иной материальный ущерб». 
Тот факт, что в данном слу-
чае происшествие случилось 
не снаружи, а внутри автобу-
са, не принципиален, посчи-
тали в суде.

А значит, водитель должен 
был выполнить все предус-
мотренные правилами обя-
занности. Остановиться, за-
фиксировать обстоятельства, 
вызвать ГАИ. Раз этого не бы-

ло сделано, придется побыть 
пешеходом.

«Мировой судья судебного 
участка N 1 Октябрьского су-
дебного района лишил прав 
водителя автобуса, в котором 
упала пассажирка, – расска-
зывают в пресс-службе. – По 
ч. 2 ст. 12.27 КоАП РФ наруши-
телю назначено наказание в 
виде лишения права управ-
ления транспортными сред-
ствами на срок 1 год».

Поскольку люди в общест-
венном транспорте падают 
часто, это дело должны взять 
на заметку все водители ав-
тобусов. А пассажирам не 
стоит забывать, что они име-
ют право на компенсацию. 
Для этого и нужны на ме-
сте происшествия сотрудни-
ки ГАИ: чтобы все зафиксиро-
вать для дальнейших разби-
рательств.

Пассажир же потом смо-
жет требовать помимо про-
чего и компенсацию мораль-
ного вреда. Например, в свое 

время в Волгограде суд взы-
скал с транспортной компа-
нии 50 тысяч рублей в каче-
стве компенсации мораль-
ного вреда 90-летней пасса-
жирке.

«В тот момент, когда пенси-
онерка вошла в троллейбус и 
попыталась сесть на свобод-
ное место, водитель общест-
венного транспорта, без объ-
явления о начале движения, 
резко дернул троллейбус, – 
рассказали в объединенной 
пресс-службе судебной систе-
мы Волгоградской области. – 
В результате чего женщина 
упала и получила травмы в 
виде ушиба грудной клетки и 
открытой раны ноги».

Несколько месяцев пенси-
онерка провела в больнице. 
Суд справедливо решил, что 
ее страдания должны быть 
оплачены. И таких примеров 
в судебной практике много. 
Люди часто падают в автобу-
сах и за это получают деньги.

Владислав КУлиКоВ

Правительственная ко-
миссия по профилактике 
правонарушений утверди-
ла большие рекомендации 
о совершенствовании пра-
вил, связанных с защитой 
граждан от шума. 

В документе, подписан-
ном председателем комис-
сии, министром внутренних 
дел России Владимиром Ко-
локольцевым, особо отмече-
но, что сегодня актуальным 
является «вопрос установле-
ния административной от-
ветственности за нарушение 
тишины и покоя граждан в 
жилых помещениях в днев-
ное время».

Причем, подчеркивается в 
документе, данный вопрос 
приобрел особенную важ-
ность «в период действия ре-
жима повышенной готовно-
сти в связи с угрозой распро-
странения новой коронави-
русной инфекции, поскольку 
значительная часть граждан 
была вынуждена перейти на 
удаленный режим работы и 
находиться дома круглосу-
точно».

Однако совершенствовать 
законодательство и механиз-

мы защиты граждан от шу-
ма предлагается прежде все-
го на региональном уров-
не. Как сообщают в прави-
тельственной комиссии, нор-
мы о защите тишины и покоя 
предусмотрены во всех субъ-
ектах, за исключением Запо-
рожской и Херсонской обла-
стей. Но для того, чтобы мож-
но было привлекать нару-
шителей к ответственности, 
местные власти должны за-
ключить договоры с МВД.

«Министерством внутрен-
них дел Российской Феде-
рации и органами исполни-
тельной власти 58 субъек-
тов страны заключены согла-
шения о передаче МВД Рос-
сии отдельных полномочий 
по составлению протоколов 
об административных пра-
вонарушениях, посягающих 
на общественный порядок и 
общественную безопасность 
(в том числе за нарушение 
тишины и покоя граждан в 
ночное время), предусмо-
тренных региональными за-
конами, – говорится в доку-
менте. – В 2022 году за нару-
шения тишины и покоя гра-
ждан сотрудниками полиции 

составлено 95 882 (минус 4,2 
процента) протокола об ад-
министративном правонару-
шении. На виновных лиц на-
ложены наказания в виде ад-
министративных штрафов на 
общую сумму 78,3 миллиона 
рублей».

Губернаторам регионов, 
где местные власти еще 
не заключили договоры с 
МВД, рекомендовано в бли-
жайшее время это сделать. 
«Учитывая, что соглашения 
заключены не во всех реги-
онах страны, процесс при-
влечения граждан к адми-
нистративной ответствен-
ности за нарушение тиши-
ны и покоя усложнен вви-
ду отсутствия у сотрудни-
ков органов внутренних дел 
прав и обязанностей по со-
ставлению протоколов за 
административные право-
нарушения, предусмотрен-
ные региональными норма-
тивными правовыми акта-
ми, – говорится в рекомен-
дациях. – Данные обстоя-
тельства приводят к обосно-
ванным жалобам граждан 
на бездействие правоохра-
нительных органов и орга-

нов местного самоуправле-
ния в рассматриваемой об-
ласти, в том числе в адрес 
Уполномоченного по пра-
вам человека в Российской 
Федерации».

Также регионам рекомен-
довано совершенствовать 
свое законодательство. «В 
настоящее время в Россий-
ской Федерации отсутству-
ет единое федеральное за-
конодательство, регулирую-
щее правоотношения в обла-
сти соблюдения покоя гра-
ждан и тишины в установ-
ленное время, – подчеркива-

ется в документе. – В связи с 
отсутствием единого законо-
дательного определения по-
нятий «тишины и покоя гра-
ждан» в каждом регионе дей-
ствуют собственные правила 
и имеются различные кри-
терии их оценки, в том чи-
сле предусматривающие вре-
менные рамки».

Регионам предлагает-
ся в том числе ввести нор-
мы, предусматривающие от-
ветственность за нарушение 
тишины и покоя граждан в 
дневное время.

Владислав КУлиКоВ

контент-партнерство

источник: «Российская газета»
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Помощь от государства
Какую господдержку могут получить самозанятые

Самозанятые могут рас-
считывать на льготные кре-
диты, налоговые бонусы и 
другую поддержку от госу-
дарства, говорится в офи-
циальном Telegram-канале 
сайта объясняем.РФ.

Например, самозанятые 
могут взять льготный кре-
дит с процентной ставкой от 
3% до 5 % в размере до 500 
тысяч рублей. Деньги разре-
шается потратить на разви-
тие бизнеса. Оформить займ 
возможно в 100 российских 

банках, в том числе – реги-
ональных.

При регистрации в прило-
жении «Мой налог» самоза-
нятые получают единовре-
менную выплату в размере 
10 тысяч рублей на частич-
ное покрытие части налого-
вых выплат.

Кроме того, они могут рас-
считывать на адресную по-
мощь от государства по соц-
контракту, если их доход за 
последние три месяца был 
ниже прожиточного мини-

мума. Заключив такой дого-
вор, самозанятые могут по-
лучить выплату в размере 
до 350 тысяч рублей на раз-
витие бизнеса и до 200 тысяч 
рублей на развитие подсоб-
ного хозяйства.

Помимо этого им полага-
ются бесплатные консуль-
тации в центрах «Мой биз-
нес» по регистрации интел-
лектуальной собственно-
сти, продажам на маркет-
плейсах, участию в госза-
купках.

Два в одном
Как оздоровиться и интересно провести отпуск

Санаторно-курортное ле-
чение в последние три го-
да – во время и после пан-
демии коронавируса – вер-
нуло былую популярность. 
COVid заставил людей бе-
режнее относиться к свое-
му здоровью. новую тенден-
цию подтверждают и в юж-
ных здравницах страны.

По словам главного врача 
сочинского санатория «Зеле-
ная роща» Анны Карабовце-
вой, число россиян, которые 
хотят восстановить здоровье 
после перенесенных заболе-
ваний, особенно легочных, 
растет.

«Люди понимают, что здо-
ровье нужно поддерживать. 
К нам стало приезжать боль-
ше молодежи и представите-
лей среднего возраста, – рас-
сказывает главврач. – Мы на 
месте проводим диагности-
ку, и если выявляем заболева-
ния, то наши специалисты да-
ют рекомендации, как с ними 
бороться. На их основе после 
возвращения домой отдыха-
ющие могут продолжить ле-
чение. Приезжает много се-
мейных туристов, они видят, 
что в наших санаториях вы-
сокий уровень обслуживания. 
Если кто-то не сделал дома 
санаторно-курортную кар-
ту, оформим ее на месте. Так 
что гости могут и отдохнуть, 
и оздоровиться».

Стоит отметить, многие 
здравницы, не меняя сути 
своей работы, главная цель 
которой – профилактика 
и реабилитация, стремятся 
разнообразить отдых тури-

стов. Пребывание в санатори-
ях не ограничивается только 
процедурами.

«У нас прекрасный пляж, с 
мая по октябрь функциони-
рует открытый бассейн, во-
да в нем подогревается, тем-
пература комфортная, – про-
должает Анна Карабовцева. – 
Многие загорают у него и ку-
паются, когда морская вода 
становится прохладнее».

Конечно, летом туристы 
предпочитают проводить 
время на пляже. По мне-
нию главврача, морские ку-
пания – это тоже оздорови-
тельная процедура.

«Существует такое поня-
тие – климатолечение. Ту-
ристы принимают морские и 
солнечные ванны, и это очень 
полезно для здоровья. Мно-
гих аллергиков специально 
вывозят на море, чтобы улуч-
шить состояние. А дети, кото-
рые часто бывают на побере-
жье, меньше болеют», – от-
мечает Карабовцева.

Пляжная полоса санато-
рия – около 500 метров. И 
если купаться не хочется, 
то вдоль берега можно про-
сто прогуляться и надышать-
ся морским воздухом. А для 
тех, кто решил поплескаться 
и позагорать, есть вся инфра-
структура. В сезон работа-
ет спасатель. Есть медицин-
ский пункт, в котором дежу-
рит медсестра, готовая ока-
зать экстренную неотложную 
помощь в случае необходи-
мости.

У сочинских санаториев 
есть немаловажные преиму-

щества перед гостиницами.
«В здравницах цены де-

мократичнее, чем в отелях 
с таким же уровнем серви-
са. Кроме того, в стоимость 
санаторной путевки входит 
трехразовое питание, а не 
только завтрак. Так что не 
нужно думать, где пообедать 
и поужинать. У нас питание 
организовано по типу швед-
ского стола. Меню очень раз-
нообразное, – говорит Анна 
Карабовцева. – Так как вы-
бор блюд очень большой, то 
наши гости с удовольстви-
ем питаются в санатории. Ко-
нечно, многие из них дие-
тические, но только ими ме-
ню не ограничивается. У нас 
прекрасные повара и отлич-
ное оборудование на кухне».

Кроме того, в санатории 
есть бесплатный спортивный 
зал, где можно поиграть в во-
лейбол, баскетбол, гандбол, 
теннис, бадминтон, и зал с 
большим выбором тренаже-
ров, которые повышают вы-
носливость, улучшают рабо-
ту дыхательной, кровенос-
ной и нервной систем. В зале 
находятся квалифицирован-
ные инструкторы, готовые в 
любую минуту прийти на по-
мощь. Есть в здравнице сау-
на, хаммам, спа-комплекс. 
А одна из любимых проце-
дур наших гостей – кедровая 
фитобочка, где тело человека 
окутывается парами целеб-
ных трав и эфирных масел.

Кстати, еще один плюс са-
натория – если вдруг у го-
стя ухудшилось состояние, 
он всегда может обратиться 
в круглосуточный медпункт. 
Порой турист просто просту-
жается или подхватывает ин-
фекцию, ему бесплатно по-
могают и выдают необходи-
мые медикаменты.

Есть в Сочи еще один важ-
нейший оздоровительный 
фактор – терренкуры. В го-
роде их немало, в том числе 
в здравницах. Наш санаторий 
занимает территорию 46 гек-
таров. Здравница находит-
ся на высоте 160 метров над 
уровнем моря, здесь смеши-
ваются чистейший горный, 
насыщенный фитонцидами, 
и морской прохладный воз-
дух. Гулять по территории – 
одно удовольствие.

«Терренкуры указаны в са-
наторных картах. Мы реко-
мендуем нашим гостям по 
ним гулять, – отмечает Ан-
на Карабовцева. – Бесплат-
но выдаем палки для скан-
динавской ходьбы. У нас есть 
инструктор, который прово-
дит консультации, как ими 
правильно пользоваться. Так-
же он сопровождает большие 
группы и обучает скандинав-
ской ходьбе».

Кроме того, в санаториях 
работают экскурсионные бю-
ро, где можно заказать экс-
курсию, причем это не поме-
шает процедурам. У нас их 
график составляют так, что 
есть возможность отправить-
ся в понравившуюся турпо-
ездку.

Любопытно, что на терри-
тории здравницы находит-
ся одна из самых известных 
исторических достопримеча-
тельностей Сочи – дача Ста-
лина. Место для нее тщатель-
но выбирали медики – не у 
самого моря, но и не слиш-
ком высоко. Идеальной ока-
залась высота 160 метров.

«Дача находится в одном 
из лучших по параметрам 
климата месте. И наш сана-
торий расположен практиче-
ски в том же месте, – про-
должает главврач здравни-

цы. – На даче сейчас музей. 
Наш сотрудник регулярно 
проводит там экскурсии».

Кроме того, санаторий на-
ходится недалеко от знаме-
нитого мацестинского курор-
та, что тоже большой плюс, 
ведь часть процедур отдыха-
ющие проходят там. На ку-
рорт их отвозят в автобусе 
в сопровождении медсестры 
и так же привозят обратно. 
Причем время в пути – все-
го пять-семь минут.

«В основном к нам приез-
жают люди с проблемами 
опорно-двигательного аппа-
рата, сердечно-сосудистыми 
заболеваниями и заболева-
ния нервной системы, – рас-
сказывает Анна Карабовце-
ва. – У нас огромный выбор 
аппаратуры. Мы постоянно 
изучаем новый опыт. Во вре-
мя реконструкции постара-
лись закупить наиболее пер-
спективные модели оборудо-
вания. Сейчас некоторые из 
них демонстрируют на вы-
ставках как ноу-хау, а у нас 
они уже работают. В штате 
санатория много кандида-
тов наук. Наши специалисты 
постоянно участвуют в кон-
ференциях, проходят курсы 
и получают сертификаты по 
своей специализации».

По словам главврача, в 
основном отдыхающие при-
езжают в санаторий на 12-14 
дней. За этот период можно 
пройти курс оздоровитель-
ных процедур, чтобы чело-
век уехал с зарядом бодро-
сти на год. Но все же луч-
ше покупать путевку на 21 
день и спокойно восстанав-
ливать здоровье и отдыхать, 
при этом не перегружая день 
процедурами.

Екатерина КоВАлЕВСКАя 
(Краснодарский край)

Отмечается, что число са-
мозанятых в России за по-
следние пять лет увеличи-

лось в 22 раза и достигло 7,5 
млн человек.

Елена МАнУКиян
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спорт

«Частичка души, которую я вкладываю в свой труд»
Интервью с тренером по футболу Александром Береза

история развития мини-
футбола берет свое начало 
в 1930 году в столице Уруг-
вая. Школьный учитель Ху-
ан Карлос Сериани приду-
мал свою версию футбола 
для игры на баскетбольных 
площадках. 

В процессе разработки Се-
риани брал правила из раз-
личных видов спорта, а в 1933 
году выпустил книгу правил. 
В те года уже был популярен 
большой футбол, а сборная 
страны на тот момент стала 
чемпионом мира и двукрат-
ным олимпийский чемпи-
оном. Поэтому новая игра с 
мячом быстро набрала попу-
лярность в Уругвае, а затем и 
во всей Южной Америке.

Гость нашего интервью се-
годня – тренер по футболу 
Александр бЕРЕЗА.

ВоПРоС – отВЕт

– Александр, как вы попа-
ли в спорт и почему выбра-
ли футбол?

– Изначально любовь к 
спорту привил мне отец, за 
что ему большое спасибо. С 
девяти лет я занимаюсь фут-
болом, а начинал в Донецке. 
Шел по стопам, рос, высту-

пал на различных соревно-
ваниях, а в 2014 году перее-
хал на север, в Сусуман, где 
началась моя трудовая де-
ятельность тренера. Три го-
да я проработал там, а затем 
вместе со своей супругой пе-
реехал в поселок Ола. Там на-
чал работать учителем физ-
культуры и параллельно тре-
нером в детском доме.

– на ваш взгляд, есть ли 
разница в тренерском под-
ходе там и здесь?

– Если честно, нет, ника-
кой особой разницы не заме-
тил. Главное – это желание и 
труд.

– Расскажите немного о 
своей работе тренером. Мо-
жет есть какие-то интерес-
ные соревнования, о кото-
рых хочется рассказать?

– Тренирую ребят с 2014 го-
да и по сегодняшний день, 
а именно в детском доме с 
2017 года. И у нас уже есть 
традиция каждый год выез-
жать на дальневосточные со-
ревнования по мини-футбо-
лу «Будущее зависит от те-
бя» среди команд детских до-
мов и школ-интернатов, кото-
рые проходят в городе Влади-
востоке. По итогу, победите-

ли отбираются на следующий 
этап, который проходит в го-
роде Сочи и уже является все-
российским. В этом году для 
нас турнир прошел доста-
точно удачно. Старшая груп-
па стала лучшей из шести ко-
манд и заняла первое место, 
тем самым повторив прошло-
годний результат. А вот млад-
шая группа выехала впервые, 
но без медали не уехала – по-
четное третье место.

– Хочется узнать поболь-
ше о предстоящих соревно-
ваниях, которые пройдут в 
Сочи.

– Это будет третий и фи-
нальный этап соревнований. 
На нем выступят порядка 

8 – 9 команд. Раньше, еще до 
пандемии, команда победи-
телей потом ехала в Лондон 
в гости к футбольному клу-
бу «Арсенал», где проходи-
ли экскурсии, игры и обмен 
опытом. Но потом все нем-
ного изменилось, и главным 
призом теперь является по-
ездка в футбольный летний 
лагерь академии футбольно-
го клуба «Барселона», где по-
бедители будут проходить 
обучение по методике клу-
ба с мировой историей. Это 
очень здорово.

– Клуб «Арсенал» и «бар-
селона» – это звучит очень 
престижно. Есть ли вероят-
ность, что ребенка из дет-
ского дома заметят и при-
гласят к себе?

– Да, есть. Уже на втором 
этапе ребят изучают, и если 
видят перспективу, то могут 
пригласить в другую коман-
ду. Такие случаи были неод-
нократно, когда приглашали 
и в мини-футбол, и в боль-
шой.

– Как вы мотивируе-
те своих ребят на победу, 
если игра идет не в вашу 
пользу?

– На самом деле это тяже-
ло. Как раз на соревнованиях 

во Владивостоке была подоб-
ная ситуация, когда наша ко-
манда проигрывала в полу-
финале и нужно было сроч-
но что-то делать. В тот мо-
мент помню, что взял тайм-
аут, дал ребятам напутствен-
ные слова, поддержал, что-
бы они не падали духом, и 
это помогло. Ребята вышли 
на поле и перевернули счет в 
свою пользу.

– Есть ли разница в же-
лании и мотивации между 
теми, кто занимается в дет-
ском доме и остальными?

– Да, конечно. Дети из дет-
ского дома больше мотиви-
рованы, так как им не на ко-
го надеяться, кроме самих 
себя и поэтому они намного 
усерднее тренируются.

– Когда ребенок выра-
стает, какие его дальнешие 
действия, если он не хочет 
прекращать играть?

– Как правило, наши де-
ти – выпускники (9-11 клас-
сы), в своем большинстве 
переезжают в город жить и 
учиться. И при желании всег-
да могут продолжать трени-
ровки в ФСКА Колымский и 
играть за команду «Зеленый 
Остров» на различных сорев-
нованиях.

– Что вам ближе – мини-
футбол или большой?

– Сам я выходец из большо-
го футбола. Тесное знакомст-
во с мини-футболом начал в 
2014 году. На данный момент 
считаю, что мини-футбол 
мне стал ближе, так как, на 
мой взгляд, он более зрелищ-
ный, ведь здесь нужна хоро-
шая выносливость.

– Как попасть к вам на 
тренировки?

– Все очень просто, ведь у 
нас на Оле в школе все друг 
друга постоянно видят и зна-
ют. Поэтому подходите, за-
писывайтесь и в назначен-
ное время начинайте зани-
маться.

– Александр, что для вас 
спорт?

– Спорт для меня – это ча-
стичка души, которую я вкла-
дываю в свой труд. Это моти-
вация, стимул, стремление и 
дисциплина.

– Спасибо огромное вам 
за беседу. Пожелайте что-
нибудь нашим читателям.

– Занимайтесь спортом, бе-
регите себя и будьте здоровы!

Вячеслав МиРЗАЕВ
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Магадан –
спортивный город!

Региональные новости спорта 
за неделю в подборке от «ВМ»

Сбережем природу вместе
Здоровье и благополучие зависят от окружающей нас среды

5 июня – Всемирный 
день окружающей среды. 

Этот праздник в кален-
даре дат и событий оче-
редной раз напомина-
ет, что самое ценное, что 
у нас есть (здоровье и на-
ша жизнь) зависит в пер-
вую очередь от окружаю-
щей нас среды. Как себя 
будет чувствовать приро-
да, так будем чувствовать 
себя и мы.

Не секрет, что наша с ва-
ми бурная деятельность 
негативно сказывается на 
живых организмах, расте-
ниях, ландшафтах, водое-
мах. Загрязняется почва, 
атмосфера, реки и моря, 
сокращаются популяции и 
т. д. Но стоит также пом-
нить, что каждый из нас 
может внести свою лепту 
в сохранение окружающе-
го нас мира. И это можно 
сделать прямо сейчас. На-
пример: посадить дерево, 
построить кормушку для 
птиц, выбрать электро-
транспорт или же больше 
ездить на велосипеде и хо-
дить пешком, сортировать 
мусор, не повреждать и не 
рвать без нужды растения, 
не ломать ветки, провести 
субботник в одиночку или 
с коллективом единомыш-
ленников.

ПоСАДи ДЕРЕВо

Разные деревья выделя-
ют разное количество кис-
лорода. Больше всего – то-
поля и дубы. Объем произ-
веденного ими кислорода 
может в 30 раз превышать 
объем кислорода, выде-
ленного елью или сосной. 
Считается, что в год взро-
слое дерево поглощает 

свыше 100 кг углекислого 
газа и производит столько 
же кислорода. Этого хва-
тает на год семье из 4-х 
человек.

В РАМКАХ ЗАКонА

Это касается незаконной 
вырубки лесов, сбора ред-
ких и занесенных в Крас-
ную книгу растений, бра-
коньерства, умышленных 
или случайных поджо-
гов, загрязнения речных 
вод химическими отхода-
ми и прочей противоправ-
ной деятельности. Иногда 
люди могут нарушить за-
кон просто по незнанию – 
срубить елку к Новому го-
ду, сорвать подснежник, 
бросить непогашенный 
окурок в лесу, из-за ко-
торого разгорится пожар. 
За нарушение российско-
го законодательства могут 
быть применены строгие 
санкции, вплоть до при-
влечения к уголовной от-
ветственности. Но глав-
ное – может быть нанесен 
непоправимый вред при-
роде, что в конечном сче-
те негативно скажется на 
самих жителях Земли.

нЕ ПлАСтМАССА

Выбирайте правильные 
материалы. Экологи сове-
туют избегать пластико-
вых пакетов и одноразо-
вых товаров – полиэтилен 
и пластик могут разла-
гаться на свалках долгие 
годы, а при их сжигании 
выделяется едкий черный 
дым. Так, пакеты в супер-
маркетах можно легко за-
менить холщовыми сум-
ками, а одноразовую пла-
стиковую посуду для пик-

ника – картонными та-
релками и многоразовы-
ми приборами.

тоПлиВо

Автовладельцы также мо-
гут поучаствовать в сохра-
нении окружающей сре-
ды. Не отказаться от машин 
в пользу общественного 
транспорта и велосипедов, 
а хотя бы сократить рас-
ход топлива во время езды. 
Оптимальная скорость для 
среднего автомобиля 60-90 
км/час, придерживаясь ее, 
вы можете сэкономить до 
20% топлива. Еще один со-
вет – если вы долгое время 
стоите, например, в очере-
ди на заправке, более эко-
номично будет выключить 
двигатель. Более 10 секунд 
холостого хода встанет 
«дороже», чем повторный 
запуск двигателя.

нЕ МУСоРьтЕ

На обочинах дорог пол-
но окурков, в парках по-
сле пикников остаются 
груды неубранного му-
сора, а во дворах повсю-
ду валяются пивные бан-
ки и упаковки от чипсов. 
Конечно, воспитывать бе-
режное отношение к окру-
жающему миру нужно с 
детства, но каждый из нас 
может следить хотя бы за 
собой – не выкидывать 
фантики и окурки из окна 
машины, доносить мусор 
до бака, оставлять поляну 
после дружеского пикни-
ка чистой.

эКолоГиЧЕСКоЕ 
ВоСПитАниЕ

Объясните домочад-
цам, зачем сортировать 
мусор, ставить дополни-
тельные контейнеры. Рас-
скажите о вреде влажных 
салфеток. Изучите с деть-
ми местную флору и фау-
ну, сводите в музей, пока-
жите редкие растения, по-
весьте кормушку и вместе 
собрите бумажки в скве-
ре у дома. Порекомендуй-
те друзьям, коллегам ин-
тересный фильм об эколо-
гии, посадите именные де-
ревья и подобное. Подели-
тесь на страничке в соцсе-
тях опытом участия в эко-
логических акциях и мно-
гое, многое другое.

«ЗАбЕГ»

Продолжается регистрация 
участников на VII Всерос-
сийский полумарафон «За-
Бег» (16+). Он пройдет 4 ию-
ня. Спортивный фестиваль 
объединяет порядка 80 горо-
дов по всей стране, располо-
женных в 11 часовых поясах. 
Магадан также входит в спи-
сок городов-участников и 
ежегодно борется за звание 
беговой столицы России. В 
прошлом году нашему горо-
ду не хватило до победы сов-
сем немного: Магадан занял 
второе место.

VII Всероссийский полума-
рафон организует команда 
Лиги Героев. Участники пре-
одолеют дистанции: 1 км, 5 
км, 10 км, 21,1 км.

Победители забега в ди-
станции 21,1 км получат де-
нежные призы.

Участников полумарафона 
ждут памятные подарки, ме-
дали и заряд положительных 
эмоций.

Как отмечают организато-
ры, мероприятие преследует 
две цели. Первая – объеди-
нить разные поколения лю-
дей в разных городах всей 
нашей страны. Вторая – по-
пуляризовать бег и спорт в 
целом.

нА ВоДныХ 
ДиСтАнцияХ

Сборная Магаданской обла-
сти вернулась с Чемпионата 
Дальневосточного федераль-
ного округа по спортивному 
туризму на водных дистанци-
ях с почетным 3-им местом. 
Команда уже приступила тре-
нироваться к городскому пер-
венству на реке Дукча.

Наша сборная впервые 
принимает участие в подоб-
ном дальневосточном чем-
пионате. Главный тренер ко-
манды Артур Федоров от-
метил, что в Приморье их 
встретили радушно и тепло.

Колымские спортсмены 
прибыли раньше старта со-
ревнований, чтобы изучить 
и опробовать водную ди-
станцию, а также окрест-
ности реки Кема. Было из-
вестно, что маршрут чем-
пионата отличается своей 
повышенной сложностью 
и классифицируется клас-
сом IV.

Развитие водного туризма 
стремительно набирает обо-
роты на Колыме. На протяже-
нии нескольких лет ведется 
подготовка людей к сплавам 
по реке. Интерес растет, око-
ло 40 магаданских туристов 
и спортсменов желают погру-
зиться в этот уникальный вид 
спорта.

Мини-ФУтбол

Команды судебных при-
ставов и силовых струк-
тур по Магаданской области 
встретились на поле в рам-
ках товарищеского турнира 
по мини-футболу.

Представители силовых 
структур встретились на 
футбольном поле спортив-
но-оздоровительного ком-
плекса.

Товарищеский турнир по 
мини-футболу организован 
по инициативе Федераль-
ной службы судебных при-
ставов в честь памяти героев 
Сталинграда и легендарного 
футбольного матча, состояв-
шегося 2 мая 1943 г. в освобо-
жденном Сталинграде. Матч 
«На руинах Сталинграда» 
был организован между фут-
больной командой «Спартак» 
(Москва) и сборной местных 
игроков в составе «Динамо» 
(Сталинград).

Победителем турнира ста-
ла команда УФСИН России 
по Магаданской области, 
второе место завоевала Ма-
гаданская таможня и третье 
место у Детско-юношеской 
спортивной школы.

Полосу подготовила наталья МиФтАХУтДиноВА
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https://ecodelo.org/9364-ekologicheskie_federalnye_zakony_rf-federalnye_zakony
https://ecodelo.org/9364-ekologicheskie_federalnye_zakony_rf-federalnye_zakony
https://turclub-pik.ru/blog/vred-vlazhnyh-salfetok/
https://turclub-pik.ru/blog/vred-vlazhnyh-salfetok/
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свободное время

Отдыхаем!
Где и как провести свободное время

Как провести выходные 
дни, чтобы не было мучи-
тельно больно за бесцель-
но потраченное время? Мы 
всегда подскажем, куда 
сходить и чем заняться в 
нашем городе.

КинотЕАтР «ГоРняК»

Что выбрать из множест-
ва фильмов и как не пропу-
стить действительно инте-
ресное кино? Чтобы спра-
виться с этими задача-
ми было проще, мы пред-
лагаем вам краткий анонс 
фильмов, представлен-
ных в кинотеатре «Горняк» 
(проспект ленина, 19).

«белый снег» (6+)
12 июня в прокате кино-

театра фильм «Белый снег» 
(6+). Жанр: биография, дра-
ма, спорт.

«Картина рассказывает о 
реальных событиях, про-
изошедших в 1997 году на 
чемпионате мира по лыж-
ным видам спорта в Норве-
гии, когда впервые в истории 
лыжных гонок российская 
лыжница Елена Вяльбе заво-
евала пять золотых медалей 
из пяти возможных», – сооб-
щает kinomagadan.ru.

«Переводчик» (18+)
До 7 июня в прокате кино-

театра фильм «Переводчик» 
(18+). Жанр: боевик, крими-
нал, триллер.

«Джон Кинли не помнит, 
как выжил, попав в окруже-
ние врага в Афганистане, но 
понимает, что обязан жиз-
нью местному переводчи-
ку по имени Ахмед. Именно 
ему удалось отбить ранен-
ного Кинли и на себе выта-
щить через опасную терри-
торию. Теперь чувство дол-
га не дает Джону покоя и он 
решает рискнуть всем, чтобы 
вернуться за Ахмедом и его 
семьей. На обоих объявлена 
охота, действовать приходит-
ся в одиночку, но он понима-
ет, что не может бросить сво-
его товарища в беде», – сооб-
щает kinomagadan.ru.

«ДЕтСтВо. 
КоРоМыСли» (18+)

9 июня в рамках восьмого 

конкурса региональных теа-
тральных коллективов «По-
люс. Золотой сезон» (18+) в 
стенах Магаданского област-
ного театра кукол (ул. Парко-
вая, 20) состоится показ спек-
такля «Коромысли» (18+) от 
Новосибирской лаборатории 
современного искусства.

Когда ребенок становится 
человеком?

Почему ребенка называли 
«красное мясо»?

Что значит «допечь ребен-
ка»?

Мы уверены в том, что, ро-
дившись, ребенок уже стал 
полноправным человеком, 
не сомневаемся, что его ждет 
долгая и счастливая жизнь. 
Считается, что нет ниче-
го страшнее, чем хоронить 
своего ребенка. Софья Анд-
реевна Толстая похоронила 
пять маленьких детей и од-
ну взрослую дочь. В то же 
время любая крестьянка зна-
ла, что может потерять ре-
бенка. Традиция оберегала 
родителей от безгранично-
го горя, давала механизм за-
щиты, примиряла с возмож-
ной смертью детей. Тради-
ция брала на себя заботу о 
беременной: многочислен-
ные приметы освобождали 
будущую мать от работы, за-
прещали ей уходить далеко 
от дома, вообще обрекали на 
неподвижность. Беременная 
напоминала птицу, сидящую 
на гнезде своего живота. Тра-
диция формировала детей: 
через песни они развивали 
когнитивные способности, 
открывали реальность, узна-
вали свое тело, а через игры 
усваивали свои гендерные и 
социальные роли.

Аудиальный перформанс 
«Коромысли» раскрывает 
традиционное отношение к 
детям, показывает, что пели 
ребенку и о чем пели сами 
дети. Создатели перформан-
са обращаются к фольклору 
и возможности его сущест-
вования в современности.

Начало в 15.00 и в 18.00.

«нити ДобРА» (0+)

1 июня в Центре культу-
ры (проспект Карла Маркса, 

35) состоится традиционный 
благотворительный концерт 
«Нити добра» (0+). В рамках 
праздника в 18.00 также свою 
работу откроет благотвори-
тельная ярмарка, где любой 
желающий сможет внести 
посильный вклад.

Все средства, вырученные 
от мероприятий, будут на-
правлены на поддержку здо-
ровья и реабилитацию Алек-
сандра Зинковского, которо-
му поставлен диагноз дет-
ский церебральный пара-
лич.

Само мероприятие – от-
личная возможность объе-
диниться и поучаствовать в 
добром и благородном де-
ле. Концерт организован с 
целью способности взаимо-
помощи и толерантности, 
создания обстановки добра 
и волшебства для детей и 
взрослых, привлечения вни-
мания к организации досу-
га детей, а также поддержки 
творчества молодых арти-
стов!

Связанные невидимыми 
нитями добра, мы вместе 
сможем помочь тем, кто в 
этом нуждается!

Вход свободный.
Начало в 19.00.

ВЕЧЕР ПАМяти (0+)

3 июня в Детско-юноше-
ском центре чтения (улица 
Гагарина, 44/1) состоится Ве-
чер памяти эвенского писа-
теля Константина Ханькана 
(0+).

Свои первые рассказы Кон-
стантин Ханькан начал пи-
сать в 1973 году, а уже с 
1974-го регулярно печатался 
в различных газетах. Писал о 
том, как с планами справи-
лись, о показателях, о хоро-
ших оленеводах, давал раз-
личные рекомендации. Так-
же публиковал рассказы о 
природе, животных, людях и 
случаи из жизни, то, что сам 
видел, и что друзья расска-
зывали.

Первая книга под названи-
ем «Живой поток» (6+) выш-
ла в 2007 году. В книге собра-
ны рассказы автора об уни-
кальных природных явлени-
ях земли эвенской, о живот-
ном мире, об особом мире 
мужественных людей Севе-
ра, написанные им в разные 
годы жизни. В своих расска-
зах автор акцентировал вни-
мание читателя на уникаль-
ности, присущей только мно-
голикой, суровой, щедрой се-
верной природе.

Начало в 16.00.
Вход свободный.

Редакция «ВМ»

Что почитать онлайн?
Подборка книг от «ВМ»

2 июня отмечается День 
здорового питания и отка-
за от излишеств в еде.

Не секрет, что основные 
проблемы неправильного 
или чрезмерного питания – 
это незнание и стресс. А не-
соблюдение режима пита-
ния, переедание приводит к 
полноте и многочисленным 
болезням.

Наша книжная подборка 
посвящена здоровому пита-
нию. Из нее вы узнаете: что 
нужно исключить из своего 
рациона, сколько раз в день 
трапезничать, что из про-
дуктов нельзя смешивать и 
как сохранить фигуру и свое 
здоровье на долгие годы.

«ЕШь ПРАВильно, 
бЕГи быСтРо. 

ПРАВилА жиЗни 
СВЕРХМАРАФонцА» 

(12+) СтиВ ФРиДМАн, 
СКотт ДжУРЕК

Эта книга для тех, кто 
сам увлечен бегом на длин-
ные дистанции. Для тех, кто 
хочет понять, что движет 
«сверхчеловеками», бегущи-
ми сотни километров в не-
мыслимых условиях тяже-
лейших гонок. Для тех, кому 
нужно «дотянуться до неба» 
и что-то изменить в себе. А 
также рецепты вкусных ве-
ганских блюд.

«КоМПАС ПитАния. 
о ЕДЕ и ЕЕ Влиянии 
нА ВЕС и ЗДоРоВьЕ» 

(12+) бАС КАСт

Бас Каст – журналист, ав-
тор научно-популярных 
книг. Из-за вредного питания 
и образа жизни в 35 лет пе-
ренес сердечный приступ, бо-
лее того, несмотря на утрен-
ние пробежки, он активно на-
бирал вес. Для того, чтобы 
вернуть свое здоровье, автор 
потратил несколько лет сво-
ей жизни на изучение сотен 
исследований и книг по ди-
етологии и питанию, а затем 
структурировал все получен-
ные знания в книге «Ком-

пас питания». Вопросы, на 
которые даст ответ книга: В 
чем причина того, что в по-
вседневной жизни мы съе-
даем больше, чем сжигаем? 
И как остановить и обратить 
этот процесс? Неужели, что-
бы сбросить пару лишних ки-
лограммов, нужно обязатель-
но страдать от голода? – Как 
можно ни в чем себе не от-
казывать и предупредить по-
явление лишнего веса? Како-
вы секреты эффективной ди-
еты с продолжительным дей-
ствием? Существуют ли та-
кие продукты питания, кото-
рые заставляют нас стареть 
раньше времени? Награды: 
Бестселлер в Германии: пер-
вая строчка в рейтинге более 
12 месяцев. Лучшая научно-
популярная книга 2018 года. 
Особенности книги – это ва-
ша последняя книга на тему 
питания! Здесь нет запретов, 
ограничений или способов 
быстро похудеть, зато есть 
объективная информация по 
всему тому, что на сегодняш-
ний день известно ученым и 
врачам о еде и влиянии на 
вес и здоровье.

«ЕДА Для РАДоСти. 
ЗАПиСКи ДиЕтолоГА» 
(12+) ЕлЕнА МотоВА

Елена Мотова – врач-ди-
етолог и медицинская жур-
налистка, автор бестселлера 
«Мой лучший друг – желу-
док. Еда для умных людей» 
(12+) и фанатка средиземно-
морской кухни. В ее новой 
книге «Еда для радости» вы 
найдете актуальные иссле-
дования питания и популяр-
ных диет с точки зрения до-
казательной медицины, гид 
по витаминам, разборы про-
дуктов и идеи о том, как раз-
нообразить рацион. Это увле-
кательное путешествие через 
лабиринты дезинформации о 
питании к гармоничным от-
ношениям с едой. Читателей 
ждет откровенное обсужде-
ние волнующих и спорных 
вопросов диетологии.
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Какие новости, сосед? Вы посмотрите, 
что творится!Еженедельно «ВМ» знакомит с самыми интересными 

и необычными новостями Дальнего Востока
Еженедельно «ВМ» знакомит

с подборкой федеральных новостей
биоМЕтРиЧЕСКий 
ЗАГРАнПАСПоРт

С 1 июня подразделе-
ния по вопросам мигра-
ции МВД России возобновят 
прием заявлений на выда-
чу загранпаспортов с элек-
тронным носителем, сооб-
щает «РГ» со ссылкой на 
пресс-службу МВД. Гознак 
уже подтвердил свою го-
товность к выпуску 10-лет-
них паспортов по новым за-
явкам.

Как отметила официаль-
ный представитель ведом-
ства Ирина Волк, заявле-
ние на получение загранпа-
спорта можно подать непо-
средственно в территори-
альный орган МВД России, 
через многофункциональ-
ный центр предоставления 
государственных и муни-
ципальных услуг или же в 
форме электронного доку-
мента через госуслуги.

Гознак подтверждает го-
товность к возобновлению 
персонализации загранич-
ных паспортов с электрон-
ным носителем информа-
ции по новым заявкам», – 
сообщили в пресс-службе 
Гознака.

РЕЗонАнСнАя 
инициАтиВА

В Госдуму внесена резо-
нансная инициатива: про-
ект поправок в КоАП отме-
няет штрафы за отсутст-
вие прописки. С предложе-
нием выступила группа де-
путатов. Один из инициа-
торов проекта, вице-спикер 
Госдумы Владислав Даван-
ков посчитал действующие 
правила устаревшими, со-
общает «РГ».

«Да, за то, что вы не сооб-
щили чиновникам, где вы 
живете, вы до сих пор мо-
жете получить штраф от 2 
тысяч рублей. Это полней-
ший архаизм», – заявил он.

Впрочем, с этой точкой 
зрения согласны далеко не 
все. Например, правитель-
ственные эксперты не под-
держали проект и приве-
ли свои доводы. По словам 
противников предложе-
ния, правила и сегодня гу-
манны, а соответствующие 
статьи КоАП применяются 
крайне редко.

РоСт ДоХоДоВ нА 5,4%

По итогам года зарплаты 
российских граждан могут 
вырасти почти на 11%, что 
при снижении инфляции 
обеспечит реальный рост 
доходов на 5,4%. Размер 
средней зарплаты превысит 
71 тыс. рублей. Такой про-
гноз содержится в базовом 
сценарии социально-эко-
номического развития РФ, 
подготовленного минэко-
номразвития. Он был рас-
смотрен в ходе заседания 
Российской трехсторонней 
комиссии, сообщает «РГ».

Сама инфляция, как от-
мечается в прогнозе, в кон-
це 2023 года составит 5,3%. 
Российские граждане будут 
обеспечены работой, безра-
ботица сохранится на низ-
ком уровне – 3,5% от заня-
того населения. По итогам 
года российская экономика 
вырастет на 1,2%.

СПЕцСЧЕтА 
и СПЕцВКлАДы

В Госдуму внесен законо-
проект о социальных сче-
тах и социальных вкладах. 
Это банковские продукты с 
повышенной доходностью 
по ставке, привязанной к 
ключевой ставке Банка Рос-
сии. Открывать их смогут 
только получатели соцпод-
держки. Потенциально но-
вые типы счетов и вкладов 
действительно могут стать 
прибыльнее (но не слиш-
ком), чем существующие на 
рынке обычные предложе-
ния. Но популярность, ис-
ходя из предложенной кон-
струкции, скорее всего, сни-
скают только спецсчета, со-
общает «РГ».

Возможность открывать 
социальный вклад и счет 
была инициирована Банком 
России. Впервые о предло-
жении стало известно пол-
тора года назад, в СМИ оно 
чаще всего подавалось как 
появление «вкладов для 
бедных» (что неверно). На 
самом деле они предназна-
чены для людей с невысо-
кими, но стабильными до-
ходами, получающими соц-
помощь от государства.

Подать заявление на откры-
тие соцсчета и вклада можно 
будет через госуслуги.

Чемпионат по заклинанию червей
Что удивило из мира новостей за неделю

Каких только соревнова-
ний нет в мире... Люди тре-
нируются годами и, не жалея 
сил, оттачивают мастерство 
в том или ином виде спор-
та, чтобы стать быстрее, вы-
ше, сильнее. Или поглоща-
ют тонны различной инфор-
мации, чтобы победить со-
перников в интеллектуаль-
ных битвах. Но есть особен-
ные состязания, в которых о 
том, насколько труден и из-
вилист был путь участников 
к победе, остается только до-
гадываться.

Так, в британском городе 
Фалмут, графство Корнуолл, 
участники ежегодного Чем-

пионата по заклинанию чер-
вей выманили 260 беспозво-
ночных на поверхность зем-
ли с помощью музыки и пля-
сок и побили рекорд. Об этом 
сообщает Лента.Ру со ссыл-
кой на Cornwall Live.

Организовала соревно-
вания 31-летняя художни-
ца Джорджия Джендалл, ча-
стью творчества которой и 
являются черви. Как у лю-
бых серьезных состязаний, 
у чемпионата есть свои пра-
вила: нельзя использовать 
электроприборы, выкапы-
вать или самостоятельно 
вытаскивать червей из зем-
ли. Участникам нужно за 30 

минут выманить как мож-
но больше беспозвоночных с 
участка площадью два ква-
дратных метра.

Чтобы победить, заклина-
тели играли на музыкаль-
ных инструментах, стучали 
по земле садовыми инстру-
ментами и другими пред-
метами, а также танцевали. 
Благодаря всему вышепере-
численному им удалось вы-
манить 260 червей. Победи-
ла команда, собравшая 20 
червей с помощью большого 
барабана и множества садо-
вых инструментов. Участни-
ки установили новый рекорд 
Фалмута.

Редакция «ВМ»

из нашей подборки вы уз-
наете о том, что под Уссу-
рийском тигр напал на де-
вушку, на Сахалине отме-
нили все ограничения по 
COVid-19, трое жителей Вла-
дивостока похитили жен-
щину и украли у нее 1,5 млн 
рублей, а хабаровские кар-
диохирурги впервые в Рос-
сии имплантировали био-
протез аортального клапана.

нАПАДЕниЕ тиГРА

В Приморском крае вбли-
зи города Уссурийска амур-
ский тигр напал на девуш-
ку. Пострадавшая госпита-
лизирована, сообщает «РГ» 
со ссылкой на центр «Амур-
ский тигр».

У женщины повреждена 
рука. Хищник после нападе-
ния скрылся в тайге.

По предварительным дан-
ным, местная жительница и 
ее друзья направились в лес 
на грузовом автомобиле ис-
кать пропавшую накануне 
собаку. В 3,5 километрах от 
села Раковка они заметили 
следы пребывания тигра – 
примятую траву и следы кро-

ви. Несмотря на явную опас-
ность, девушка вышла из ма-
шины и пошла по следам.

Раздался рев тигра, но жен-
щина не вернулась в маши-
ну. Тогда хищник выскочил 
из листвы, укусил девушку и 
скрылся.

отМЕнА оГРАниЧЕний

Губернатор Сахалинской 
области Валерий Лимарен-
ко отменил режим повы-
шенной готовности, кото-
рый больше трех лет дейст-
вовал в регионе из-за коро-
навирусной инфекции, со-
общает «РГ» со ссылкой на 
сайт правительства области. 
Это значит, что утратили си-
лу все предыдущие норма-
тивно-правовые акты реги-
онального уровня о мерах 
по предотвращению распро-
странения COVID-19, и боль-
ше не действуют соответст-
вующие ограничения.

Решение об отмене режи-
ма повышенной готовности 
смогли принять благодаря 
заключению Роспотребнад-
зора о стабилизации сани-
тарно-эпидемиологической 
обстановки. 

ВыМоГАтЕльСтВо

Во Владивостоке полиция 
задержала трех местных 
жителей по подозрению в 
вымогательстве, сообщает 
«РГ».

Трое мужчин в масках си-
лой посадили 33-летнюю го-
рожанку в машину и увезли 
в гаражный кооператив. Там 

угрозами заставили отдать 
ключи от квартиры и ска-
зать, где лежат деньги. Жен-
щине ничего не оставалось, 
кроме как выполнить их тре-
бования. Потерпевшую за-
крыли в автомобиле и похи-
тили из ее жилья 1,5 миллио-
на рублей.

«Полицейские установи-
ли личности подозреваемых. 
Ими оказались ранее суди-
мые местные жители в воз-
расте 41 года, 52 и 55 лет», – 
сообщили в краевом УМВД. 
Возбуждено уголовное дело. 
Фигуранты арестованы.

СПАСли 83-лЕтнюю 
жЕнщинУ

Специалисты Федерально-
го центра сердечно-сосуди-
стой хирургии в Хабаровске 
первыми в России имплан-
тировали транскатетерный 
аортальный клапан, сообща-
ет «РГ».

Как сообщил зампред пра-
вительства края по социаль-
ным вопросам Евгений Ни-
конов в своем Telegram-ка-
нале, кардиохирурги спасли 
83-летнюю женщину с аор-
тальным стенозом. Ее выпи-
сали уже через 11 дней с хо-
рошим самочувствием.

В кардиоцентре расска-
зали, что пожилая пациен-
тка – из Южно-Сахалинска. 
Она жаловалась на одышку 
при любой, даже самой ми-
нимальной физической на-
грузке. УЗИ сердца показало, 
что у нее выраженный аор-
тальный стеноз.
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Поселок дорожников рас-
полагался у места впадения 
реки омчик в реку Герба, у 
самой трассы, примерно в 
10 километрах от поселка 
Стрелка.

Ближайшие населенные 
пункты – Стрелка, Герба, Мя-
кит. Поселок Красная Речка 
был образован, по-видимому, 
в 1935 году, как дорожная ко-
мандировка УДС.

С момента основания по-
селка и долгое время на его 
территории существовала ла-
герная командировка (ОЛП), 
чья рабочая сила сперва бы-
ла задействована в строи-
тельстве Колымской трассы, 
а затем и в ее обслуживании. 
Точная дата ликвидации ОЛП 
неизвестна. Можно только 
предположить, что это прои-
зошло в середине 50-х годов 
ХХ-го века, но требует уточ-
нения.

1 января 1936 года был ор-
ганизован Южный дорож-
но-строительный район УДС 
с административным цент-
ром на Красной Речке. В него 
вошли: 6, 7, 9, 12 дистанции и 
Среднеканский участок стро-
ительства Колымской трассы.

В октябре 1936 года Южный 
дорожно-строительный рай-
он был ликвидирован.

С середины 1930-х годов в 
поселке Красная Речка разме-
щались службы 3-го дорожно-
эксплуатационного участка 
УАТа, так поселок стал вотчи-
ной дорожников до момента 
своей ликвидации.

1941

В районе поселка Красная 
Речка водилось много куро-
паток, белок, горностаев. За-
глядывают сюда медведи и 
лисицы, прилетают глухари. 
Зайцы – постоянные посети-
тели этих мест.

Среди жителей поселка до-
рожников было немало охот-
ников, которые в зиму 1941 го-
да в свободное от работы вре-
мя проводили в тайге на лы-
жах, желая включить в свой 
рацион дичь.

Инженер Николаичев, на-
чальник пункта СВИТЛа Боль-
шаков, инспектор учетно-рас-
пределительной части Ке-
сарев с успехом охотились 
на куропаток и зайцев. Всех 
охотников-любителей опере-
дил комсомолец. Боец ВОХРа 
Аносов слыл отличным стрел-
ком-снайпером, за сравни-

тельно короткое время убив 
двух медведей и одну лисицу, 
а зайцы и куропатки – были 
постоянными трофеями его 
охотничьего искусства.

В феврале 1941 года коман-
диром отделения ВОХРа был 
Вичтомов, автоинспекто-
ром – Афанасьев.

В марте 1941 года в посел-
ке Красная Речка был от-
крыт красный уголок, кото-
рый расположился в двух 
комнатах нового дома, стоя-
щего в 10 метрах от трассы. 
Здесь была сосредоточена ра-
бота всех кружков, проводи-
лись собрания, митинги, со-
вещания.

В красном уголке был уста-
новлен биллиард, шахматные 
столики. Организован фото-
кружок под руководством 
старшего бухгалтера Азейн-
штадта, где дорожники из-
учали фотодело. Для этой це-
ли местком приобрел фото-
материалы. В красном угол-
ке дорожники могли посмо-
треть кинофильмы. Так, зи-
мой 1941 года работники до-
рожного участка просмотре-
ли в красном уголке узкопле-
ночные фильмы «Друзья из 
табора», «Цирк» и «Беспри-
данница».

Долгое время дорожникам 
третьего дорожно-эксплуата-
ционного участка приходи-
лось ездить на почту в посе-
лок Стрелка за десять киломе-
тров. В апреле 1941 года мест-
ком обратился к начальнику 
почтового отделения Стрел-
ки Подколзину с просьбой ор-
ганизовать доставку газет для 
дорожников в поселок Крас-
ная Речка. Связисты с пони-
манием отнеслись к запросам 
подписчиков. С апреля каж-
дый день почтовая автома-
шина делала минутную оста-
новку на Красной Речке, и до-
рожники получали «Сталин-
скую Искру» в день ее выхо-
да, а «Советскую Колыму» – 
на второй день.

Стоит отметить, что дорож-
ники занимались не толь-
ко своими прямыми обязан-
ностями – ремонтом и под-
держанием в удовлетвори-
тельном состоянии Колым-
ской трассы и ее инфраструк-
туры в зоне ответственности, 
но и осуществляли заготовку 
и сплав леса.

В поселке было свое подсоб-
ное хозяйство, включая расте-
ниеводство (огороды и поля) 

и животноводство (лошади, 
свиньи, коровы). Осуществ-
лялся сбор дикоросов, добы-
валась дичь.

Одним словом делалось 
все, чтобы улучшить и увели-
чить состав и нормы питания 
в нелегкие военные годы. На-
до отметить, что все это де-
лалось не в порядке самодея-
тельности, а по прямому ука-
занию руководства третьего 
дорожно-эксплуатационного 
участка и при его поддержке, 
которая таким образом пыта-
лась улучшить условия про-
живания дорожников своего 
участка. Касалось ли это за-
ключенных ОЛП – говорить 
не буду, информация отсут-
ствует.

Впрочем, вернемся к жизни 
дорожников. Для улучшения 
рациона дорожники поселка 
Красная Речка весной 1941 го-
да организовали лов свежей 
рыбы. Для этой цели из лозы 
были сплетены рыболовные 
снасти, на речках устроены 
запруды.

30 мая 1941 года в верховьях 
маленьких речек и реки Бу-
юнды пошла первая рыба – 
хариус. В этот день рыболовы 
поймали 23 кг рыбы. В после-
дующие дни начался ход ры-
бы по речкам. Для снабжения 
дорожников свежей рыбой 
были выделены двое рабочих 
и необходимые снасти. За два 
дня (30 и 31 мая) в магазин 
поселка Красная Речка посту-
пило свыше 45 кг хариуса.

Весной 1941 года дорожни-
ки третьего дорожно-эксплу-
атационного участка своими 
силами произвели посев ого-
родных культур. С этой целью 
на различных участках было 
посеяно 667 квадратных ме-
тров лука, редиски, шпина-
та, репы, моркови, укропа и 
турнепса. Кроме того, засеяно 
3,76 га овса.

В первых числах июня 1941 
года дорожники, занятые за-
готовкой и сплавом леса в 
районе реки, заметили у пес-
чаных берегов реки медве-
жьи следы. Среди рабочих на-
шлись охотники-любители, 
которые решили устроить для 
медведей специальные ло-
вушки из бревен.

Оказалось, что у реки спо-
койно проводила время целая 
стая старых и молодых мед-
ведей. До прихода сюда рабо-
чих им никто не мешал, и они 
чувствовали себя в этих ме-
стах, как в заповеднике.

Расчеты охотников оправ-
дались, 24 июня, на заре, в ло-
вушку попался первый мед-
ведь, его придавило толстым 
бревном. Вес первого медведя 
составил около 5 пудов. 13 ию-

ля в ловушку попался второй 
медведь весом в 6 пудов. На 
этом трофеи охотников не за-
кончились. 18 июля днем они 
обнаружили в ловушке треть-
его медведя, на этот раз мер-
твого, весом в 8 пудов.

В июле 1941 года в центре 
поселка Красная Речка были 
обнаружены интересные над-
писи, сделанные простым ка-
рандашом на растущих здесь 
лиственницах. На одном де-
реве обнаружили следую-
щую надпись: «Табор партии 
профессора С. Б. Постнико-
ва треста «Кедрмасло». ЯАС-
СР 17-V-1927 г.». По-видимо-
му, на месте поселка останав-
ливалась полевая партия раз-
ведчиков. На соседнем дереве 
была видна следующая над-
пись: «Спи спокойно, доро-
гой друг». Остальные надпи-
си простым глазом прочесть 
было трудно, так как они по-
крылись сросшейся корой.

В июле 1941 года силами до-
рожников была оборудована 
волейбольная площадка, при-
обретен необходимый спорт-
инвентарь.

Летом 1941 года дорожни-
ки третьего дорожно-эксплу-
атационного участка присту-
пили к сенокосу. Требовалось 
заготовить сено для подсоб-
ного хозяйства. Бригада ко-
сарей, обеспеченная косами, 
оселками, молотками, «бабка-
ми» и продовольствием, была 
отправлена в район.

В августе 1941 года в райо-
не поселка Красная Речка бы-
ло обилие ягод. Созрела жи-
молость, поспевала бруснич-
ка, красная смородина. Руко-
водством третьего дорожно-
эксплуатационного участка 
был поставлен план всем до-
рожным отделениям по сбо-
ру ягод. Сбор ягод должен 
был производиться после ос-
новной работы и по выход-
ным дням. Намечено было со-
брать 14,5 тонны разных ягод, 
которые должны были пой-
ти на улучшение питания до-
рожников.

Подготовка поселка к зи-
ме также осуществлялась си-
лами дорожников. Так, жите-
ли Красной Речки уже в конце 
августа 1941 года начали под-
готовку к зиме – были ошту-
катурены: столовая, ленин-
ская комната, гараж, общежи-
тие и другие помещения.

Не оставались в стороне до-
рожники Красной Речки и от 
призывов к сбору теплых ве-
щей для бойцов и командиров 
Красной Армии. Так, в ноябре 
1941 года на склад в Мякит от-
везено свыше 70 телогреек, 
брюк, теплого белья, шубных 
рукавиц и др. Десятник Глазу-

нов сдал 5 вещей, начальник 
пункта Кузнецов – 5, Никола-
евич – 6, бухгалтер Куликов 
принес в подарок бойцам хо-
роший тулуп.

Вакуленко, Николаевиче-
вы и другие вместе с вещами 
сдали облигации займа на 8 
тысяч рублей.

1942

В сентябре 1942 года в газет-
ной заметке «Советской Колы-
мы» добрым словом упоми-
нается магазин поселка Крас-
ная Речка и его заведующий: 
«Заведующий магазином Но-
гин (пос. Красная Речка) мо-
жет служить примером для 
многих. В его магазине чисто, 
светло, уютно и тепло. На пол-
ках хозяйскими руками раз-
ложены различные продукты 
и товары. Обслуживание по-
купателей проводится быстро 
и культурно. Ногин своевре-
менно завозит необходимые 
продукты. При мизерных за-
тратах он провел ремонт по-
мещения, подготовился к зи-
ме».

В 1942 году дорожники по-
селка Красная Речка свои-
ми силами, без затраты госу-
дарственных средств, прове-
ли десятикилометровую ра-
диотрансляционную линию 
от поселка Стрелка. В декаб-
ре 1942 года в местном агит-
пункте и в квартирах дорож-
ников были установлены ра-
диоточки.

эПилоГ

К сожалению, с середины 
40-х годов и на момент за-
крытия поселка о Красной 
Речке исключительно мало 
информации, с трудом уда-
лось найти примерный год 
ликвидации поселка.

Известно, что в ноябре 1960 
года в поселке Красная Речка 
размещался избирательный 
участок Ягоднинского райо-
на. А на 1 июля 1964 года посе-
лок Красная Речка уже не чи-
слится в списке населенных 
пунктов Ягоднинского райо-
на Магаданской области.

Можно сделать вывод, что 
в начале 60-х годов ХХ-го ве-
ка (ориентировочно – с 1961 
по 1964 г.) дорожный участок 
был переведен в поселок Чер-
ное озеро, а сам поселок лик-
видирован. Дома и сооруже-
ния были частично разобра-
ны и вывезены в другие по-
селки.

Заметка из газеты «Советская Колыма» от 10 июня 1938 года.
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Чтобы каникулы были безопасными

Общественники и дети

В УМВД России по Мага-
данской области полицей-
ские рассказали журнали-
стам о профилактической 
работе с детьми в летний 
период.

В УМВД России по Магадан-
ской области состоялся бри-
финг, на котором временно 
исполняющий обязанности 
начальника УГибДД УМВД 
России по Магаданской об-
ласти Виталий КиМ и врио 
начальника ооДУУПиПДн 
регионального УМВД иван 
тКАЧЕВ рассказали журна-
листам о работе полиции, на-
правленной на безопасность 
детей во время летних кани-
кул.

Виталий Афанасьевич от-
метил, что с начала текуще-
го года на территории Мага-
данской области зарегистри-
ровано восемь ДТП с участи-
ем несовершеннолетних, в 
результате которых постра-
дали 13 детей, из них 10 де-
тей-пассажиров, один води-
тель мопеда, мотоциклист и 
водитель автомобиля.

Как правило, причинами 
происшествий становятся та-
кие нарушения ПДД, как: пе-
реход проезжей части в не-
установленном месте, вы-
ход на пешеходный пере-
ход перед близко движущим-

ся транспортным средством, 
неожиданный выход из-за 
стоящего транспорта, а так-
же различные нарушения 
ПДД велосипедистами.

В преддверии летних кани-
кул госавтоинспекторы про-
водят мероприятие «Внима-
ние – дети!», направленное 
на предупреждение детско-
го дорожно-транспортного 
травматизма и пресечение 
фактов нарушения Правил 
дорожного движения.

«На летний период стра-
жи порядка запланирова-
ли мероприятия по безопас-
ности дорожного движения 
совместно с другими подра-
зделениями полиции, обще-
ственными организациями 
и «Детско-юношеским цент-
ром «Юность». Будет продол-
жена работа по профилакти-
ке как в образовательных ор-
ганизациях региона, так и с 
неорганизованной категори-
ей ребят во дворах, парках и 
на детских площадках», – от-
метил Виталий Ким.

иван ткачев рассказал о 
том, что профилактика без-
надзорности и преступности 
несовершеннолетних являет-
ся неотъемлемой частью си-
стемы профилактики право-
нарушений в целом, а также 
же является одним из прио-

ритетных направлений дея-
тельности органов внутрен-
них дел. В текущем году на 
территории области проведе-
ны оперативно-профилакти-
ческие мероприятия: «Подро-
сток – учет», «Твой выбор», 
«Дети России». В июне стар-
тует акция «Безопасное ле-
то».

В мае на заседании форума 
по организации летней оздо-
ровительной кампании на 
территории области были об-
суждены актуальные вопро-
сы готовности детских уч-
реждений к летнему отды-
ху, обеспечения безопасно-
сти и общественного поряд-
ка, определены задачи и до-
полнительные меры по недо-
пущению чрезвычайных про-
исшествий.

Иван Васильевич отметил, 
что организованным летним 
оздоровительным отдыхом 
планируется охватить свы-
ше 10 тысяч несовершенно-
летних, данное количество 
составляет около 60% детей в 
возрасте от 7 до 15 лет.

В рамках деятельности по 
предупреждению семейного 
неблагополучия, в том числе 
во взаимодействии с пред-
ставителями муниципаль-
ных комиссий по делам не-
совершеннолетних, органов 

опеки и попечительства, об-
разования, осуществляются 
проверки семей, требующих 
контроля со стороны органов 
системы профилактики.

В результате комплекса 
принимаемых мер в 2023 го-
ду удалось сохранить поло-
жительную динамику сни-
жения уровня подростковой 
преступности на территории 
области.

В ходе выступления Иван 
Васильевич посоветовал ро-
дителям ежедневно напоми-
нать детям о правилах без-
опасности на улице и дома. 
Также напомнил о бережном 
отношении к своему имуще-
ству. По видам преступле-
ний первое место традици-
онно занимают кражи чужо-

го имущества, а это, как пра-
вило, мобильные телефоны, 
а летом велосипеды и само-
каты. Не следует эти средст-
ва передвижения бросать без 
присмотра возле домов, ма-
газинов, а также оставлять их 
в подъездах.

«Обращайтесь в полицию, 
если стали очевидцем же-
стокого обращения с детьми. 
Если слышите у себя в доме 
за стеной скандалы, детский 
плач, другой шум, который 
указывает на недопустимые 
методы воспитания – зво-
ните в полицию. Возможно 
вы спасете здоровье или да-
же жизнь ребенка», – доба-
вил подполковник полиции, 
завершая свое выступление.

Максим ДЕДоВ

В Управления МВД Рос-
сии по Магаданской обла-
сти состоялось заседание 
общественного совета при 
региональном УМВД. нача-
лось мероприятие с награ-
ждения победителей реги-
онального этапа конкурса 
МВД России «Полицейский 
Дядя Степа» и литератур-
ного состязания «Полицей-
ские Колымы – наши за-
щитники».

Вручая дипломы талантли-
вым ребятам, временно испол-
няющий обязанности началь-
ника Управления Сергей Мо-
гилевич поблагодарил их за 
активность и пожелал новых 
творческих успехов. Высокий 
уровень работ отметил и пред-
седатель Общественного совета 
при УМВД Роман Корсун.

«В этом году на суд жю-
ри было представлено 36 ра-
бот в рамках юбилейного, де-
сятого, проекта «Полицей-
ский Дядя Степа». В конкурсе 
приняли участие ребята по-
чти со всех муниципальных 
округов Колымы и област-
ного центра. Особенно хочу 
подчеркнуть Ольский округ, 
где в районном этапе конкур-
са «Полицейский Дядя Степа» 
приняли участие почти 50 де-
тей! Все они были приглаше-
ны для награждения в отделе-
ние полиции и 16 из них ста-
ли участниками региональ-
ного этапа. В результате оль-
ские ребята заняли два при-
зовых места и одно – побед-
ное. Огромное спасибо за та-
кую замечательную органи-
зацию педагогам и руковод-

ству ольской полиции. Я бы 
еще отметил за уважительное 
и трогательное отношение к 
детям», – сказал Роман Пет-
рович.

В ходе заседания также бы-
ли награждены призеры кон-
курса сочинений «Полицей-
ские Колымы – наши защит-
ники», посвященного 305-ле-
тию российской полиции.

Ребятам, у которых вот-вот 
начнутся летние каникулы, 
также вручили тематические 
памятки «Безопасный интер-
нет – детям!», разработан-
ные МВД России. В этих кра-
сочных буклетах доступным 
языком изложены полезные 
интернет-советы.

Общественники также об-
судили вопросы безопасно-
сти детей и молодежи в се-
ти Интернет. Заместитель 
начальника полиции реги-
онального УМВД Дмитрий 
Мринский рассказал о том, 

что полицейскими прово-
дится широкая профилак-
тическая работа с админи-
страциями образователь-
ных организаций, учрежде-
ний с круглосуточным пре-
быванием несовершеннолет-
них, на предмет получения 
своевременной упреждаю-
щей информации о возмож-
ных случаях противоправно-
го поведения подростков, в 
том числе в отношении сво-
их сверстников. Приняты ме-
ры по информированию пе-
дагогических коллективов 
и родительской обществен-
ности о существующих ри-
сках и потенциальных угро-
зах распространения таких 
деструктивных проявлений, 
как «скулшутинг», «буллинг», 
«кибербуллинг», способах во-
влечения детей в подростко-
вые сообщества, пропаганди-
рующие противоправное по-
ведение.

Кроме этого, Дмитрий Иго-
ревич проинформировал об-
щественников о положитель-
но зарекомендовавшей себя 
практике проведения целе-
вых профилактических ме-
роприятий и акций, таких 
как: «Твой выбор», «Дети Рос-
сии», «Мифы о войне», «Сооб-
щи, где торгуют смертью», а 
также о работе проекта «Ки-
берпатруль».

В преддверии летних ка-
никул участники заседа-
ния запланировали серьез-
ную работу, направленную 
на взаимодействие с детьми 
и подростками. В этом году 
традиционно пройдут полю-
бившиеся всем акции: «Ка-
никулы с Общественным со-
ветом», «Общественный со-
вет – детям», «Обществен-
ный совет за безопасность 
дорожного движения» и дру-
гие.

Анастасия ВлАДоВА

http://www.gosuslugi.ru
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УВАЖАЕМЫЕ 
ЧИТАТЕЛИ!

Вы можете подписаться 
на «Вечерний 

Магадан» на 2023 г.

Индекс издания 
для подписки 

в отделениях связи

ПА093 

С ПОЛУЧЕНИЕМ 
ГАЗЕТЫ В РЕДАКЦИИ

(цена одного 
номера 24 руб.). 

Стоимость: 
6 месяцев – 624 руб.,

12 месяцев – 1 248 руб.

Подписаться можно 
с любого номера. 
Ждем вас по адресу:

г. Магадан, 
пр. Карла  Маркса, 40, 

тел. 62-74-56.

ВМ 1 июня 
   2023 года

ПРОГНОЗ ПОГОДЫ

*По данным сайта Gismeteo.ru

ОВЕН
Овны имеют шанс 
обзавестись новым 
другом, причем 
очень влиятель-
ным и к тому же 

готовым поспособствовать вам в 
решении тех проблем, с которы-
ми вы долго и безуспешно боро-
лись. Опасаться следует коллег-
провокаторов, которые не упу-
стят случая «подставить вас».

ТЕЛЕЦ
Тельцам нужно 
запастись терпе-
нием и не пани-
ковать перед ли-
цом мелких не-

взгод. Все трудности устра-
нятся сразу же, как только 
вы перестанете на них реаги-
ровать. Не избегайте публич-
ных мероприятий – на одном 
из них вам может поступить 
очень выгодное предложение.

БЛИЗНЕЦЫ
Близнецы будут 
склонны к са-
моанализу и са-
мокритике и да-
же попытаются 

устранить какой-то изъян в 
своем поведении, чем заслу-
жат всеобщее одобрение. Те, 
кто решит сосредоточить-
ся исключительно на рабо-
те, тоже будут вознагражде-
ны по достоинству. 

РАК
Раки смогут 
сильно поднять 
свой авторитет в 
глазах окружаю-
щих. И не столь 

важно, что именно этому 
поспособствует: професси-
ональные достижения или 
смелый поступок. Однако, 
при всей вашей нынешней 
популярности старайтесь 
держаться нейтрально.  

ЛЕВ
Львы на этой неде-
ле захотят забыть 
про свой «цар-
ственный» статус. 
Появится желание 

быть не «львом», а «домашним 
котенком», и это, на удивление, 
доставит вам немало приятных 
эмоций. Вы поймете, что вовсе 
не обязательно все и всегда тя-
нуть на себе.

ДЕВА
Многие Девы на 
этой неделе не-
ожиданно по-
чувствуют сим-
патию со сто-

роны давно знакомого че-
ловека. У других появится 
поклонник или поклонни-
ца в социальных сетях или 
состоится перспективное в 
плане романа и брака зна-
комство. 

ВЕСЫ
Весы на этой не-
деле могут полу-
чить неожидан-
ную помощь или 
толковый совет с 

той стороны, откуда меньше 
всего ожидали. И на этом при-
ятные события вряд ли закон-
чатся. Семейных представите-
лей знака ожидает приятный 
сюрприз от второй половинки. 

СКОРПИОН
Скорпионов ожи-
дает сразу не-
сколько слож-
ных дилемм. Во-
первых, придется 

искать новый жизненный ори-
ентир, так как прежние ценно-
сти утратят свою актуальность. 
Во-вторых, рядом может по-
явиться дерзкий,  но безумно 
обаятельный человек, вызыва-
ющий противоречивые эмоции.

      СТРЕЛЕЦ
Стрельцам на 
этой неделе про-
тивопоказано иг-
норировать сове-
ты близких лю-

дей. Эта рекомендация осо-
бенно актуальна для тех, кто 
решил кардинально изме-
нить привычную жизнь: на-
пример, переехать, подать на 
развод или, напротив, начать 
новый роман. 

КОЗЕРОГ
Козероги на этой 
неделе будут не 
слишком активно 
работать, устра-
ивать личную 

жизнь и вообще достигать 
намеченных целей. Возмож-
но, появится небольшая уста-
лость, или лето настойчиво 
поманит в отпуск. Не бойтесь 
попросить о помощи тех, кому 
раньше сами не раз помогали.

ВОДОЛЕЙ
Водолеи на этой 
неделе могут сме-
ло сосредоточить-
ся на достижении 
своей самой глав-

ной в жизни цели. Даже если 
полного успеха вы и не добье-
тесь, то существенно продви-
нетесь вперед на этом пути. 
Фортуна сейчас на вашей сто-
роне и непременно поддержит.

РЫБЫ
Рыбам следует 
уделить как мож-
но больше вни-
мания себе. Обя-
зательно найди-

те возможность для отдыха - 
чрезмерный трудовой энтузи-
азм сейчас противопоказан и 
даже опасен. А главное, не по-
зволяйте, чтобы та или иная 
депрессивная мысль точила 
вас изнутри. 

ГОРОСКОП 
с 5 по 11 июня

№ 22
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☺☺☺
– Анюта, вот тебе шоколадка, 
угости дедушку и бабушку.
– Дедушку угощу, а бабуш-
ку нет!
– Почему?!
– Дедушка откажется, а ба-
бушка, как всегда, откусит!

☺☺☺
– Завтра к нам приедет моя 
мама!
... молчание.
– Всего на пару недель!
... молчание.
– Ты слышал, что я сказала?
.... молчание.
– Ну вот и славно, я знала, что 
ты не рассердишься!
... тяжелый вздох.
– И не надо на меня кричать!

☺☺☺
– Я фрилансер и у меня сво-
бодный график.
– О, прикольно! А что ты дела-
ешь в свободное время?
– Работаю.

☺☺☺
Послали в армию админа, по-
ставили его часовым на пост. 
Админ:
– Пароль?
– Граната!
– А логин?

☺☺☺
Сыну три года. Достал ко-
та так, что тот спрятался под 
кровать. Зовет отца:
– Папа! Дай мне швабру.
– Зачем?
– Я котика из-под койки по-
зову!

☺☺☺
– Я слышал, ты машину ку-
пил?
– Да, такая хорошая вещь, 
теперь все успеваю! Пред-
ставляешь, сегодня съездил 
за запчастями, потом за-
правился, в автосервис за-
ехал масло заменить, в ма-
газин за тосолом заехал, те-
хосмотр прошел. И как бы я 
все это без машины успел?

☺☺☺
Аристократично проспал до 
полудня, а проснувшись, не 
обнаружил у кровати коло-
кольчика, позвонить прислу-
ге. Лежу, гневаюсь.

☺☺☺
Ты молод, креативен, талант-
лив?
Амбициозен, уверен в себе, 
полон свежих идей?
А делать хоть что-нибудь 
умеешь?!

☺☺☺
– Не цените вы меня, – жало-
вался Рак, – не уважаете. А я, 
между прочим, самое могу-
чее существо на земле! Мне бы 
только альпинизмом занять-
ся да свистеть научиться – тут 
бы такое началось...  

☺☺☺
Человек стоит перед лотком 
продавца лотерейных биле-
тов.
– Значит, вы говорите, что я 
могу выиграть сто тысяч руб-
лей?
– Разумеется.
– А когда состоится тираж?
– В следующую среду.
– Не подходит: деньги мне 
нужны к этой субботе!

☺☺☺
Блондинка говорит подруге:
– А я вчера у окулиста была.
– Что сказал?
– Сказал, чтобы я азбуку 
учила.

☺☺☺
– Говорят, в пустыне бывает 
очень жарко?
– Ужасно! Ни травинки, ни де-
ревца на сотни километров. 
Мы по очереди лежали друг у 
друга в тени.

ШУТКА НОМЕРА

ТАБЛИЦА ПРИЛИВОВ 
в б. НАГАЕВА
ИЮНЬ  2023 г. 
время местное
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А в городе моем

Фото: пресс-служба мэрии города Магадана

фоторепортаж

А в городе моём

На Колыме открыли региональный филиал 
фонда «Защитники Отечества»

Юрий Гришан: Если мы делаем дорогу, то все 
коммуникации также необходимо обновить

Более 50 праздничных мероприятий, посвященных Дню защиты 
детей и открытию летнего сезона, пройдут в первые дни июня (0+)

Юрий Гришан: Будем прочерчивать тротуар так, чтобы им было удобно пользоваться 
пешеходам с колясками и людям с ограниченными возможностями


